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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Entrevista a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados con David 
Páramo en Imagen Radio.- “El mensaje que dirigí al presidente López Obrador sobre la consulta 
ciudadana de las Fuerzas Armadas, no hay nadie del constituyente permanente por lo que el 
presidente no lo puede hacer por medio de una consulta, hay que recordar que ceñirnos en un 
principio de legalidad, por lo que yo no puedo permitir la invasión como  presidente de la Cámara de 
Diputados. [IMAGEN RADIO] 

No callaré ante intromisión indebida: Creel; “ni me amedrentan amenazas”, dice.- El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que no lo podrán amedrentar con amenazas o 
vituperios para callarlo y evitar que denuncie cualquier intromisión indebida del Ejecutivo en el 
Congreso de la Unión. Creel Miranda sostuvo que mientras él presida la Mesa Directiva se aplicará 
invariablemente la Constitución y los ordenamientos parlamentarios. En un mensaje dirigido el 
domingo al presidente Andrés Manuel López Obrador, Creel calificó la consulta sobre la permanencia 
militar en seguridad pública como una "indebida intromisión" del Ejecutivo en las funciones del 
Congreso, además de acusar al mandatario de “presionar socialmente" a los legisladores. [DOSSIER 
POLÍTICO] 

Entrevista a Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
con Salvador García Soto en el Heraldo Radio. - “Lo que es un equívoco es hacer una consulta en 
medio de un proceso constitucional, que se está llevando a cabo, que está en curso, que no ha 
terminado, que está en el Senado de la República, pero que también puede regresar a la Cámara de 
Diputados. Justamente por eso salí yo en defensa de la Cámara de Diputados, ¿Por qué lo hice? En 
primer lugar, porque la realización de una consulta en nada puede cambiar la Constitución, quien 
cambia la Constitución es, lo que llamamos nosotros, el Constituyente Permanente, ¿Quién es el 
Constituyente Permanente? Las dos cámaras, la de Senadores y la de diputados”. [HERALDO RADIO] 

Entrevista a Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
con Manuel López San Martín en MVS Radio.-  “Por respeto al cargo que yo tengo como presidente 
de la Cámara de Diputados, y por respeto al cargo que tiene Ignacio Mier como presidente de la Junta 
de Coordinación Política, no voy a entrar en descalificaciones, sería verdaderamente absurdo, de lo 
que se trata no es de evadir el debate, sino centrarnos en él. Tengo como presidente de la Cámara 
las facultades para evitar que otro poder se inmiscuya en este proceso, voy a defender la Cámara de 
Diputados y la Constitución siempre, para eso me eligieron. Si yo quisiera iniciar mi carrera por la 
presidencia de la República lo haría por otros medios, mis aspiraciones políticas las di a conocer antes 
de que se me diera el cargo”. [MVS RADIO] 
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Entrevista a Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
con Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula.-  “El mensaje que di yo el día de ayer, que fue un mensaje 
dirigido al Presidente, con el respeto que merece su investidura, jamás utilice un descalificativo o 
algo que pudiera ser ofensivo para alguien que es titular de un poder del Estado, lo hice porque 
intervino de manera indebida en un proceso legislativo en donde la Cámara de Diputados es parte 
de lo que se llama el Constituyente Permanente, que es la instancia encargada de reformar la 
Constitución ¿Por qué lo hice? Pues porque el Presidente en medio de ese proceso quiere hacer una 
consulta que se aparta de la Constitución”. [RADIO FÓRMULA] 

Tenemos que defender al Ejército: Presidente.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 
que la consulta ciudadana para decidir si el Ejército debe o no ampliar su presencia en las calles va 
adelante. Sobre las declaraciones del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien le 
pidió respetar la división de poderes y no meterse en el debate de dicha iniciativa, el Ejecutivo federal 
dijo que no va a polemizar con Santiago Creel, "zafo, no me estés cucando tú, no me voy a 
enganchar". [UNIVERSAL/p8; JORNADA/pp-p10; MILENIO/pp-p11] 

Morena coadyuvará en la auscultación popular.- Ignacio Mier, pidió a Santiago Creel "dejarse de 
hipocresías y asumir que su verdadero interés en criticar la consulta es iniciar la carrera para lograr 
la candidatura de su partido en las próximas elecciones; no puede hablar a nombre del Constituyente 
Permanente, que está integrado por las dos cámaras del Congreso, los congresos de los estados. Y 
carece de representatividad para hablar sobre una decisión que le corresponde de manera soberana 
al pleno", subrayó el poblano. [JORNADA/p10] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

"AMLO pisotea al Legislativo; él no es el único poder".- Los coordinadores del PAN y PRD en la 
Cámara de Diputados, Jorge Romero y Luis Espinosa Cházaro, respectivamente, criticaron la 
insistencia del presidente Andrés Manuel López Obrador de hacer una consulta para que los 
ciudadanos decidan si el Ejército regresa o no a sus cuarteles, sin el apoyo del INE. [UNIVERSAL/pp-
p8] 

COMISIONES 

Avanza la eliminación del horario veraniego.- Con 22 votos a favor, uno en contra y 11 abstenciones, 
la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen para eliminar el horario de 
verano y lo turnó de manera inmediata a la Mesa Directiva con la intención de discutirlo y votarlo en 
el pleno mañana miércoles. [MILENIO/p15; JORNADA/cp-p12; SOL DE MÉXICO/pp-p9; 
EXCÉLSIOR/p2; REFORMA/p13] 

DIPUTADOS 

Entrevista a Carlos Valenzuela González, Diputado Federal del PAN en el Heraldo Radio.- “Mañana 
tendremos la comparecencia del secretario de Hacienda. La semana pasada, los integrantes de la 
junta directiva de la Comisión de Hacienda tuvimos una reunión previa con él, donde le expusimos 
varias inquietudes. Lamentablemente, el secretario no contestó ninguna de nuestras preguntas; 
esperamos que el día de mañana, frente a los legisladores y a los medios de comunicación, no sea 
omiso ante los cuestionamientos. En Acción Nacional nos preocupa mucho el grado de 
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endeudamiento al que estamos llegando en el país y nos preocupa también la subestimación que 
está generado la inflación”. [HERALDO RADIO] 

Aumento de los días de vacaciones, la próxima gran reforma laboral.- Hasta ahora, en el Congreso 
de la Unión se han acumulado siete proyectos , cinco en el Senado y dos en la Cámara de Diputados, 
que buscan elevar el piso mínimo de vacaciones en la Ley Federal del Trabajo, marco legal que regula 
las relaciones laborales en el sector privado. Las propuestas van de 10 a 18 días como nuevo mínimo 
legal. [ECONOMISTA/pp-p4-p5] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Denuncia Acción Nacional ante la FGR los desvíos en Segalmex.- El PAN en la Cámara de Diputados 
interpuso una denuncia penal ante la FGR por los desvíos de recursos en Segalmex, que suman 9 mil 
500 millones de pesos, por irregularidades detectadas por la Auditoría Superior de la Federación en 
2019 y 2020. [JORNADA/p8; REFORMA/p13] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Américo Villarreal vuelve al Senado por temor a orden de aprehensión.- Américo Villarreal, 
gobernador de Tamaulipas, anunció su reincorporación al Senado a partir de ayer, en espera de que 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratifique su triunfo en los comicios de junio 
pasado. El 21 de septiembre, el morenista acusó al actual gobierno de la entidad, encabezado por 
Francisco García Cabeza de Vaca, de promover órdenes de aprehensión en su contra y de siete 
personas más por delitos que aún desconoce. Ante esta “embestida” del gobierno estatal determinó 
regresar al Senado, según informó en redes sociales. [MILENIO / pp-p10] 

GOBIERNO 

AMLO dice que no habrá “carpetazo”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador tachó de “mala 
fe”, para evitar que se usara en tribunales mexicanos, las filtraciones a un diario capitalino de 
fragmentos del informe de la Comisión de la Verdad, presentado el 18 de agosto por el subsecretario 
de Derechos Humanos, Alejandro Encinas. El Presidente también defendió que se ha dado “un paso 
importante” con los recientes hallazgos, así como con las cuatro detenciones de militares 
presuntamente involucrados y del exprocurador Jesús Murillo Karam. [CRÓNICA / p6] 

Alcocer teme que alta demanda de trasplantes genere tráfico de órganos.- El titular de la Secretaría 
de Salud, reconoció que en el país, hay un importante déficit para poder cubrir toda la demanda de 
un trasplante a personas que en estos momentos lo están necesitando, por lo que hizo un llamado 
en contra del tráfico de órganos. En la actualidad poco más de 15 mil mexicanos están en espera de 
un trasplante renal, aunque es una cantidad subestimada ante la enorme cantidad de pacientes 
quienes están en diálisis y que podrían ser candidatos a este procedimiento. [CRÓNICA / p11] 

Entregan más de 6 millones.- Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 
informó que con el Tianguis del Bienestar han sido distribuidos de forma gratuita más de 6.2 millones 
de artículos decomisados a la delincuencia o incautados en aduanas, en beneficio de más de 218 mil 
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familias. Agregó que estos artículos se han distribuido en 2 mil 600 comunidades de 92 municipios 
en Guerrero, Veracruz, Oaxaca y Chiapas. [HERALDO / p6] 

SEGURIDAD 

Desde Puerto Vallarta opera el cártel Jalisco sus “franquicias”.- De acuerdo con investigaciones del 
Gabinete de Seguridad mexicano y Estados Unidos, el Cártel Jalisco Nueva Generación instaló su 
centro principal de operaciones en Puerto Vallarta y desde ahí controla el tráfico de drogas, lavado 
de dinero y extorsión. Además, ha logrado expandirse a todo el territorio nacional mediante el 
modelo de franquicias, es decir, vende su “marca” a grupos locales a cambio de alianzas y uso de 
territorios. [MILENIO / pp-p4] 

Baja 15% la localización de persona desaparecidas.- En lo que va de la actual administración, la 
localización con y sin vida de las personas que han sido reportadas como desaparecidas en el país ha 
caído 15.8 por ciento. Datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas 
indican que durante el primer año de gobierno de la actual administración fueron hallados 13 mil 
981 individuos. Esta cifra representó un incremento sustancial del 45.7 por ciento respecto al 2018, 
último año del gobierno pasado, y que concluyó con nueve mil 593 personas localizadas. [LA RAZÓN 
/ pp-p8] 

GENERAL 

Los 43, 8 años: marchas, dolor, recriminación y escaramuzas.- Al cumplirse ocho años de la 
desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero, sus padres, compañeros y 
diversas organizaciones sociales los recordaron con una protesta en la Ciudad de México. Las vallas, 
reforzadas hasta con dos líneas adicionales de metal, que cercaron Palacio Nacional, inmuebles y 
monumentos del Centro Histórico solo sirvieron para que los manifestantes pintaran consignas y 
pegaran carteles con los rostros de los jóvenes. En la plaza de la Constitución, el comité de padres de 
familia sostuvo que están “lejos de tener verdad y justicia”. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Economía retoma avance en julio, tras dos meses de caídas.- El Indicador Global de la Actividad 
Económica aumentó 0.4 por ciento en julio de 2022, luego de la caída de dos meses previos, y resultó 
en línea con la estimación oportuna, con cifras desestacionalizadas, informó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI). En julio pasado, el IGAE avanzó 2.2 por ciento en términos reales 
respecto al mismo mes de 2021, mejor al 1.8 por ciento previsto con el indicador oportuno y el nivel 
más alto desde febrero pasado. [LA RAZÓN / pp-p17] 

Prevén analistas alza a 9.25%en tasa de Banxico.- El Banco de México elevará por tercera vez 
consecutiva en 75 puntos base su tasa de interés de referencia el próximo jueves, cuando anuncie 
su decisión de política monetaria, con lo cual pasará de 8.5 a 9.25 por ciento, estimaron analistas. El 
área de análisis de CI Banco consideró que el peso mexicano fluctuará entre los 19.95 y 20.55 
unidades por dólar en los próximos cinco días. [MILENIO / p21] 
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INTERNACIONAL  

Putin apura reclutamiento, pero 260 mil rusos esquivan llamado.- El régimen de Vladimir Putin 
acelera el reforzamiento de tropas en Ucrania y aunque su objetivo era reclutar a 300 mil soldados, 
provocó la huida de un número similar por temor a ser enviados a líneas de fuego ante un posible 
cierre de fronteras. Se han reportado que han abandonado el país 260 mil hombres en avión, tren y 
hasta a pie por los cruces con Finlandia y Georgia al este y Mongolia y Kazajistán al sur, donde 
aumentó el costo del transporte y la vivienda. [RAZÓN / pp-p21] 

OPINIÓN 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/UPPERCUT: Aunque no se pudo confirmar, todavía anoche se 
esparció el rumor entre diputados de diferentes partidos que supuestamente Ignacio Mier, 
coordinador de Morena y presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, pediría la destitución 
del panista Santiago Creel Miranda como presidente de la misma, debido a su fuerte posicionamiento 
frente a lo que calificó como una intromisión del Presidente López Obrador a la vida del Poder 
Legislativo al plantear la presentación de una consulta ciudadana para ampliar la participación del 
Ejército en labores de seguridad en las calles del país, sobre todo cuando el proyecto está en trámite 
en el Congreso. [HERALDO] 

Del tema escriben: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3];SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.5]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; ANTILOGÍA 
[MILENIO/p.17]; AUTONOMÍA RELATIVA [FINANCIERO/p.26] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6]; NUDO 
GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.16]; EL DEDO EN LA LLAGA [HERALDO/p.8]; SIGNOS VITALES 
[ECONOMISTA/p.40] HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.7]; ANÁLISIS A FONDO 
[INDEPENDIENTE/p.6] CONFIDENTE EME EQUIS [INDEPENDIENTE/p.5] SALVADOR GARCÍA 
[CORREO] JAVIER LOZANO [UNIVERSAL/p.16]; CECILIA ROMERO CASTILLO [HERALDO/p.16] IVÁN 
ARRAZOLA [CONTRARÉPLICA/p.8] OLIVIA GARZA [CONTRARÉPLICA/p.9]  

COLUMNA/EN PUNTO/(…) El sismo del pasado 19 de septiembre provocó indirectamente algunas 
ausencias en el informe de actividades legislativas realizado por el diputado federal Mario Riestra 
Piña dos días después (…)Entre los legisladores que optaron por ir a la cámara de diputados en lugar 
de viajar al estado de la talavera y los chiles en nogada están los panistas Santiago Creel Miranda, 
Margarita Zavala Gómez del Campo y Rommel Pacheco Marrufo, así como el coordinador del grupo 
parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez. [SOL DE PUEBLA] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Quien se anotó un punto con el gobierno de la Cuarta Transformación, 
fue el presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez González. 
El legislador impulsó la eliminación del horario de verano, aplicado en el territorio nacional desde 
abril de 1996, y ahora, el Pleno de San Lázaro, se alista a concretar su eliminación que, sin duda, 
impactará en toda la ciudadanía. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.29] EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; ALHAJERO [HERALDO/p.6]; QUEBRADERO 
[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) La Comisión de Presupuesto dará respuesta a la sentencia dictada 
por la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por la que ordenó a la Cámara baja 
justificar los recortes presupuestales al Instituto Nacional Electoral. Nos adelantan, que en la sesión 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_N_RAZON_1.21_PUTINAPURA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_0_CONTRALASCUERDAS_MIERQUIEREQUITARACREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_ARGUMENTOSDECREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_MIL_2_TRASCENDIO_MIERQUIEREQUITARACREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_CREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_UNI_5_SALVADORGARCIA_CREELVSAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_MIL_3_ENPRIVADO_MIERVSCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_MIL_17_ANTIOLOGIA_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_FIN_26_LUISCARLOS_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_RAZON_6_PULSOPOLITICO_CREELACUSAAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_EXC_16_NUDOGORDIANO_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_8_ENDEDOENLALLAGA_EJERCITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_FUERZASARMADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_24H_7_DOLORESCOLIN_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_INDEPENDIENTE_6_ANALISISAFONDO_GN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_INDEPENDIENTE_5_CONFIDENCIALEME_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_CORREO_0_SALVADORGARCIA_CREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_UNI_16_JAVIERLOZANO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_16_CECILIAROMERO_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_CONTRA_8_IVANARRAZOLA_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_CONTRA_9_OLIVIAGARZA_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_SOLPUEBLA_0_ENPUNTO_VISITADECREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_2_SACAPUNTAS_HORARIODEVERANO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_FIN_29_CONFIDENCIAL_HORARIODEVERANO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_MIL_3_ENPRIVADO_MIERVSCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_6_ALHAJERO_HORARIODEVERANO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_RAZON_2_QUEBRADERO_PEF2023_3DIP.pdf
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convocada a las 9.00 horas de hoy, se prevé que la mayoría de Morena y sus aliados, confirmen el 
tijeretazo a los recursos que darán al INE en 2023 (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: 
QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] FINANZAS 24 Y NEGOCIOS [24 HORAS/p.17] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) En San Lázaro también habrá un día movido. El protagonista será nada 
más y nada menos que Alejandro Moreno. Está previsto que sesione la Comisión de Gobernación, de 
la cual fue destituido como presidente, en donde se verá si lo reinstalan o no después de apoyar a la 
4T. Además, se instalará la Sección instructora en la que reposa una solicitud de juicio de procedencia 
en su contra y se verá también si Morena continúan con el trámite o lo deja pasar. [HERALDO/p.2] El 
tema se comenta: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/HOY HABRÁ piñata en San Lázaro y no porque se hayan adelantado las 
posadas, sino porque está citado a comparecer Rogelio Ramírez de la O. Los diputados de oposición 
quieren hacerle preguntas al titular de Hacienda, para saber cómo le hace para ver con tanto 
optimismo la negra realidad económica del país. [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/(…) La comisión de Puntos Constitucionales tiene listo un 
dictamen para llevarlo al pleno y legalizar la rotación cada cinco años de esos impartidores de justicia 
en un circuito diverso. Actualmente cada circuito es un estado diferente, por lo que el proyecto 
contempla, por ejemplo, que los jueces y magistrados que están en Jalisco no estén más de cinco 
años y se vayan a otra entidad como Ciudad de México, Guanajuato u otro estado, de preferencia 
que no sea vecino. (…) [HERALDO] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Bastaría una poca más de voluntad para empezar a jalar con seriedad el 
hilo a la madeja de presuntas irregularidades cometidas en Segalmex. La denuncia que presentó ayer 
la diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén, pone el reflector sobre la punta de ese hilo. La Auditoría 
Superior de la Federación presentó una denuncia, pero por un desvío de sólo 149 millones de pesos, 
una cifra pequeñita y muy alejada de los nueve mil 500 millones de pesos que, precisó Pérez-Jaén, 
abarcan las irregularidades. [RAZÓN/p.2] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_UNI_2_BAJORESERVA_COMISIONDEPEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_RAZON_2_QUEBRADERO_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_24H_17_ALFREDOHUERTA_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_2_SACAPUNTAS_HORARIODEVERANO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_RAZON_2_ROZONES_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_REF_10_TEMPLO_COMPARECENCIAHACIENDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_HER_0_CONTRALASCUERDAS_MIERQUIEREQUITARACREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_C_RAZON_2_ROZONES_ALITO_6PRI.pdf
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https://www.imagenradio.com.mx/david-paramo/pide-santiago-creel-lopez-obrador-no-

entrometerse-en-el-legislativo   

https://www.imagenradio.com.mx/david-paramo/pide-santiago-creel-lopez-obrador-no-entrometerse-en-el-legislativo
https://www.imagenradio.com.mx/david-paramo/pide-santiago-creel-lopez-obrador-no-entrometerse-en-el-legislativo
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 Santiago Creel sostuvo que mientras él presida la Mesa Directiva se aplicará 

invariablemente la Constitución y los ordenamientos parlamentarios.  

 

 

Santiago Creel sostuvo que mientras él presida la Mesa Directiva se aplicará invariablemente 
la Constitución y los ordenamientos parlamentarios. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que no lo podrán amedrentar 
con amenazas o vituperios para callarlo y evitar que denunciecualquier intromisión indebida 
del Ejecutivo en el Congreso de la Unión. 
 
En entrevista con MILENIO, el legislador del PAN sostuvo que mientras él  presida la Mesa 
Directiva, en el Palacio de San Lázaro se aplicará invariablemente la Constitución y los 
ordenamientos parlamentarios. 
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En un mensaje dirigido el domingo al presidente Andrés Manuel López Obrador, Creel calificó 
la consulta sobre la permanencia militar en seguridad pública como una "indebida intromisión" 
del Ejecutivo en las funciones del Congreso de la Unión, además de acusar al mandatario de 
“presionar socialmente" a los legisladores. 
 
En respuesta, el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió al panista “dejarse de hipocresías” y 
lo acusó de utilizar el mensaje a López Obrador como una “cortina de humo” para iniciar una 
campaña electoral anticipada rumbo a las elecciones presidenciales de 2024.  
 
La bancada morenista pedirá asimismo un debate sobre las facultades del diputado presidente 
para formular pronunciamientos en representación del órgano legislativo, como lo hizo el 
domingo. 
 
-Al parecer le quieren imponer “mordaza”; ¿estaría dispuesto a callar ante intromisiones del 
Ejecutivo?- se le interrogó. 
 
"¡No, no, no, no, no! A ver, eso es simplemente no conocerme a mí y no conocer mi biografía, 
mi historia. Con la Constitución no juego, mi obligación es aplicarla y desde que inicié como 
presidente de la cámara hice el juramento o la protesta de cumplir y hacer cumplir la 
Constitución y eso es lo que voy a hacer, cueste lo que cueste y reciba las críticas, amenazas, 
señalamientos, vituperios y todo lo que existe en el lenguaje para amedrentar a alguien" 
 
“A mí no me amedrentar; simplemente lo tomo de quienes vienen y pues hasta ahí queda la 
cosa, yo no voy a contestar descalificando ni insultando a nadie, pero eso sí, en la Cámara de 
Diputados se va aplicar la Constitución mientras que esté yo ahí y voy a salvaguardar siempre 
la aplicación de la Constitución y de los ordenamientos parlamentarios, cueste lo que cueste”, 
puntualizó. 
 
Creel soslayó asimismo los cuestionamientos de Ignacio Mier a sus aspiraciones presidenciales, 
al subrayar que muchos otros legisladores aspiran igualmente a cargos de elección, sin que 
ello los inhabilite para cumplir sus funciones. 
 
Señaló además que su intención de competir por la candidatura presidencial del PAN hacia 
2024 era ya conocida antes de ser electo como diputado presidente. 
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“En mi caso muy particular, mis aspiraciones estaban ampliamente publicitadas mucho antes 
del nombramiento; había una conciencia, no sé si generalizada o no, pero sobre todo de 
quienes impulsaron mi nombramiento y eventualmente se trabajó para que no tuviera un voto 
en contra; sabían perfectamente cuáles son mis aspiraciones”, dijo. 
 
Calificó por ello las descalificaciones a su persona como un falso debate y “fuegos de artificio” 
para ocultar lo que es una intromisión indebida del Presidente de la República y el ejercicio de 
una función fundamental que es defender a la Cámara de Diputados. 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 
Diputados) 

“Lo que es un equívoco es hacer una consulta en medio de un proceso constitucional, que se está 
llevando a cabo, que está en curso, que no ha terminado, que está en el Senado de la República, pero 
que también puede regresar a la Cámara de Diputados. Justamente por eso salí yo en defensa de la 
Cámara de Diputados, ¿por qué lo hice? En primer lugar, porque la realización de una consulta en nada 
puede cambiar la Constitución, quien cambia la Constitución es, lo que llamamos nosotros, el 
Constituyente Permanente, ¿quién es el Constituyente Permanente? Las dos cámaras, la de Senadores 
y la de diputados”. 

https://drive.google.com/file/d/1HdNvLjXCQsacsnK3UPvBsGIxvVPwTTAJ/view 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 
Diputados) 

“La reforma en materia constitucional solamente compete al Constituyente Permanente, si eso no lo 
entienden, entonces no entienden la Constitución. ¿Quién puede reformar la Constitución? ¿Una 
consulta a modo, una consulta que ni siquiera es una consulta constitucional? Una consulta que se desea 
hacer durante el proceso constitucional de una reforma que se está llevando a cabo por el Constituyente 
Permanente que es la máxima autoridad del estado mexicano, pues es no entender lo que dice nuestra 
Carta Magna y por supuesto, a las descalificaciones de carácter personal esas no las contesto, no vale ni 
la pena hacerlo. Lo que sí es métanse al tema, que se metan al tema por favor, porque de otra manera 
estamos haciendo falsos debates”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALOHNvnOToWYH%2DE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18
D3264FEE48F%21861&parId=root&o=OneUp 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 
Diputados) 

“Por respeto al cargo que yo tengo como presidente de la Cámara de Diputados, y por respeto al cargo 
que tiene Ignacio Mier como presidente de la Junta de Coordinación Política, no voy a entrar en 
descalificaciones, sería verdaderamente absurdo, de lo que se trata no es de evadir el debate, sino 
centrarnos en él. Tengo como presidente de la Cámara las facultades para evitar que otro poder se 
inmiscuya en este proceso, voy a defender la Cámara de Diputados y la Constitución siempre, para eso 
me eligieron. Si yo quisiera iniciar mi carrera por la presidencia de la República lo haría por otros medios, 
mis aspiraciones políticas las di a conocer antes de que se me diera el cargo”. 

https://drive.google.com/file/d/1SEP7aqZ4b6al_EKnnjOyvanNxWcWJW6U/view 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 
Diputados) 

“El mensaje que di yo el día de ayer, que fue un mensaje dirigido al Presidente, con el respeto que merece 
su investidura, jamás utilice un descalificativo o algo que pudiera ser ofensivo para alguien quien es 
titular de un poder del Estado, lo hice porque intervino de manera indebida en un proceso legislativo en 
donde la Cámara de Diputados es parte de lo que se llama el Constituyente Permanente, que es la 
instancia encargada de reformar la Constitución, ¿por qué lo hice?, pues porque el Presidente en medio 
de ese proceso quiere hacer una consulta que se aparta de la Constitución ”.  

https://drive.google.com/file/d/1_wPzvd4y0Pq9CRtP2vStLAfgwAMQdalm/view 
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 Escucha la entrevista que sostuvimos hoy con el Lic. Santiago Creel 

Miranda @SantiagoCreelM (PAN), presidente de la Mesa Directiva de la cámara de diputados. 

Conversamos respecto a su petición al presidente López Obrador para respetar la división de poderes. 

https://oscarmariobeteta.com/santiago-creel-pide-respetar-la-division-de-poderes/  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/SantiagoCreelM
https://oscarmariobeteta.com/santiago-creel-pide-respetar-la-division-de-poderes/
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Creel acusa a AMLO de intromisión por proponer consulta de seguridad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En redes sociales ventilan diferencias los presidentes de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados por la intensión del gobierno federal de realizar una consulta, 
propuesta por AMLO, sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. 

Los dimes y diretes se desataron luego de que el panista Santiago Creel público un video en el que pide 
al presidente AMLO respetar la Constitución, la autonomía del Poder Legislativo y evitar presionar a los 
legisladores para aprobar su reforma. 

“Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida intromisión en 
las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. Señor presidente de la republica evitemos 
confrontar a dos poderes, que las facultades y las responsabilidades de cada uno se respete de acuerdo 
con lo que dice la Constitución, lo convoco a que busquemos la colaboración reciproca mediante el 
diálogo democrático que respete la pluralidad de opiniones”, sostuvo el presidente de la Cámara de 
Diputados. 

Por su parte, Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, también en redes 
sociales, acuso al panista Santiago Creel de exceder sus facultades y aprovechar el cargo para 
promocionar su candidatura a la presidencia de la Republica en el 2024. 

“El Presidente de la República tiene todo el derecho de preguntar a los mexicanos cuál es el estado, la 
opinión que tienen con relación a la seguridad y a la permanencia de la Guardia Nacional. En su mensaje, 
señor diputado, deja entrever que habla en nombre del Poder Legislativo y el Constituyente Permanente, 
le recuerdo que usted no tiene la representación total del Constituyente mexicano. Usted lo que 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/09/2022 LEGISLATIVO 

pretende es iniciar la carrera para lograr la candidatura de su partido en las próximas elecciones. Asuma 
efectivamente su papel de la presidencia de la Mesa Directiva y que deje de ser el vocero de senadores 
de su Grupo Parlamentario, el PAN, de sus aliados del PRD y algunos otros senadores”, señaló el 
morenista. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/creel-amlo-consulta-seguridad-cc 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/09/2022 LEGISLATIVO 

Morena promoverá consulta popular sobre Fuerzas Armadas propuesta por AMLO 

 

 Recientemente el Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador propuso que la presencia de las 
Fuerzas Armadas en temas de seguridad pública sea sometida a una consulta popular, por lo que fue 
acusado de intromisión en asuntos legislativos por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda. 

En respuesta a ello, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, expresó este lunes 26 de 
septiembre durante una conferencia de prensa, que el partido fundado por López Obrador va a 
promover el ejercicio democrático de consulta sobre si el Ejército debe seguir colaborando o no con la 
Guardia Nacional en las tareas que sostienen. 

“Desde Morena vamos a organizar estos ejercicios democráticos. Vamos a organizar a la gente para que 
participe de manera libre y voluntaria, porque nuestro objetivo es la revolución de las conciencias”, 
expresó el también diputado federal. 

Por su parte, apuntó que la propuesta del jefe del Estado mexicano no tiene injerencia en los asuntos de 
otros Poderes de la Unión como acusa la derecha, aclaró. “El Ejecutivo federal tiene la facultad de 
promover la formación cívica y la participación ciudadana”, por medio de la Secretaría de Gobernación. 

“De ninguna manera hay interferencia en el Congreso, hay una absoluta división y respeto de los 
poderes. Lo que pasa es que a la derecha no le gusta que la gente se informe, en el fondo no quisieran 
que se lograra la paz y tranquilidad”, aseveró Delgado Carrillo. 

En tanto, acusó que la oposición política en México “quieren lucrar con la violencia, quieren lucrar con 
el dolor de las personas al negarle al Ejército mexicano la posibilidad de que siga fortaleciendo a la 
Guardia Nacional”. 

Asimismo, a través de Twitter el presidente de Morena envió su apoyo al mandatario federal: “El 
presidente tiene el respaldo de todo nuestro movimiento para ayudar a que la gente se entere y participe 
en este ejercicio democrático. Estamos listos para apoyar de manera masiva”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/morena-promovera-consulta-popular-sobre-
fuerzas-armadas-propuesta-por-amlo/ 
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Acusa Creel a AMLO de 'indebida intromisión' por promover 
consulta sobre militares 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que el 
anuncio de una consulta para definir la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad es 
una intromisión indebida por parte del presidente de México en el proceso legislativo. Por su parte, 
Ricardo Monreal, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, calificó 
como un exceso esta acusación. 

https://drive.google.com/file/d/1ojCC5YexZry2ZfZYfDjr9VynVzvsElCZ/view 
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'Voy a defender la Constitución siempre': Santiago Creel 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre la denuncia por la presunta 
intromisión del presidente Andrés Manuel López Obrador en el Congreso de la Unión. 

“¿Defender la Constitución es o no mi deber? Si yo quisiera iniciar mi candidatura por la presidencia de 
la República lo haría por otros medios. Mis aspiraciones políticas las di a conocer antes de que se me 
diera el cargo “, expresó el diputado panista.  

Asimismo, indicó que "voy a defender la Cámara de Diputados siempre, voy a defender la Constitución 
siempre" 

Creel defiende el Legislativo de AMLO 

Creel Miranda compartió un video en donde consideró que el titular del Ejecutivo ha llevado a cabo 
“intromisión” en el marco del debate de la reforma con la que se buscaba decidir si los militares 
permanecerían en las calles hasta 2028.  

Bajo ese tenor, señaló que "la consulta es una violación a la Constitución", puesto que AMLO propuso 
que la estancia del Ejército en las calles sea puesta a consulta popular. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/9/26/voy-defender-la-constitucion-siempre-santiago-creel-
566472.html 
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Santiago Creel acusa intromisión indebida del Ejecutivo 
El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, acusó al Ejecutivo de buscar por 
medios aportados de la Constitución presionar socialmente a los legisladores para lograr la aprobación 
de la Reforma a la Guardia Nacional. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGU%2D2mHXuHZYvP4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D
3264FEE48F%21854&parId=root&o=OneUp 
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Santiago Creel acusa al Presidente López Obrador de 
intromisión indebida en el Poder Legislativo 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados acusó al Presidente López Obrador de 
intromisión indebida en el Poder Legislativo. Este domingo Creel Miranda hizo un llamado al Presidente 
para evitar la confrontación entre dos poderes y lo convocó a no caer en falsos debates, sino a buscar la 
colaboración mediante el diálogo democrático, afirmó que en medio del proceso constitucional cuando 
en el Senado se impide conformar una mayoría calificada para aprobar la reforma, el anunciar la 
realización de una consulta pública para presionar socialmente a los legisladores, es burlar a la 
Constitución. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALNI5t5vvhdCwD0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%21853&parId=root&o=OneUp 
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Santiago Creel acusa a AMLO de aplicar “presión social” 
para aprobar reforma militar 

 
Santiago Creel, presidente del Congreso de la Unión y de la Cámara de Diputados acusó al 
presidente Andrés Manuel López Obrador de “presionar socialmente” al legislativo al anunciar 
una consulta popular para aprobar la reforma de extender la labor de las fuerzas armadas en la calles. 
 
https://esnoticiaveracruz.com/santiago-creel-acusa-a-amlo-de-aplicar-presion-social-para-aprobar-
reforma-militar/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://esnoticiaveracruz.com/santiago-creel-acusa-a-amlo-de-aplicar-presion-social-para-aprobar-reforma-militar/
https://esnoticiaveracruz.com/santiago-creel-acusa-a-amlo-de-aplicar-presion-social-para-aprobar-reforma-militar/
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Creel exhorta a AMLO a evitar falsos debates 

 
A evitar la confrontación entre los Poderes de la Unión y respetar el trabajo de los legisladores, llama el 
diputado Santiago Creel Miranda 
• Reformar la Constitución es facultad exclusiva del Legislativo y no puede hacerse mediante sondeos de 
opinión pública 
• Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye, es una indebida intromisión en 
las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, hizo un llamado 
a evitar la confrontación entre dos Poderes de la Unión y convocó al presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, a no caer en falsos debates, sino buscar la colaboración mediante el diálogo 
democrático y el respeto a la pluralidad. 
 
https://sucesosdeveracruz.com.mx/creel-exhorta-a-amlo-a-evitar-falsos-debates/ 
 

https://sucesosdeveracruz.com.mx/creel-exhorta-a-amlo-a-evitar-falsos-debates/
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Acusa Creel ‘intromisión’ de AMLO en Legislativo 
 

Anunciar una consulta pública sobre la participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad, 
significa una intromisión del Presidente Andrés Manuel López Obrador en el ámbito legislativo, acusó 
ayer el diputado panista Santiago Creel. 
Promover ese ejercicio, advirtió el presidente de la Cámara baja, es una presión indebida a los diputados, 
cuando el proceso legislativo no ha concluido. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/09/26/acusa-creel-intromision-de-amlo-en-legislativo-nacional/ 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/09/26/acusa-creel-intromision-de-amlo-en-legislativo-nacional/
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Piden a Creel mantener postura institucional, pues sería blanco de críticas por 
aspiración presidencial 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le advierten a Santiago Creel que debe ser institucional como presidente de la Mesa Directiva en San 
Lázaro. Esto después de que dijera que derrotarán a Morena en 2024 en un encuentro de Acción Juvenil.  

De acuerdo con fuentes de Político MX, en su bancada se dice que Creel puede ser blanco de críticas 
debido a que además de presidir la Mesa Directiva, se sabe que está buscando ser candidato 
presidencial, con un discurso de ofensiva hacia la 4T. 

En ese sentido, se perfila que Creel se enfrente más a Morena, pero aún no se sabe hasta qué grado 
podría beneficiar a su partido, ya que con la ruptura con el PRI, eso le abre otro frente complicado para 
negociar y alcanzar acuerdos en el Pleno. 

Este fin de semana, Creel asistió a dicho encuentro, como también lo hizo gran parte de la plana mayor 
del PAN, como el dirigente nacional del partido, Marko Cortés,  los gobernadores de Yucatán, Mauricio 
Vila; de Guanajuato, Diego Sinhue; de Chihuahua, Maru Campos; entre otros.    

En el lugar, Santiago Creel encabezó un “¡fuera, fuera!”  para el gobierno morenista en este evento, 
asegurando que en 2024 sacarán del poder a Andrés Manuel López Obrador y a la llamada Cuarta 
Transformación. 

“Nada más absurdo, paga dos aeropuertos y se queda con uno, el que no sirve; hace una rifa de un avión, 
sin avión. Y quiere arreglar la seguridad con abrazos y no balazos”, también se le escuchó decir a Creel. 
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https://politico.mx/piden-a-creel-mantener-postura-institucional-pues-seria-blanco-de-criticas-por-
aspiracion-presidencial 
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"Que le bajen dos rayitas", responde PAN a senadores de Morena en defensa a Santiago 
Creel 

 

El PAN en el Senado recomendó a los senadores de Morena que le “bajen dos rayitas” a su preocupación 
por la desmesura que señalaron en las declaraciones del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, al acusar la intromisión del Presidente Andrés Manuel López Obrador en 
el Poder Legislativo. 

La vicecoordinadora del blanquiazul, Kenia López Rabadán, aseveró que lo que realmente es 
desmesurado es no reconocer a otro poder, como en este caso es el Legislativo. 

“Desmesurada es la forma en la que (el Presidente) López Obrador aplasta a sus compañeros de Morena 
aquí en el Senado de la República. Desmesurado es irse a un hotel de enfrente del Senado de la República 
y darles instrucciones a los legisladores del pueblo de México. Desmesurado es no reconocer a otro 
poder como es el Poder Legislativo", Kenia López Rabadán, vicecoordinadora del PAN en el Senado. 

La también presidenta de la Comisión de Derechos Humanos señaló que también es desmesurado la 
forma en la que los senadores de Morena y de sus partidos aliados "no están defendiendo a los 
mexicanos, sino están defendiendo su sueldo, su cargo y están queriendo quedar bien con el Presidente 
de la República”. 

En conferencia de prensa, reiteró que el grupo parlamentario de Acción Nacional no respaldará la 
reforma sobre las Fuerzas Armadas, porque lo que no funciona es la estrategia en materia de seguridad. 

“Claramente hubo un acuerdo político nacional de todos los partidos para que la Guardia Nacional 
tuviera la calidad jurídica que hoy tiene en la Constitución. Si el Presidente de la República no quiere 
obedecer y respetar la Constitución nosotros no vamos a estar respaldando esa irresponsable estrategia 
que hoy claramente no le está dando resultados al pueblo de México”, Kenia López Rabadán, 
vicecoordinadora del PAN en el Senado. La senadora panista apuntó que la consulta promovida por el 
Presidente de la República es “patito” y sólo está obsesionado con el discurso, no con los resultados a 
favor de la población. 

https://www.razon.com.mx/mexico/le-bajen-dos-rayitas-dice-pan-senadores-morena-499786 
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Santiago Creel: poner límites al presidente 

 

Es un momento interesante. Para nada es frecuente que el presidente de la Cámara de Diputados se plante para 

defender a los legisladores de los desplantes del Poder Ejecutivo. Lo hizo Santiago Creel Miranda porque quizá 

intuyó que se están rebasando líneas en lo que respecta a la convivencia democrática.  

El nudo del problema es el llamado a la consulta popular, que está haciendo el presidente López Obrador, para 

determinar si la Guardia Nacional debe estar adscrita al Ejército.  

La sola idea plantea problemas. El primero es que no es procedente, porque la Constitución prohíbe que se 

consulten asuntos relacionados con la Seguridad Nacional y la Armada Permanente.  

La propuesta se lanza, cuando no ha concluido el proceso legislativo y mientras en el Senado se discute una 

reforma constitucional que prolongaría la utilización de los soldados en tareas de seguridad pública hasta 2028.  

Además, no se quiere realizar la consulta por medio del INE, quizá porque se sabe de antemano que no reúne 

las estipulaciones que marca la ley. En conjunto, todo esto configura un ataque a la Constitución.  

Por ello la situación es más delicada que la particularidad que la provoca. En el fondo, lo que está en la balanza 

es tener o no tener un país de leyes.  

Ante esta situación, Santiago Creel, el presidente de Cámara de Diputados, decidió no quedarse callado. Hizo 

bien, porque uno de los problemas que aquejan al presente mexicano, es que no suelen ponerse límites a las 

extravagancias de Palacio Nacional, pero los hay y están estipulados en las leyes.  

Santiago Creel: poner límites al presidente • Red Forbes • Forbes México  

https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-poner-limites-al-presidente/
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"Dejémonos de hipocresías", Creel busca candidatura para 2024, acusa Mier 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió al presidente de la Mesa 
Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, "dejarse de hipocresías", tras acusarlo de utilizar el 
mensaje dirigido ayer a Andrés Manuel López Obrador como "cortina de humo" para iniciar una campaña 
electoral anticipada rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. 

En un video compartido el domingo en redes sociales, Creel acusó al Ejecutivo de incurrir en una 
"indebida intromisión" en el Congreso, al proponer una consulta pública sobre la permanencia militar en 
tareas de seguridad hasta 2028, cuando el respectivo proceso legislativo aún no termina. 

Mier cuestionó al diputado presidente hablar a nombre del Congreso de la Unión y del Constituyente 
Permanente, al tiempo de advertirle que propondrá un debate sobre sus facultades para emitir 
pronunciamientos. "Quiero decirle que, en el fondo, ni le importa la Constitución, ni el Constituyente 
Permanente, ni la seguridad de las mexicanas y los mexicanos. Seamos honestos, usted lo que pretende 
es iniciar la carrera para lograr la candidatura de su partido en las próximas elecciones. Señor diputado 
Creel, dejémonos de hipocresías, ése es el verdadero motivo por el cual usted hace este 
pronunciamiento que, con todo respeto, solo pretende lograr su posicionamiento", remarcó el líder 
parlamentario de Morena. 

Por ello, agregó, "vamos a debatir ampliamente, democráticamente, sin ninguna reserva, este tema que 
usted acaba de poner en la mesa y valoremos, con todo rigor, en apego estricto a la Constitución, a 
nuestras atribuciones, a la Ley Orgánica del Congreso General, si lo que usted acaba de realizar en 
nombre de la Cámara de Diputados y del Poder Legislativo corresponde a sus atribuciones o es, como yo 
señalo y sostengo, simplemente una cortina de humo para iniciar una campaña anticipada electoral 
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rumbo a las elecciones de 2024". Por medio de un vídeo mensaje, Mier llamó a Creel a asumir su papel 
como presidente de la Mesa Directiva y dejar de ser el vocero de senadores del PAN, de sus aliados del 
PRD y algunos otros. 

"No reduzca ese honroso cargo de ser presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que 
le fue conferido ahí sí por la mayoría de las diputadas y diputados, para convertirse en un simple vocero 
de su partido. Evitemos, realmente, señor presidente de la Mesa Directiva, las confrontaciones", dijo. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-busca-candidatura-2024-ignacio-mier 
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Ignacio Mier respondió a Santiago Creel 
tras críticas a consulta de AMLO: “No 

atenta contra la Constitución” 

 

El coordinador del grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier Velazco, salió en defensa del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) y su propuesta de consulta ciudadana sobre Guardia Nacional y permanencia de 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública 

A través de un video publicado en sus redes sociales el pasado 25 de septiembre, el diputado morenista 
aseguró que la propuesta del mandatario federal no atenta contra la Constitución, tal y como lo 
afirmó el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro y legislador del Partido Acción Nacional 
(PAN), Santiago Creel Miranda. 

“Le quiero aclarar, señor presidente de la Mesa Directiva, que en ningún momento se violenta el 

proceso legislativo en nuestra Cámara de Diputados; mucho menos, señor diputado, atenta contra 

nuestra Constitución”. 

Ignacio Mier respondió a Santiago Creel tras críticas a consulta de AMLO: “No atenta contra la Constitución” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/23/cuales-son-las-preguntas-de-la-consulta-popular-que-amlo-propone-sobre-las-fuerzas-armadas-y-la-gn/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/ignacio-mier-respondio-a-santiago-creel-tras-criticas-a-consulta-de-amlo-no-atenta-contra-la-constitucion/
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Ignacio Mier acusa a Santiago Creel de iniciar una campaña 
anticipada hacia las elecciones de 2024 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió al presidente de la Mesa 
Directiva en San Lázaro, Santiago Creel, dejarse de hipocresías después de calificar su mensaje dirigido 
al presidente López Obrador como una cortina de humo para iniciar una campaña electoral anticipada 
rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALM5GRJzIyUFifY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F
EE48F%21859&parId=root&o=OneUp 
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Responde con fuertes señalamientos Ignacio Mier a Santiago 
Creel 

El coordinador de la fracción parlamentaria del Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, emitió 
un mensaje a nombre del Poder Legislativo con fuertes señalamientos en los cuales descalificó el 
mensaje del presidente del recinto, Santiago Creel. “En ningún momento se violenta el proceso 
legislativo en nuestra Cámara de Diputados, mucho menos señor diputado atenta contra nuestra 
Constitución, su mensaje deja ver que habló en nombre del Poder Legislativo y el Constituyente 
Permanente; le recuerdo que usted no tiene la representación total del Constituyente mexicano, apenas 
usted es representante de una de las dos Cámaras del Poder Legislativo”. 

https://drive.google.com/file/d/1e2wrW1LvKBtEhxCicGgZbmrVpr4vnPUs/view 
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Ignacio Mier acusa a Creel de empezar carrera para 2024 por video donde critica a 
AMLO 

  

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, llamó “hipócrita” al presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara Baja, Santiago Creel, afirmó que busca protagonismo porque pretende iniciar su 
carrera para que logre ser el candidato del PAN en las elecciones presidenciales. Mier señaló que por eso 
este domingo Creel subió el mensaje en donde indicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO) buscaba entrometerse en las decisiones del Congreso. 

“Estoy convencido de que usted no es ingenuo, lo conozco y con todo respeto quiero decirle que en el 
fondo ni le importa la Constitución ni el Constituyente permanente, ni la seguridad de las mexicanos y 
los mexicanos, seamos honestos usted lo que pretende es iniciar la carrera para lograr la candidatura de 
su partido en las próximas elecciones, estoy convencido que está usted está en su derecho. Señor 
diputado Creel dejémonos de hipocresías ese es el verdadero motivo por el cual usted  hace este 
pronunciamiento que con todo respeto solo pretende lograr su posicionamiento”, mencionó Ignacio 
Mier por medio de un video del canal de prensa de Diputados Morena LXV. 

El morenista comentó que le quería aclarar a Creel que la propuesta del presidente AMLO sobre la 
encuesta la Guardia Nacional no violenta el proceso legislativo de la Cámara de Diputado y “mucho 
menos contra la Constitución”. 

Mier dijo que Santiago Creel es representante de una de las dos Cámaras del Poder Legislativo, por lo 
que no está respetando la Constitución ya que no puede hablar a nombre del Constituyente permanente 
y del Congreso de la Unión. 

“Lo invito (Santiago Creel) a que asuma su papel de la presidencia de la Mesa Directiva y que deje de ser 
el vocero de su grupo parlamentario el PAN y de sus aliados el PRD y algunos otros senadores. No reduzca 
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ese honroso cargo de ser presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados que le fue 
conferido, ahí por la mayoría de las diputadas y diputados, para convertirse en un simple vocero de su 
partido”. señaló Mier. 

https://politico.mx/ignacio-mier-acusa-a-creel-de-empezar-carrera-para-2024-por-video-donde-critica-
a-amlo 
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Descalifica Morena en San Lázaro mensaje de Creel; deje la hipocresía, le dicen 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, descalificó el mensaje del presidente del recinto, Santiago Creel, en 
defensa del Poder Legislativo. 

Mier Velazco también rechazó que el anuncio del Presidente de la República, de mandar a hacer una 
consulta en materia de seguridad, Guardia Nacional y Fuerzas Armadas, viole la Constitución e invada 
atribuciones del Congreso de la Unión. 

“En ningún momento se violenta el proceso legislativo en nuestra Cámara de Diputados; mucho menos, 
señor diputado, atenta contra nuestra Constitución. En su mensaje, señor diputado, deja entrever que 
habla en nombre del Poder Legislativo y el Constituyente Permanente, le recuerdo que usted no tiene la 
representación total del Constituyente mexicano”, recalcó. 

Si algún legislador se siente agraviado con las decisiones que en paralelo al Legislativo, instrumente el 
Ejecutivo, agregó, son los senadores de la República, que en estos momentos discuten el tema de las 
Fuerzas Armadas. 

“El Presidente de la República tiene todo el derecho de preguntar a los mexicanos cuál es el estado, la 
opinión que tienen con relación a la seguridad y a la permanencia de la Guardia Nacional”, defendió. 

Al filo de la madrugada de este lunes, el líder de la fracción mayoritaria afirmó que el panista no 
representa a todos los congresistas. Y si alguna instancia en el recinto tiene facultad de manifestar 
agravios, es el Pleno, añadió. 
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Incluso aseveró que si bien es presidente de la Cámara y tiene a su cargo la responsabilidad legal, no 
representa a todo el Constituyente Permanente, conformado por senadores y diputados federales y 
también, por legisladores locales, ni al Congreso de la Unión. “Usted sólo es presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados”, atajó, al tacharlo de irrespetuoso con todos los parlamentarios 
del país. El morenista invitó al panista a dejar de actuar como “vocero” de los senadores del PAN. Aunque 
en todo momento utilizó el tono de advertencia, el diputado Mier Velazco emplazó al presidente de la 
Cámara a evitar “las confrontaciones”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/26/descalifica-morena-en-san-lazaro-mensaje-de-creel-
deje-la-hipocresia-le-dicen-566433.html 
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Ignacio Mier pide a Santiago Creel dejar hipocresía y no construir su candidatura con 
debate de FA 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de la fracción de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, pidió a Santiago Creel Miranda, 
dejar las "hipocresías", no hablar a nombre del Congreso Constituyente para fijar una postura sobre el 
debate de la reforma constitucional de ampliar la labor de  las Fuerzas Armadas en labores de seguridad 
pública, ya que lo único que pretende es construir "una candidatura de partido en las próximas 
elecciones". 

A través de un mensaje difundido en sus redes sociales, el morenista aseguró que luego de escuchar este 
domingo el mensaje del panista señaló: "Estoy convencido de que usted no es ingenuo, lo conozco, y 
con todo respeto quiero decirle que en el fondo ni le importa la Constitución, ni el Constituyente 
Permanente, ni la seguridad de las mexicanas y los mexicanos". 

Ignacio Mier pidió al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados ser honesto, "usted lo 
que pretende es iniciar la carrera para lograr la candidatura de su partido en las próximas elecciones. 
Estoy convencido que está usted en su derecho". 

Con todo respeto, agregó, Creel Miranda debe tomar en cuenta que de acuerdo con la competencia 
constitucional y a la Ley Orgánica del Congreso general y en su calidad de presidente de la Junta de 
Coordinación Política, máximo órgano de Gobierno en la Cámara de Diputados y como coordinador de 
la mayoría en la misma, pedirá que esta semana se agende un debate para analizar a fondo las 
atribuciones constitucionales que tiene la Mesa Directiva. 
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Consideró que el panista no respetó la Constitución; el Constituyente Permanente está integrado por las 
dos Cámaras del Congreso de la Unión y por los Congresos de los estados y de la Ciudad de México. 

Evidentemente, Santiago Creel no puede hablar a nombre del Constituyente Permanente, tampoco del 
Congreso de la Unión, "le falta al respeto a las y los diputados al querer hablar en nombre de todos 
nosotros". Tiene la representación legal, pero carece de la representatividad para hablar del proceso 
legislativo a nombre de una decisión que le corresponde de manera soberana al Pleno de la Cámara de 
Diputados, y será éste y nadie más quien decida si se siente agraviado o no. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-pide-santiago-creel-dejar-hipocresia-construir-
candidatura-debate-fa-499763 
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"Dejémonos de hipocresías", Creel busca candidatura para 
2024, acusa Mier 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exigió al presidente de la Mesa 
Directiva en el Palacio de San Lázaro, Santiago Creel, "dejarse de hipocresías", tras acusarlo de utilizar el 
mensaje dirigido ayer a Andrés Manuel López Obrador como "cortina de humo" para iniciar una campaña 
electoral anticipada rumbo a las elecciones presidenciales de 2024.  
 
https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-busca-candidatura-2024-ignacio-mier 
 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-busca-candidatura-2024-ignacio-mier
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“¡Safo!”, dice AMLO luego de que Santiago Creel exigió respeto a división de poderes 

  

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no se va a enganchar ni va a polemizar con el 
panista Santiago Creel, luego de que el presidente de la Cámara de Diputados le exigió respeto a la 
división de poderes.  

“No voy yo a polemizar con Santiago Creel, ahora sí que como dijo los jóvenes: ¡Safo! No me estés 
cucando tú, no me voy a anganchar”, expresó López Obrador en su conferencia mañanera de este lunes 
en Palacio Nacional. 

En días pasados, Santiago Creel también señaló al presidente López Obrador de haber anunciado una 
“consulta popular” para “presionar socialmente” a los legisladores y aprobar la reforma que pretende 
ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles.  

En el Salón Tesorería, López Obrador señaló que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
presentará mañana “el proyecto” para que la gente decida sobre las Fuerzas Armadas y la Guardia 
Nacional, pero sin la ayuda del Instituto Nacional Electoral (INE).  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-luego-de-que-santiago-creel-exigio-respeto-division-de-
poderes-safo 
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AMLO dice "zafo" a polemizar con Santiago Creel tras 

exigirle respeto a la división de poderes 

 

Durante su conferencia matutina de este lunes 26 de septiembre, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador dijo que no se va a enganchar ni va a polemizar con el panista Santiago Creel, luego de que el 

presidente de la Cámara de Diputados le exigió respeto a la división de poderes.  

 

https://www.elimparcial.com/mexico/AMLO-dice-safo-a-polemizar-con-Santiago-Creel-tras-exigirle-respeto-a-la-division-de-

poderes-20220926-0064.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/VIDEO-Santiago-Creel-pregunta-por-el-diputado-Caro-Quintero-20220909-0048.html
https://www.elimparcial.com/mexico/AMLO-dice-safo-a-polemizar-con-Santiago-Creel-tras-exigirle-respeto-a-la-division-de-poderes-20220926-0064.html
https://www.elimparcial.com/mexico/AMLO-dice-safo-a-polemizar-con-Santiago-Creel-tras-exigirle-respeto-a-la-division-de-poderes-20220926-0064.html
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“Zafo”: AMLO rechaza polemizar con Santiago Creel por presión al Poder Legislativo 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, acusó que se ejerce presión social 
sobre los legisladores para aprobar la ampliación del periodo de las Fuerzas Armadas en seguridad 
pública, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó polemizar al respecto y defendió su 
propuesta de someter el tema a consulta popular. 

“No voy yo a polemizar con Santiago Creel. Ahora sí que como dicen los jóvenes, zafo. No me estés 
cucando tú. No me voy a enganchar”, respondió el primer mandatario en su conferencia matutina al ser 
cuestionado sobre el video que el diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN) publicó este fin 
de semana. 

Sin embargo, sí rechazó las acusaciones de Creel Miranda respecto a que su propuesta de someter la 
ampliación hasta 2028 el plazo que tienen las Fuerzas Armadas para colaborar en tareas de seguridad 
pública es una estrategia de presión para que la iniciativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
en este sentido sea aprobada en el Senado de la República. 

“Nosotros no presionamos a nadie, aquí cada quien es responsable de sus actos. Lo que no queremos es 
que siga la élite, siga una minoría decidiendo por todos, como era antes, la llamada clase política, que 
decida por todos”, dijo López Obrador al reconocer que la consulta podría ayudar a que algunos 
legisladores cambien su postura antes de votar. 

“Yo creo que es tan importante el tema que lo mejor es consultarle a la gente, preguntarle a la gente, 
porque los senadores del PAN no les consultan a los ciudadanos, ni siquiera a sus militantes. ¿Ustedes 
creen que les consultan? No, no les consultan”, criticó respecto a la postura que ha asumido el principal 
partido opositor en esta materia. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/zafo-amlo-rechaza-polemizar-con-santiago-creel-por-
presion-al-poder-legislativo/ 
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López Obrador le contesta a Santiago Creel sobre consulta 

popular: "No me voy a enganchar" 
 

El Mandatario Nacional de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que no se va a enganchar 

ni va a polemizar con el diputado panista Santiago Creel, luego de que el presidente de la Cámara de 

Diputados le exigió respeto a la división de poderes. Las declaraciones fueron hechas este lunes 26 de 

septiembre como parte de La Mañanera. 

 

https://www.informador.mx/mexico/AMLO-No-me-voy-a-enganchar-por--20220926-0077.html 
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AMLO le responde ‘safo’ a Santiago Creel tras acusarlo de intervenir en el Congreso 

  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), respondió este lunes al presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, “safo” esto después de que el legislador 
acusó al mandatario de intentar interferir en el Congreso. 

 López Obrador fue cuestionado en su conferencia mañanera, desde Palacio Nacional, por el video que 
subió ayer Santiago Creel a sus redes sociales en donde lo acusa de querer intervenir en las labores 
legislativas, a lo que respondió: “No voy yo a polemizar con Santiago Creel, ahora que como dicen los 
jóvenes ‘safo’, no me voy a enganchar”. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acusó al presidente de 
intentar entrometerse en las funciones que le corresponden al Poder Legislativo al promover que 
realizaran una consulta sobre la ampliación del tiempo del Ejército en las calles. 

El panista mencionó que con la consulta buscan “presionar socialmente a los legisladores” por lo que 
pidió que evitaran confrontar a los poderes, por lo que solicitó que exista el diálogo y se respeten las 
críticas y decisiones que se tomen en la Cámara de Diputados y Senadores. 

"La facultad de reformar la Constitución es exclusiva del constituyente permanente, nadie puede estar 
por encima de él, menos una consulta que va en contra de la propia Constitución”, mencionó Creel.  

"No caigamos en falsos debates: nadie quiere que las fuerzas armadas regresen a sus cuarteles, máxime 
que cuando sus funciones son muy claras”, sentenció el panista.  

Santiago Creel hizo un llamado directo al presidente AMLO para que acepte un diálogo democrático. En 
el mensaje el diputado expusó la violencia que se vive en México e indicó que esto afecta a las familias 
mexicanas y produce dolor en ellas. 

https://politico.mx/amlo-le-responde-safo-a-santiago-creel-tras-acusarlo-de-intervenir-en-el-congreso 
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No voy a polemizar con Santiago Creel: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no se va a enganchar ni va a polemizar con el 

panista Santiago Creel, luego de que el presidente de la Cámara de Diputados le exigió respeto a la 

división de poderes.  

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/no-voy-a-polemizar-con-santiago-creel-lopez-obrador.html 
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AMLO dice que no va a polemizar con Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que no se va a enganchar ni va a polemizar con el 

panista Santiago Creel, luego de que el presidente de la Cámara de Diputados le exigió respeto a la 

división de poderes."No voy yo a polemizar con Santiago Creel, ahora sí que como dijo los jóvenes: 

¡Safo! No me estés cucando tú, no me voy a anganchar", expresó López Obrador en su conferencia 

mañanera de este lunes en Palacio Nacional. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-dice-que-no-va-a-polemizar-con-santiago-creel/1550741 
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Un exceso acusar al Ejecutivo de intervenir en Poder Legislativo, 
advierte Ricardo Monreal 

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena no comparte la postura del presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel y le responde. “En principio debo expresar que tengo respeto por 
el licenciado Santiago Creel, lo he respetado de manera invariable siempre, pero considero que en este 
asunto es una desmesura, un exceso acusar al Ejecutivo de intromisión desmedida en el Poder 
Legislativo”.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACUMC2goaiws1qY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%21857&parId=root&o=OneUp 
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“Una desfachatez", dice Mario Delgado sobre petición de Creel a AMLO para que 
respete poderes 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente de Morena, Mario Delgado, calificó como "una desfachatez" el video del presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, en el que hace un llamado a respetar la división de poderes ante 
la discusión de la reforma para mantener al Ejército en las calles. 

En conferencia de prensa, Delgado dijo que los diputados podrían aplicar una "moción de censura" o 
hacer un llamado al diputado del PAN por no conducirse de manera institucional. 

"Es claramente una mentira lo que está diciendo el señor Santiago Creel, lo ha dicho siempre el 
Presidente, que la hipocresía, pues es la verdadera doctrina de la derecha y los conservadores", 
manifestó. 

"Es mucha hipocresía que desde la Cámara se opongan a que el Ejército contribuya al fortalecimiento de 
la Guardia Nacional. Y por otro lado, en los estados que gobiernan, pues solicitan de manera permanente 
la presencia de la Guardia Nacional", recordó el dirigente de Morena. 

El dirigente nacional de Morena sostuvo que en el movimiento están listos para apoyar la consulta 
propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Podemos también lograr una movilización muy importante, para que la gente se entere de qué está 
haciendo la oposición y que es lo que propone nuestro presidente, ahí vamos a estar como fuerza política 
o como ciudadanos, como simpatizantes de este gran Movimiento", apuntó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/una-desfachatez-dice-mario-delgado-sobre-peticion-de-creel-
amlo-para-que-respete-poderes 
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Mario Delgado critica a Santiago Creel por oponerse a 

consulta de AMLO sobre las Fuerzas Armadas 

 
 
Mario Delgado Carrillo calificó como "una desfachatez" el video de Santiago Creel, presidente de la 

Cámara de Diputados, en el que hace un llamado a respetar la división de poderes ante la discusión de 

la reforma para mantener al Ejército en las calles. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mario-Delgado-critica-a-Santiago-Creel-por-oponerse-a-consulta-de-AMLO-sobre-las-

Fuerzas-Armadas-20220926-0084.html 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mario-Delgado-critica-a-Santiago-Creel-por-oponerse-a-consulta-de-AMLO-sobre-las-Fuerzas-Armadas-20220926-0084.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Mario-Delgado-critica-a-Santiago-Creel-por-oponerse-a-consulta-de-AMLO-sobre-las-Fuerzas-Armadas-20220926-0084.html
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Morena promoverá consulta popular sobre 
Fuerzas Armadas propuesta por AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

Recientemente el Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador propuso que la presencia de 
las Fuerzas Armadas en temas de seguridad pública sea sometida a una consulta popular, por lo 
que fue acusado de intromisión en asuntos legislativos por el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda. 
 
En respuesta a ello, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, expresó este lunes 26 de 
septiembre durante una conferencia de prensa, que el partido fundado por López Obrador va a 
promover el ejercicio democrático de consulta sobre si el Ejército debe seguir colaborando o no con la 
Guardia Nacional en las tareas que sostienen. “Desde Morena vamos a organizar estos ejercicios 
democráticos. Vamos a organizar a la gente para que participe de manera libre y voluntaria, porque 
nuestro objetivo es la revolución de las conciencias”, expresó. 
 
Fue el pasado domingo 25 de septiembre que Santiago Creel arremetió contra AMLO y le envió 
una exigencia: no intervenir en asuntos del legislativo y respetar a las y los diputados, pues acusó 
que la propuesta de consulta ciudadana del Ejecutivo es una presión social para lograr la aprobación 
de la reforma constitucional que apoya. 
 
“Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida intromisión 
en las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados”, acusó el militante de Acción 
Nacional, al tiempo que acotó que la Carta Magna no puede cambiarse mediante un sondeo de 
opinión pública: “La facultad de modificar la Constitución es exclusiva del Constituyente Permanente”. 
Sin embargo, a las pocas horas del mensaje del panista, el coordinador de Morena en el 
Senado, Ricardo Monreal, salió a la defensa de AMLO, pues de igual forma publicó un video-
mensaje en sus redes sociales dirigido a Creel Miranda. 
 

Morena promoverá consulta popular sobre Fuerzas Armadas propuesta por AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/25/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-entrometerse-en-el-proceso-legislativo-respete-la-pluralidad-de-opiniones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/monreal-brinco-contra-santiago-creel-en-defensa-de-amlo-no-aceptaremos-intromision-de-la-otra-camara/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/morena-promovera-consulta-popular-sobre-fuerzas-armadas-propuesta-por-amlo/
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La propuesta del presidente López Obrador no invade esferas de 
otros poderes: Mario Delgado 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que la propuesta del presidente 
para someter a consulta popular la ampliación de las fuerzas armadas para permanecer más tiempo en 
las calles y la militarización de la Guardia Nacional no invade esferas de otros poderes. En conferencia 
de prensa respondió a Santiago Creel Miranda, actual presidente de la Cámara de Diputados, comentó 
que si el posicionamiento de Creel es en realidad para irse posicionando rumbo a una candidatura 
presidencial desde la oposición, valora que por fin alguien asome la cabeza. 

https://drive.google.com/file/d/10koo5rHZX1BEhZsOYE-OKkxBIuMoA7h6/view 
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Partidos 

‘Una desfachatez’, dice a Mario 
Delgado sobre mensaje de 

Santiago Creel a AMLO 
Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, calificó como "una desfachatez" el video que difundió Santiago 

Creel, presidente de la Cámara de Diputados, en el que hace un llamado al presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 
Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, calificó como "una desfachatez" el video que 
difundió Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, en el que hace un llamado al 
presidente Andrés Manuel López Obrador y respetar la división de poderes, sobre la discusión de la reforma 
para mantener al Ejército en las calles. 

"Es claramente una mentira lo que está diciendo el señor Santiago Creel, lo ha dicho siempre el presidente, 
que la hipocresía, pues es la verdadera doctrina de la derecha y los conservadores. Es mucha hipocresía que 
desde la Cámara se opongan a que el Ejército contribuya al fortalecimiento de la Guardia Nacional. Y por otro 
lado, en los estados que gobiernan, pues solicitan de manera permanente la presencia de la Guardia 
Nacional… Me pareció una desfachatez el video de ayer de Santiago Creel", recordó el dirigente de Morena. 

Delgado Carrillo además sugirió que los diputados podrían aplicar una "moción de censura" o hacer un 
llamado al diputado del PAN por no conducirse de manera institucional. 

Esto durante una conferencia de prensa, donde Mario Delgado aseguró que el partido promoverá el ejercicio 
que ha propuesto el presidente Andrés Manuel López Obrador para consultar a la ciudadanía sobre si las 
Fuerzas Armadas deben seguir o no coadyuvando a la Guardia Nacional en tareas de seguridad pública. 

“Desde Morena vamos a promover este ejercicio democrático. Vamos a organizar a la gente para que 
participe de manera libre y voluntaria, porque nuestro objetivo es la revolución de las conciencias; que el 
pueblo de México se entere cómo está actuando la oposición, que la gente esté informada y sepa lo que pasa, 
porque este es un asunto de vital importancia; estamos hablando de la seguridad, de la paz y la tranquilidad 
de las y los mexicanos. Le quiero decir al presidente que tiene todo el respaldo de nuestro Movimiento”, 
declaró Delgado. 
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Finalmente, el líder morenista dijo que esta propuesta no invade las esferas de competencia entre los 
poderes Ejecutivo y Legislativo como acusa la derecha, ya que “el Ejecutivo Federal tiene la facultad de 
promover la formación cívica y la participación ciudadana” a través de la Secretaría de Gobernación (Segob).  

https://politico.mx/una-desfachatez-dice-a-mario-delgado-sobre-mensaje-de-santiago-creel-a-amlo 

https://www.facebook.com/watch/?v=470586164989233
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Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, aseguró que el presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, no invade ninguna facultad del Legislativo al promover una consulta ciudadana, pues 
es promover la participación ciudadana y es una de las facultades que tiene la Secretaría de Gobernación. 

“Ya lo leí el artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, fracción primera: fomentar 
el desarrollo político, contribuir al fortalecimiento de las instituciones democráticas, promover la 
formación cívica y la participación ciudadana salvo en materia electoral”, señaló el político. 

En respuesta a las crítcas de Santiago Creel sobre la invasión de poderes por la consulta para que el 
ejército permanezca en las calles, el dirigente nacional de Morena, señaló que incluso se le podría aplicar 
una "moción de censura" y calificó como una "desfachatez" el vídeo de Creel. 
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"Es claramente una mentira lo que está diciendo el señor Santiago Creel, lo ha dicho siempre el Presidente, 
que la hipocresía, pues es la verdadera doctrina de la derecha y los conservadores", señaló. 

 

"Es mucha hipocresía que desde la Cámara se opongan a que el Ejército contribuya al fortalecimiento de 
la Guardia Nacional. Y por otro lado, en los estados que gobiernan, pues solicitan de manera permanente 
la presencia de la Guardia Nacional", sentenció Delgado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-

mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html   

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/es-mentira-lo-que-dice-santiago-creel-mario-delgado-niega-que-consulta-invada-poderes-8946590.html
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Ciudad de México. La estructura de Morena participará en la consulta para opinar sí debe o no 
prevalecer la participación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública, misma que será 
organizada por la Secretaría de Gobernación, adelantó el dirigente de ese partido, Mario Delgado. En 
San Lázaro la bancada del partido guinda anunció que abrirá un debate en el pleno de la Cámara de 
Diputados “para revisar a fondo” las atribuciones del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, luego de que Santiago Creel (PAN) acusó el domingo que la consulta promovida por el 
Ejecutivo sobre la permanencia de militares en tareas de seguridad es una intromisión al Legislativo y 
atenta contra la Constitución. 
El coordinador morenista, Ignacio Mier, le pidió a Creel dejarse de hipocresías y asumir que su 
verdadero interés en criticar la consulta “es iniciar la carrera para lograr la candidatura de su partido 
en las próximas elecciones; no puede hablar a nombre del Constituyente Permanente, que está 
integrado por las dos cámaras del Congreso, los congresos de los estados. Y carece de 
representatividad para hablar de una decisión que le corresponde de manera soberana al pleno”, 
subrayó el poblano, 
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Y como presidente de la Junta de Coordinación Política, argumentó, propondrá que en agenda 
política del pleno se abra un debate amplio y democrático, sin reservas, para que “valoremos, con 
todo rigor, en apego estricto a la Constitución, a nuestras atribuciones, a la Ley Orgánica del 
Congreso general, si lo hizo en nombre de la Cámara del Poder Legislativo corresponde a sus 
atribuciones o es, como yo señalo y sostengo, simplemente una cortina de humo para iniciar una 
campaña anticipada electoral rumbo a las elecciones de 2024.” 

Por otro lado, en Polanco donde instaló su oficina, Mario Delgado reprochó la postura del presidente 
de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados. “Es una hipocresía lo que dice Santiago Creel, 
porque el ejecutivo federal tiene la facultad de promover la formación cívica y protección ciudadana, 
y lo puede hacer a través de la Secretaría de gobernación, cuáles son las facultades. Es claramente una 
mentira lo que está diciendo. De ninguna manera se trata de tener interferencia en el Congreso. Hay 
una absoluta división de poderes, pero en el fondo lo que no le gusta la derecha es que la gente se 
informe, que la gente se entere y que la gente sancione políticamente.” 

Además, enunció una recomendación al Tribunal Electoral: “quiero decirles a todos los integrantes, 
que por parte de Morena les damos toda la confianza, el beneficio de la duda, de qué van a actuar 
conforme a derecho, de qué van a respetar la voluntad del pueblo”, este miércoles cuando sometan a 
votación la sentencia sobre el particular. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/politica/promovera-morena-la-consulta-popular-propuesta-por-amlo/  

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/politica/promovera-morena-la-consulta-popular-propuesta-por-amlo/
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Morena impulsará consulta de AMLO 
sobre Ejército en las calles 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado, anunció que el partido impulsará la consulta del presidente 

Andrés Manuel López Obrador sobre la continuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública. “Vamos a organizar a la gente para que participe de manera libre y voluntaria, porque nuestro 

objetivo es la revolución de las conciencias, es decir, que la gente esté informada, que la gente se 

entere de lo que pase, que esté politizada y este es un asunto de vital importancia, porque es la 

seguridad, es la paz, es la tranquilidad de todas y todos los mexicanos”, dijo el morenista. 

 

En conferencia, el político comentó que Morena organizará a la gente para que participe en la consulta 

que pretende realizar el mandatario federal en enero de 2023 y en la que no participará el Instituto 

Nacional Electoral (INE). 

 

Además, criticó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien 

acusó a López Obrador de impulsar una “consulta popular” sobre la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública para “presionar socialmente” a los legisladores. “Es una 

hipocresía lo que dice Santiago Creel, porque el Ejecutivo federal tiene la facultad de promover la 

formación cívica y la participación ciudadana. Evidentemente, la única excepción es en temas 

electorales y lo puede hacer a través de la Secretaría de Gobernación”, dijo Mario Delgado. 
 

Morena impulsará consulta de AMLO sobre Ejército en las calles (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-impulsara-consulta-de-amlo-sobre-ejercito-en-las-calles/
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"Una desfachatez", dice Mario Delgado sobre petición de 

Creel a AMLO 

 El dirigente de Morena, Mario Delgado, calificó como "una desfachatez" el video del presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, en el que hace un llamado a respetar la división de poderes ante 

la discusión de la reforma para mantener al Ejército en las calles. 

En conferencia de prensa, Delgado dijo que los diputados podrían aplicar una "moción de censura" o 

hacer un llamado al diputado del PAN por no conducirse de manera institucional. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/una-desfachatez-dice-mario-delgado-sobre-peticion-de-creel-a-amlo/1550815 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/una-desfachatez-dice-mario-delgado-sobre-peticion-de-creel-a-amlo/1550815
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El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que este martes, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López Hernández, presentará el programa para realizar la consulta para conocer si los 
ciudadanos quieren que se amplíe la permanencia del Ejército en las calles hasta el 2028. 

Durante su conferencia de prensa matutina de este lunes, el mandatario federal sostuvo que no afecta 
que se le pregunte a la población su opinión sobre la presencia de las Fuerzas Armadas fuera de sus 
cuarteles. 

Asimismo, reiteró que no se trata de una consulta vinculatoria, por lo que no es necesario que se gaste 
mucho dinero a través del INE, además, señaló que la propuesta es que se levante en enero. 

"A quién le afecta el que se haga una consulta, mañana (martes) vamos a presentar 
aquí el programa, no se le va a llamar consulta, porque tiene que buscarse el marco 
legal apropiado, tampoco queremos que participe el INE, porque nos va a pedir 
muchísimo dinero", indicó. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/09/2022 LEGISLATIVO 

 
Sobre la postura respecto a la consulta del presidente del Congreso de la Unión, el diputado del 
PAN, Santiago Creel Miranda, el tabasqueño señaló que no polemizará, ni se enganchará en 
declaraciones. 

"No voy yo a polemizar con Santiago Creel, ahora sí que, como dijeran los jóvenes, 
safo, no me estés cucando, no me voy a enganchar", afirmó. 

Cabe recordar que el panista acusó que López Obrador estaría invadiendo facultades del Poder 
Legislativo, al pretender hacer una consulta pública para inferir en reformar una ley. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.xevt.com/politica/este-martes-aalh-presentara-programa-de-nueva-consulta/232543  

https://www.xevt.com/politica/este-martes-aalh-presentara-programa-de-nueva-consulta/232543
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La razón detrás de la negativa de AMLO 
para responder a Santiago Creel, según 

Javier Lozano  

 

La resistencia que la oposición de la Cámara de Senadores demostró ante la propuesta de reforma a 
la Guardia Nacional (GN) no ha sido suficiente para frenar los intentos de la autodenominada Cuarta 
Transformación (4T) por llevarla a su aprobación. 

Pero fue la propuesta del presidente, Andrés Manuel López Obrador, de hacer una encuesta popular 
para dejar la decisión en manos de la ciudadanía la que valió de ser acusado por Santiago 
Creel, presidente de la Cámara de Diputados, por entrometerse en el proceso legislativo. 

No obstante, durante su mañanera, el mandatario se limitó a expresarse al respecto para evitar “la 
politiquería”, según dijo. Aunque para el polémico Javier Lozano, acérrimo crítico de la administración, 
la postura del tabasqueño denotó incapacidad para responder. 

Así lo expresó mediante su cuenta de Twitter, en la cual lanzó una ácida e irónica explicación al “detrás 
de líneas” del mensaje de López Obrador: “No sé que contestar”, señaló. 

“No voy a polemizar ...” (traducción: no sé qué contestar. Mejor me hago p*ndejo)”. 

La razón detrás de la negativa de AMLO para responder a Santiago Creel, según Javier Lozano - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/25/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-entrometerse-en-el-proceso-legislativo-respete-la-pluralidad-de-opiniones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/25/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-entrometerse-en-el-proceso-legislativo-respete-la-pluralidad-de-opiniones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/la-razon-detras-de-la-negativa-de-amlo-para-responder-a-santiago-creel-segun-javier-lozano/
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“Repudio el fanatismo de la secta morenista”: 

Javier Lozano respaldó mensaje de Santiago 

Creel a AMLO 

 

El panista y uno de los principales críticos hacia la autodenominada Cuarta Transformación (4T), Javier Lozano 

Alarcón, respaldó el mensaje que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, mandó al presidente López Obrador. 

“Como poblano y ciudadano de la República, me deslindo de esta gran estupidez de @NachoMierV, me solidarizo 

con @SantiagoCreelM y repudio el fanatismo de la secta morenista. El presidente (con minúscula) se 

entromete, grotescamente, en el proceso legislativo. #NachoMierDaPena”, escribió a través de su cuenta de 

Twitter este 26 de septiembre. 

Fue el pasado domingo 25 de septiembre que Santiago Creel utilizó sus redes sociales para difundir un mensaje 

a través de un video de cuatro minutos y 44 segundos de duración hacia el Presidente de la República Mexicana, 

Andrés Manuel López Obrador, en el que respondió a la propuesta del mandatario de someter a consulta popular 

el que las Fuerzas Armadas continúen en tareas de seguridad pública. 

“Repudio el fanatismo de la secta morenista”: Javier Lozano respaldó mensaje de Santiago Creel a AMLO - Infobae 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/25/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-entrometerse-en-el-proceso-legislativo-respete-la-pluralidad-de-opiniones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/25/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-entrometerse-en-el-proceso-legislativo-respete-la-pluralidad-de-opiniones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/repudio-el-fanatismo-de-la-secta-morenista-javier-lozano-respaldo-mensaje-de-santiago-creel-a-amlo/
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“Repudio el fanatismo de la secta 
morenista”: Javier Lozano respaldó 
mensaje de Santiago Creel a AMLO 

El panista criticó la respuesta de Ignacio Mier tras el mensaje de Santiago Creel sobre la consulta 
popular propuesta por el presidente 
El panista y uno de los principales críticos hacia la autodenominada Cuarta Transformación 
(4T), Javier Lozano Alarcón, respaldó el mensaje que el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, mandó al presidente López Obrador. 
“Como poblano y ciudadano de la República, me deslindo de esta gran estupidez de 
@NachoMierV, me solidarizo con @SantiagoCreelM y repudio el fanatismo de la secta 
morenista. El presidente (con minúscula) se entromete, grotescamente, en el proceso 
legislativo. #NachoMierDaPena”, escribió a través de su cuenta de Twitter este 26 de 
septiembre. 
Fue el pasado domingo 25 de septiembre que Santiago Creel utilizó sus redes sociales 
para difundir un mensaje a través de un video de cuatro minutos y 44 segundos de duración 
hacia el Presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador, en el que 
respondió a la propuesta del mandatario de someter a consulta popular el que las Fuerzas 
Armadas continúen en tareas de seguridad pública. 
“En medio de este proceso constitucional y cuando en el Senado se impidió conformar una 
mayoría calificada para aprobar la reforma que usted apoya, anunció la realización de una 
consulta pública para, de esta manera, buscar por otros medios, apartados de la Constitución, 
presionar socialmente a las y los legisladores para lograr su aprobación. Promover una 
consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida intromisión a las 
funciones de la Cámara de Diputados”, expresó Santiago Creel. 
Y es que el mandatario López Obrador planteó realizar una consulta ciudadana, esto después 
de que fuera suspendida la votación del dictamen para mantener a las Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad pública hasta el 2028. “Me quedé pensando que lo mejor es hacer una 
consulta, porque no es un asunto cupular. Ya tengo las tres preguntas”, declaró el pasado 
viernes 23 de septiembre durante la conferencia mañanera. 
Santiago Creel también pidió al jefe del Ejecutivo que respetara la pluralidad de opiniones, así 
como el proceso legislativo correspondiente que se está llevando a cabo en las dos cámaras 
del Congreso de la Unión. 
En ese sentido, López Obrador declaró durante la mañanera de este lunes: “No voy a 
polemizar con Santiago Creel, ora sí que como dicen los jóvenes, safo”. 
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La respuesta del jefe del Ejecutivo fue criticada también por Javier Lozano quien citó el video 
de AMLO y escribió: “No voy a polemizar ...” (traducción: no sé qué contestar. Mejor me hago 
p*ndejo)”. 
Uno de los principales defensores fue el coordinador de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila. Asimismo, el coordinador del 
grupo parlamentario del partido guinda en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 
salió en defensa del mandatario. 
“Le quiero aclarar, señor presidente de la Mesa Directiva, que en ningún momento se violenta 
el proceso legislativo en nuestra Cámara de Diputados; mucho menos, señor diputado, atenta 
contra nuestra Constitución”, señaló en también un video. 
También le recordó que “no tiene la representación total del Constituyente mexicano, 
apenas usted es representante de una de las dos Cámaras del Poder Legislativo. Usted solo 
es presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados”. 
Por último anunció que convocará a un debate para analizar “a fondo” las atribuciones 
constitucionales que tiene la Mesa Directiva y las que le confiere la Ley General del Congreso. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/27/repudio-el-fanatismo-de-la-secta-morenista-javier-lozano-respaldo-
mensaje-de-santiago-creel-a-amlo/  
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Aprueban reforma para eliminar Horario de Verano; pasa al 
pleno 

El dictamen para eliminar el horario de verano se aprobó por la Comisión de Energía de la Cámara de 
Diputados y se turnó de manera inmediata a la Mesa Directiva, con la intención de discutirlo en el pleno 
el próximo miércoles. La iniciativa contó con 22 votos a favor, uno en contra y 11 abstenciones. 

https://drive.google.com/file/d/14eWt_5ETgDWWzShDZBX2kyvuZWMzjbkT/view 
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CONTRA LAS CUERDAS 

Listo plan de Morena para rotar 
jueces y magistrados 

Solo podrán estar cinco años en un circuito y luego removidos a otro para evitar corrupción en el Poder Judicial 

 

ALEJANDRO SÁNCHEZ 

OPINIÓN 
·27/9/2022 · 00:26 HS 

 

Alejandro Sánchez / Contra las Cuerdas / Opinión El Heraldo de México 

Esta semana vuelve a ser crucial para la Cámara de Diputados. Los legisladores de Morena fueron 
convocados ayer por medio de un mensaje en Whatsapp para que regresen de sus estados a la 
Ciudad de México y se presenten al Palacio de San Lázaro este martes, miércoles y jueves para sacar 
un paquete en bloque, entre éstas una reforma constitucional, para rotar jueces y magistrados. 
  
La comisión de Puntos Constitucionales tiene listo un dictamen para llevarlo al pleno y legalizar la 
rotación cada cinco años de esos impartidores de justicia en un circuito diverso. Actualmente cada 
circuito es un estado diferente, por lo que el proyecto contempla, por ejemplo, que los jueces y 
magistrados que están en Jalisco no estén más de cinco años y se vayan a otra entidad como Ciudad 
de México, Guanajuato u otro estado, de preferencia que no sea vecino 

Hamlet Almaguer es uno de los diputados más activos de la burbuja de Morena e impulsor de la 
iniciativa con la que se busca inhibir la corrupción en el sector judicial, pues las motivaciones del 
proyecto aseguran que los actos irregulares se deben precisamente a la duración indefinida de jueces 
y magistrados, de la relación que adquieren a través de los años con los litigantes y del nepotismo 
existente en múltiples casos. 

El proyecto de Almaguer en poder de esta columna propone reformar el primer párrafo del Artículo 
97 de la Constitución en materia de cambio de adscripción de jueces de distrito y magistrados de 
circuito. 
En 2018 una propuesta similar fue planteada por el senador Ricardo Monreal, coordinador de 
Morena. En la exposición de motivos planteó reformas al artículo 118 de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación para dar mayor eficacia en el desempeño de los jueces y magistrados 
puestos para dar certidumbre legal respecto del tiempo mínimo y máximo que permanecerán en una 
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misma adscripción para evitar la impartición de justicia discrecional. El proyecto del diputado 
Almaguer estaría entrando el jueves al pleno camaral. 

Sin embargo, la propuesta de Monreal a estas alturas ha sido desechada por la propia cúpula de 
Morena, más ahora que se vive la ruptura del senador por Zacatecas con el lopezobradorismo. Si 
bien, no ha sido sacrificado de la coordinación parlamentaria en la Cámara alta todavía por estrategia 
para no victimizarlo, ya no tiene la confianza del círculo presidencial y mucho menos le darán juego 
político que pueda enaltecer su desempeño como legislador en medio de su disputa por la 
candidatura presidencial, en cuya carrera se enfrenta a las corcholatas del presidente de la 
República.   

UPPERCUT: Aunque no se pudo confirmar, todavía anoche se esparció el rumor entre diputados de 
primer nivel de diferentes partidos que supuestamente Ignacio Mier, coordinador de Morena y 
presidente de la Junta de Coordinación de la Cámara de Diputados, pediría la destitución del panista 
Santiago Creel Miranda como presidente de la misma, debido a su fuerte posicionamiento frente a lo 
que calificó como una intromisión del Presidente López Obrador a la vida del Poder Legislativo al 
plantear la presentación de una consulta ciudadana para ampliar la participación del ejército en 
labores de seguridad en las calles del país, sobre todo cuando el proyecto está en trámite en el 
Congreso. 

POR ALEJANDRO SÁNCHEZ 

CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM 
@ALEXSANCHEZMX 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/9/27/listo-plan-de-morena-para-rotar-jueces-magistrados-443223.html  
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Los malabares de Monreal y el 
rompimiento con AMLO 

Justo ahora que el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, busca 
desesperadamente reponer el procedimiento parlamentario para que se vuelva a dictaminar y a 
subir al pleno la Reforma al artículo 5to. Transitorio de la Constitución, con el que se ampliaría la 
presencia del Ejército en labores de seguridad pública hasta 2028, a muchos en la 4T les empieza a 
quedar claro que el senador zacatecano siempre fue un operador leal y eficiente para el presidente 
López Obrador en los tres primeros años de gobierno y de la actual legislatura y que, aun cuando el 
último año lo han tenido vetado en Palacio Nacional, tras acusarlo de “traidor” y dividirle la bancada, 
aún Monreal mantiene la lealtad tratando de sacar adelante la iniciativa que tanto le interesa al 
Presidente. 

Todavía ayer, luego de que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
acusara en una declaración que la propuesta del Presidente para organizar una consulta popular y 
preguntarle a los mexicanos si están o no de acuerdo con que se extienda la labor de los militares 
en seguridad, es no sólo “inconstitucional” sino que además es “una forma de presión y una 
intromisión indebida” del Poder Ejecutivo al Legislativo por pretender someter a consulta un tema 
que aún está bajo discusión y debate en el Congreso. “La única forma que existe de modificar la 
Constitución es a través del Constituyente Permanente, y ese lo integran las Cámaras de Senadores 
y Diputados, y no se puede cambiar la Constitución con consultas que además carecen de sustento 
legal”, dijo el panista. 
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La respuesta de Monreal a Creel fue inmediata y al responderle con un video en redes sociales, el 
líder morenista salió en defensa del Presidente y aseguró que los comentarios del presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados son “un exceso y una desmesura”, porque la consulta 
propuesta por López Obrador no altera la autonomía de los Poderes de la Unión. “Lo he respetado 
siempre, pero considero que este asunto es una desmesura, un exceso, acusar de intromisión 
indebida en el Poder Legislativo. Incluso plantear un sondeo entre las mexicanas y los mexicanos 
sobre la labor del Ejército y la Guardia Nacional, en ningún momento altera la autonomía de los 
Poderes de la Unión”, dijo Monreal al descalificar los dichos del diputado panista. 

Todo eso mientras Ricardo Monreal sigue negociando con la oposición la instalación de una mesa 
para negociar los términos de la reforma constitucional que no pudo pasar por falta de mayoría 
constitucional el miércoles pasado. Y aunque está claro que López Obrador no ha perdonado a 
Monreal y que, si a principios de septiembre, cuando empezaba el periodo legislativo, el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto, operaba para volver a reunir al zacatecano con el Presidente, ese 
intento se frustró después de que el coordinador morenista se abstuviera de votar en la discusión de 
la reforma secundaria que trasladó a la Guardia Nacional a la estructura del Ejército, lo que en 
Palacio Nacional leyeron como “otra traición” de Monreal, está claro que el zacatecano no deja de 
buscar una reconciliación con el Presidente 

Y es que la ruptura de López Obrador hacia Monreal fue dura y con testigos. Unos 10 días después de 
los comicios de junio de 2021, el Presidente convocó a una reunión en Palacio Nacional a los 
coordinadores parlamentarios para hablar de los resultados electorales. Al encuentro acudieron 
Ricardo Monreal, Ignacio Mier, Mario Delgado, Julio Scherer y el entonces senador Alejandro Peña, 
suplente de Gabriel García Hernández. En un salón de Palacio, el Presidente llegó cuando ya todos 
los convocados lo esperaban y al sentarse en la mesa, de acuerdo con testimonios de los presentes, 
comenzó a analizar los resultados y dijo que no les había ido mal, que se habían ganado estados y 
distritos importantes, pero que había que hacer un balance. 

La cara y el semblante del Presidente no necesariamente cuadraba con el enfoque triunfalista de su 
mensaje y de pronto comenzó a preguntar: “Lo que sí es importante es saber si los diputados que 
ganaron del PT sí van a jalar bien y también los del Verde. Hay que ver cuántos diputados realmente 
son del PT y cuántos son morenistas”, decía López Obrador, porque los números que arrojaban los 
resultados ya no cuadraban para lograr la mayoría calificada en San Lázaro. De pronto alguien en la 
mesa recordó que en el PVEM había molestia porque desde la dirigencia nacional de Morena les 
habían intentado sabotear la alianza con su candidato a gobernador de San Luis Potosí, Ricardo “El 
Pollo” Cardona, además de que un par de días antes Mexicanos contra la Corrupción había 
publicado un reportaje con información de dos auditorías del SAT que documentaban presuntos 
desvíos de 500 millones de pesos en el gobierno de Manuel Velasco a empresas fantasma. 
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Justo unos días antes de que saliera ese reportaje, el 6 de junio día de las elecciones, el senador 
Velasco Coello le declaró al diario “Reforma” en entrevista que “habría que valorar la alianza (del 
PVEM) con Morena” a partir de los resultados de los comicios de aquella fecha. “En e2018 la gran 
mayoría de los mexicanos, más del 53 por ciento del voto, se inclinó por el licenciado Andrés Manuel 
López Obrador y nosotros decidimos acompañarlo y darle ese voto de confianza que le dieron los 
mexicanos durante esta primera mitad de su Gobierno. Y lo que nosotros tenemos que hacer es 
hacer un replanteamiento, debemos de evitar el clima de crispación y de división y debemos 
escuchar todas las voces”, dijo Velasco en aquella entrevista. 

Cuando se tocó el tema de los mensajes del Verde y los ataques a Manuel Velasco, el Presidente 
volteó de pronto con Julio Scherer y le dijo muy serio: “Yo te encargué a ti que el SAT dejara de sacar 
cosas contra Manuel Velasco, y lo siguen haciendo”. En ese momento todos se quedaron callados al 
oír el tono enérgico del Presidente. El único que habló fue Ricardo Monreal, que dijo: “Y la verdad 
Presidente, con todo respeto, Manuel siempre ha jalado bien con usted y con nosotros en la 
bancada, no se merece que le hagan eso”. Y ahí, según cuentan quienes lo vieron, López Obrador se 
giró completamente hacia donde estaba Monreal y apuntándolo con el dedo elevó el tono de voz y 
su molestia: 

“Tú, ya me tienes harto con tus traiciones y tus deslealtades. Tienes tu propio juego y solo ves por tus 
intereses y no te importa traicionar al movimiento”. El silencio fue total ante el grito del Presidente. 
Todos agacharon la cabeza y la incomodidad se sintió en todo el salón. Después de un silencio con 
el rostro descompuesto, Monreal trató de defenderse: “Pero Presidente, eso no es cierto, yo he 
caminado contigo por más de 20 años, nunca he traicionado ni he jugado sucio con el movimiento”, 
balbuceó Monreal, pero López Obrador ya se estaba levantando de la mesa. “Ahí terminen ustedes 
la reunión, yo ya no quiero saber nada”, les dijo y se salió. Todos voltearon a verse sorprendidos y 
varios de los asistentes ya ni siquiera se acercaron al senador zacatecano. Esa fue la última vez que 
se vieron, frente a frente, López Obrador y Monreal. A partir de ahí no hubo más desayunos con 
tamalitos de chipilín los jueves, cuando se reunían el líder del Senado y el Presidente para revisar los 
temas de la agenda legislativa. Monreal entró primero en la frialdad de la distancia y con los meses 
fue claro que aquello era una ruptura definitiva por parte del Presidente, que había recibido 
información del Gobierno de la Ciudad de México que le atribuían no sólo la candidatura de Sandra 
Cuevas, sino una relación personal con ella y la operación electoral para su triunfo y el de otros 
candidatos de la Alianza Va Por México en las alcaldías capitalinas. Hoy que Monreal opera 
afanosamente para volver a sacar, en un segundo intento la reforma al 5to. Transitorio, que tanto le 
importa al Presidente, surgen dos preguntas: la primera si logrará convencer a la oposición para 
que apoyen la reforma constitucional en el Senado, y la segunda, si eso, de lograrlo, le alcanzaría 
para el perdón del señor de Palacio. https://periodicocorreo.com.mx/los-malabares-de-monreal-y-
el-rompimiento-con-amlo/  
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¿Qué pasa en la relación institucional del gobernador Miguel Barbosa con el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez? ¿Están distanciados o no? ¿Son aliados o rivales, amigos o enemigos? 

Pues, a decir del propio mandatario, ni una cosa ni la otra. 

Después de que Barbosa anunció en la mañanera del lunes 5 de septiembre que no volvería a acompañar al alcalde en 
actos públicos que pudieran interpretarse como actos anticipados de campaña o de promoción política, los opinadores 
consideraron que se estaba en la antesala de un episodio de confrontación entre los dos personajes. 

En realidad, no fue así. 

El gobernador fue a palacio municipal la noche del 15 de septiembre, para hacer la representación del Grito de 
Independencia, teniendo como anfitrión al edil, y lo acompañará también en el acto protocolario del primer informe, 
que se llevará a cabo el 10 de octubre en el Centro de Convenciones. 

¿Qué ocurrió entonces? 

Barbosa lo explicó este lunes en la conferencia de prensa. 

Aclaró lo que expuso aquella vez. 

Dijo que no acompañará a Eduardo Rivera más que en actos oficiales, precisamente como el de la noche del Grito y el 
del informe, que consiste en un acto formal, establecido en protocolos, al que asistirá en calidad de representante del 
Poder Ejecutivo. 

Eso significa que no hay un rompimiento entre el gobernador y el presidente municipal, como se especuló aquel lunes. 

Si lo hubiese, no habría protocolo ni ordenamiento oficial que obligara a Miguel Barbosa a acompañarlo. 

* 

Los invitados al primer informe de labores de la diputada panista Guadalupe Leal Rodríguez están confundidos. 

Por un lado recibieron una tarjeta digital que dice Primer Informe Legislativo y que convoca para el viernes 30 de 
septiembre a las 18:00 horas en el salón JP de la colonia San Baltazar Linda Vista. 

#LealAPuebla, expresa la invitación en la parte final del texto. 

Pero, por otro lado, se han enterado de que la misma legisladora local ha tenido a bien convocar a una noche 
mexicana el mismo día y en el mismo lugar, tan solo una hora antes del informe, a las 17:00 horas. 
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Muchas de las personas convocadas están confundidas y no creen que podría haber habido un error de logística en el 
equipo de colaboradores de Leal. 

Sin embargo, algunos otros, más avezados, han ido más lejos, al concluir que, temerosa de una baja convocatoria, la 
panista, que aún aspira a competir por el Comité Municipal de ese partido, decidió organizar una pachanga gratuita 
que le ayudara a mostrar lleno el recinto. 

¿Usted lo cree? 

Con eso aplicaría aquella máxima priista, de que bastaba con una torta y un frutsi para juntar a la gente, aunque ni te 
conociera. 

Aquí serán chalupas, pambazos y pozole. 

* 

El sismo del pasado 19 de septiembre provocó indirectamente algunas ausencias en el informe de actividades 
legislativas realizado por el diputado federal Mario Riestra Piña dos días después. 

El terremoto con epicentro en Michoacán obligó a cancelar la sesión de la cámara de diputados que estaba prevista 
para el martes 20, lo que llevó a reprogramarla para el miércoles, justo el mismo día que se celebraría el acto público-
político del legislador panista. 

Por eso fue que, de última hora, cancelaron algunos de los diputados federales que ya estaban más que puestos para 
acompañar al aspirante a presidente municipal de Puebla. 

Entre los legisladores que optaron por ir a la cámara de diputados en lugar de viajar al estado de la talavera y los chiles 
en nogada están los panistas Santiago Creel Miranda, Margarita Zavala Gómez del Campo y Rommel Pacheco Marrufo, 
así como el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez. 

Las inesperadas circunstancias menguaron un poco la asistencia de personalidades nacionales al informe, que de todos 
modos estuvo buen nivel. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/analisis/en-punto-8947944.html  
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AMLO CAMBIARÁ EL NOMBRE A PREGUNTAS SOBRE PERMANENCIA DEL EJÉRCITO PARA QUE NO SEA CONSULTA  

A fin de que no invaliden la consulta que pretende realizar el presidente sobre la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad y porque  López Obrador quiere que participe el Instituto Nacional Electoral 

(INE) en el proyecto para preguntar a la población sobre su opinión sobre este tema no se le dará el nombre de 

consulta. El jefe del Ejecutivo añadió que su administración buscará una forma de que no se gaste al realizarla.  

“No se le va a llamar consulta, porque tiene que buscarse el marco legal apropiado. Tampoco queremos que participe el INE, 

porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, no, desgaste, viajes al extranjero para ir a ver cómo llevan a cabo las consultas 

en otras partes, entonces no, así no, saldría carísimo”, apuntó. 

SANTIAGO CREEL ACUSA A AMLO DE INTROMISIÓN EN EL CONGRESO  

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, envió un mensaje al presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que respete el debate legislativo y lo acusó de promover una consulta popular para 

“presionar socialmente” a los legisladores y aprobar la reforma sobre la ampliación de la presencia del Ejército 

en las calles. “Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida 

intromisión en las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. Le recuerdo, la Constitución, que da base para la 

conformación del Constituyente Permanente es la máxima autoridad del Estado Mexicano y representa la soberanía de todo el 

pueblo de México no puede modificarse mediante un sondeo de opinión pública”. 

IGNACIO MIER INSISTE A SENADORES APROBAR INICIATIVA PARA QUE MILITARES EXTIENDAN SU PARTICIPACIÓN 

EN TAREAS DE SEGURIDAD  

De nueva cuenta el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, llamó 

a los senadores de oposición a demostrar su compromiso con México y votar a favor de la minuta por la que se 

ampliará el tiempo de la presencia de las Fuerzas armadas en tareas de seguridad y lograr así pacificar nuestras 

colonias, municipios y localidades, Mier exhortó a la oposición en el Senado a reflexionar si permitirán que continúe 

en la impunidad la delincuencia y consideró que el regreso de la minuta a comisiones en el Senado en búsqueda de mayor 

consenso es muestra del espíritu de un congreso bicamaral. Asimsimo argumentó que la decisión que deben tomar los legisladores 

es muy sencilla, pues se trata de ponderar entre dejar que la delincuencia continúe actuando impunemente, o contar con una 

Guardia Nacional capacitada y profesional.  

RICARDO MONREAL CALIFICA COMO EXCESO LLAMADO DE SANTIAGO CREEL A AMLO 

De nueva cuenta el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, crea polémica y ahora calificó 

como una “desmesura y un exceso” de Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados acusar de 

intromisión al presidente Andrés Manuel López Obrador por proponer una consulta popular para que decidan los 

ciudadanos la permanencia de las Fuerzas Armadas hasta 2028 en tareas de seguridad pública, en medio de un proceso legislativo 

inacabado en su discusión.Pidió no aprovechar ninguna “raja política” respecto de las medidas legislativas que “en el Senado 

estamos desarrollando. Demandamos respeten nuestra autonomía”. El presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló 

que plantear un sondeo entre las mexicanas y los mexicanos respecto de la labor del Ejército y la Guardia Nacional, “en ningún 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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momento altera la autonomía de los poderes de la Unión”, como afirmó Santiago Creel. Por lo pronto, Monreal encabezará esta 

semana encuentros con los legisladores de oposición para que todas las fuerzas políticas construyan una propuesta que responda 

a la sociedad en su demanda de seguridad. Estaremos atentos. 

EL GOBIERNO DE CLAUDIA SHEINBAUM COLABORARÁ CON MUNICIPIOS DE JALISCO EN MATERIA DE TECNOLOGÍA 

Conforme el tiempo avanza y se acerca la carrera por la presidencia los aspirantes empiezan a promover sus logros 

de gobierno y la Jefa de Gobierno no es la excepción y de visita por Jalisco la mandataria resaltó los avances que 

se han tenido en la capital. Además, aseguró que los gobiernos emanados de la Cuarta Transformación de México 

deben trabajar bajo los principios que enseña el presidente Andrés Manuel López Obrador. La aspirante 

presidencial sigue firme en la carrera y continúa dedicando sus fines de semana a recorrer el país para promoverse. 

Pero mientras el tiempo llega en Jalisco Sheinbaum firmó el Convenio de Innovación entre el Gobierno de la Ciudad 

de México y 16 presidencias municipales de Jalisco para establecer bases y mecanismos de coordinación en tecnología e 

innovación, buen gobierno, seguridad, cultura, desarrollo económico, ciudad sustentable, entre otras. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ASEGURA QUE EL PRD ESTA ABIERTO A DISCUTIR DICTAMEN 

SOBRE MILITARIZACIÓN HASTA 2028 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado celebró la apertura del líder de la mayoría Ricardo 

Monreal y sostuvo que su partido está abierto a comenzar la discusión de una nueva propuesta que permita regular el actuar de 

las Fuerzas Armadas, ante la iniciativa para ampliar el plazo hasta 2028. "Nuestro mensaje fue directo para que hubiera más 

tiempo de debate y me parece que eso ayuda. Hoy fue muy claro el senador (Ricardo) Monreal en decir que no es cierto que 

tenga un acuerdo con el PRI o que vaya a trabajar con una sola parte del PRI sino que se tiene que trabajar en pluralidad y se 

tiene que trabajar en consenso”. Por ello, el legislador estará esta semana muy pendiente de la instalación de la mesa de trabajo 

para construir un nuevo dictamen, que necesariamente tendrá que regresarse a la Cámara de origen. “Estaremos atentos.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS PARTICIPATIVO EN EL ANÁLISIS DEL IV INFORME DE GOBIERNO 

El senador panista Víctor Fuentes estará muy atento y participativo en la Glosa del IV Informe de Gobierno esta 

semana durante la comparecencia del secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, pero sobre todo 

cuando toque el turno del titular de Hacienda Rogelio Ramírez de la O mañana miércoles pues recordemos que el legislador 

panista fijó la posición de su partido durante el análisis de la política económica la semana pasada. En esa ocasión Víctor Fuentes 

lamentó que la economía no este nada bien. Y el presupuesto de ingresos y de egresos, así como la miscelánea fiscal se aprobará 

por los legisladores sin cambiarle ni una como a pesar de que el paquete fiscal en teoría debería buscar incentivar la economía 

del país. “Pero, oh, sorpresa, recibimos hace unos días este proyecto, hoy le damos apertura a la discusión, seguramente en los 

próximos días será éste votado en la Cámara de Diputados y luego será remitido aquí a la Cámara de Senadores, y 

lamentablemente quiero compartir, con todos quienes nos escuchan y nos ven, algo: que no le vamos a cambiar ni una coma, que 

de aquí en adelante el análisis, la discusión, pues deliberar sobre el mismo servirá absolutamente para nada porque este Senado, 

lejos de estar constituido en esta Legislatura, como el órgano constitucional que debe de ser, está tristemente reducido a una 

Oficialía de partes del Ejecutivo”, señaló. Así que estaremos atentos a sus cuestionamientos, pues seguramente será muy crítica. 

Veremos. 

ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR PIDE QUE SE SIGA EL JUCIO POLÍTICO CONTRA ALITO  

Ocupado recorriendo el país ha estado el ex diputado Alfonso Ramírez Cuéllar para trabajar en construir la 

candidatura presidencial de la jefa de Gobierno de la Ciudad Claudia Sheinbaum pero no por eso deja de ser un 

hombre congruente y por eso opinó que la cercanía entre Morena y el PRI no puede ser un intercambio entre 

impunidad y aprobación de leyes, por lo que se pronunció porque el dirigente nacional del Revolucionario 

Institucional, sea sometido al proceso de desafuero que solicitó la Fiscalía General de Campeche a la Cámara de 

Diputados. Ramírez Cuéllar, señaló que el dirigente del PRI debe ser investigado y en su caso desaforado luego de los ilícitos de 

los que se le acusa, principalmente enriquecimiento ilícito. Ya veremos qué pasa porque lo cierto es que el tricolor presentó la 

iniciativa que amplía el plazo de las fuerzas armadas en tareas de seguridad el hostigamiento en contra del líder priista cesó y la 

diputada Yolanda de la Torre quien presentó la propuesta, ya recibió su premio pues recordemos que pidió licencia como diputada 

para formar parte del gabinete de gobierno en el estado de Durango. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN REITERA APOYO DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ 
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Héctor Melesio Cuen Ojeda, se mantiene muy ocupado construyendo más estructura del Partido Sinaloense 

apoyando a la ciudadanía de ese estado e insiste que de cara al 2024 su “gallo” para las elecciones presidenciales 

es Adán Augusto López Hernández. Y es que Cuén Ojeda considera que el funcionario federal “es la persona 

que le puede dar seguimiento al proyecto del actual presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, 

yo lo considero como una persona idónea", mencionó. Incluso reveló que en su partido no descartan una afiliación con Morena, 

no obstante, indicó que por el momento es pronto para hablar de esta unión y será hasta el próximo año cuando esto se defina, 

pero por lo pronto el apoyo a Adán Augusto López sigue firme.   

QUIMICO BENÍTEZ ULTIMA DETALLES PARA QUE MAZATLÁN ESTÉ PRESENTE EN LA FORMULA UNO EN LA CIUDAD 

DE MÉXICO 

El presidente municipal de Mazatlán Luis Guillermo Benítez Torres, mejor conocido como el Químico Benítez 

ya está listo para que su municipio esté presente en el Gran Premio de México 2022 en el Autódromo Hermanos 

Rodríguez a celebrarse este fin de semana el próximo 30 de septiembre. Recordemos que el evento se 

enriquecerá con la puesta en escena del Carnaval de Mazatlán, una tradición del estado de Sinaloa que lleva ya 

casi 200 años de celebrarse y que será vista por 168 países del mundo. De la mano del director de Cultura del 

estado, José Ángel Tostado Quevedo indicó que ya tiene todo listo y se tiene planeado que se realice un desfile 

con trenes carros alegóricos y comparsas. Cabe recordar que desde hace varios años el Gran Premio de México se ha engalanado 

con diversas festividades tradicionales de México y han sido ampliamente elogiadas en todo el mundo y el próximo 30 de octubre, 

día de la carrera, se buscará impresionar una vez más a todos los asistentes y a los millones de personas que ven la Fórmula 1 

en todo el planeta. Enhorabuena. 
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En septiembre, una vez que el primer día del mes, acude un representante del titular del Poder 

Ejecutivo a entregar su informe por escrito, donde informa del estado que guarda la nación, este 

martes, desfilan por tribunas camerales, el señor Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda y 

Crédito Público y el de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

En comparecencia que se espera no se prolongue más de 4 horas, acude a tribuna de San Lázaro, 

11:00 horas, el encargado de las finanzas nacionales, para explicar al pleno de la representación 

popular, paquete económico del próximo ejercicio fiscal, que no es sino el del año 2023. 

Se espera interlocución entre diputados federales y el funcionario, álgida, porque grupos 

parlamentarios de oposición, le van a hacer observaciones a las omisiones que presenta el gasto 

público del próximo año, en materia de medicinas, seguridad social para los mexicanos, no la de 

entregar dinero a los mexicanos que lo  necesitan o que tienen 65 años de edad, ¡no! 

Seguridad social, ¡médica, pues!, con todo y medicinas, que se otorgaba a todos los que nacemos 

en este país, desde el ISSSTE, IMSSS u hospitales del sector Salud. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

ARRANCA GLOSA DEL IV INFORME DE AMLO; HOY, EN SAN LÁZARO, PAQUETE ECONÓMICO 2023 

Y POLÍTICA INTERIOR, EN EL SENADO

27/09/2022 
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Muchos de ellos, como el de calzada Zaragoza, en CDMX, clínica hospital número 25 del IMSS; el que 

se encontraba en Valle Ceylan, Tlalnepantla, Estado de México, en demolición o sin demoler, por 

los sismos que sacudieron zona centro del país, en 2017, no los reconstruyeron o volvieron a edificar 

y ni para cuando, mientras en proyectos emblemáticos turísticos o energéticos, el gobierno federal 

invierte millones y millones de pesos. 

Hospital regional del IMSS en la calzada Zaragoza y el de Salud, en esa colonia de Tlalnepantla, daban 

servicio a miles de mexicanos, quienes hoy, acuden a otros centros comunitarios para atender sus 

males, pero nada que ver con el servicio que ofrecían esos hospitales que dañó la sagrada madre 

naturaleza en aquel año. 

Acaso el tema qué mas cuestionarán diputados de Morena  y sus aliados en el recinto de San Lázaro 

con los de la oposición, hay que decirlo, es el de brutal y criminal inflación, que lacera bolsillos y 

economía de millones de mexicanos, cuando sienten y resienten que los nuevos billetes de 500 

pesos que se imprimen en este sexenio, al ejercen poder adquisitivo, los difumina espiral 

inflacionaria, latente desde los tiempos de pandemia. 

O los altos precios de gasolinas, que un estudiante de economía, sabe que es el principal factor para 

espiral inflacionaria. 

Recortes presupuestales a diversos rubros, como el de salud, educación, entre otros cual ya acusó 

la oposición, recursos que ahora los destinarán en el 2023, para terminar obras sexenales, como el 

controversial “Tren Maya”, refinería en Tabasco o el Tren CDMX-Toluca. 

O más y más billete, para programas sociales del gobierno del presidente López Obrador, los cuales, 

mañana, PAN-PRD, volverán a recordar al secretario de Hacienda, cual clientelares. 

No la tiene fácil este martes, en el salón de sesiones en Cámara de Diputados, el señor Rogelio 

Ramírez de la O, quien tampoco acude con miedo o temor que lo lapiden o quemen en leña verde 
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en la tribuna legislativa, porque sabe que el partido al que pertenece -si es militante de Morena-, 

tiene mayoría, lo cual, le abre ruta para que explique sin temor alguno, proyecto económico del 

gobierno en el siguiente ejercicio fiscal. 

También lo cuestionarán por qué Pemex no alcanza producción de crudo mexicano de exportación, 

cual ofreció el Presidente de la República, en el “pico” del combate al huachicol, escasez de gasolinas 

y diesel, por encarar ese flagelo. 

Nuestro país este año y el que sigue, no llega a la meta de producir más de 2 millones de barriles 

diarios, tema en el que el secretario de Hacienda, tendrá mucho que explicar a los diputados 

federales, este martes, durante su comparecencia. 

A la misma hora que inicia su presentación en la tribuna popular de avenida Congreso de la Unión, 

número 66, inicia en el pleno de la colegisladora, el señor Adán Augusto López Hernández, secretario 

de Gobernación. 

Encargado de la política interior, tendrá temas álgidos qué explicar a los senadores, como las 

verdades o mentiras, en el caso Ayotzinapa, militarización de la seguridad pública o el puyante 

asunto de si alistan o no, en el gobierno federal, reforma electoral y en qué consideraciones, lesivas, 

para el Instituto Nacional Electoral o para la democracia de este país. 

Con esos candentes y estridentes asuntos, tendrá más que suficiente el aspirante presidencial de 

Morena en el 2024, para permanecer por más de 4 horas, en el recinto del Paseo de la Reforma, 

número 135. 

El PAN reclamará -no creemos que el PRD, ni micho menos Miguel Ángel Mancera Espinosa-, 

vergonzante manera de cooptar a senadores de la oposición, para hacer votos y aprobar la minuta 

que prorroga militarización de la seguridad pública, hasta el 2028. 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

00/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

O la manera en que “ganaron” elecciones en Tamaulipas con el señor Américo Villarreal Anaya. 

O reclamarán cerrazón al gobierno federal, para llevar a cabo diálogo con la oposición, fallido 

intento que terminó con someros encuentros en la secretaría de Gobernación, pero no más. 

Sin dejar de recordar al titular de Segob, intromisión del Ejecutivo, en asuntos legislativos, cual 

acusó domingo pasado, Santiago Creel Miranda. 

O de aludir una consulta, para que el pueblo decida si quiere militarización o no, en la seguridad 

pública del país, cual advirtió el promovente de puyante asunto en el Congreso, el presidente López 

Obrador. 

Por lo pronto, hoy, arrancan comparecencias, algunas, de ellas, esperan, se prolonguen más de 4 

horas, ante el pleno o comisiones de trabajo en el Congreso. Glosa del Informe, hay que decirlo, 

nada aportan, pero sí funcionan para exhibir al gobierno, al funcionario o para que nuestros 

representantes populares en ambas Cámaras, se lapiden entre sí. 

En Cámara de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier 

Velazco, aún no acuerda bien a bien, calendario de Glosa, mientras en la colegisladora, el 

responsable de ese órgano de gobierno, anunció comparecencias para el análisis del IV Informe. 

Mañana, acude al Senado, Glosa del Informe, el secretario de Hacienda, quien hoy, pasa la primera 

prueba en San Lázaro, con el tema del paquete económico del 2023. 

Miércoles 5 de octubre, acude al pleno del Senado, el canciller Marcelo Luis Ebrard Casaubón, para 

explicar todo lo relativo en materia de política exterior, que es una de las facultades constitucionales 

de la Cámara. 
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El 18 de ese mes, acuden ante el pleno, titular de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval González; 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Isela Rodríguez; y el comandante de la Guardia Nacional, 

Luis Rodríguez Bucio; 25 de octubre, titular de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes. 

También acudirán, encargada de Economía, Tatiana Clouthier y miembros del gabinete legal y 

ampliado, ante comisiones de trabajo en el Senado. 

La verdad, hay que decirlo, estas comparecencias, no son más que parte del show parlamentario, 

nada aportan y sí contribuyen a exhibirse en la tribuna del Congreso, funcionarios y legisladores. Es 

una de las reformas que faltan por hacer en el Congreso de la Unión. 

Derogar esa obligación y que nuestros representantes populares y funcionarios inicien diálogo, 

conciliación, con oficio y bagaje y contribuyan ellos, como parte del Estado, a encarar violencia, 

delincuencia, brutal y criminal inflación, secuestros, asaltos, feminicidios, el puyante Ayotzinapa…  

¡Sí se puede! ¡Sí se puede! 

EN EL CHACALEO 

En la bancada de Morena y aliados, alistan ofensiva para exigir al presidente de la mesa directiva, 

Santiago Creel Miranda, no haga uso de la representación que tiene, para hacer campaña… Por estar 

fuera de CDMX, mayoría de los coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados, ayer, no se 

llevó a cabo reunión semanal en Junta de Coordinación Política; este martes, 9:30 horas, el 

presidente de ese órgano de gobierno, Moisés Ignacio Mier Velazco, citó a sus homólogos que 

integran esa instancia en San Lázaro… Mientras el diputado Creel optó por enviar su mensaje 

dominical desde una parte del salón de sesiones, el coordinador del grupo mayor, decidió grabar su 

mensaje desde el despacho de su domicilio, el cual, se prolongó por más de 7 minutos… Puyante, 

visceral, hay que decirlo, el discurso del legislador de Puebla… Ayer, sin alteraciones, en los frentes 

Morena-PAN, por esos mensajes. Hoy, quién sabe, dentro o fuera del pleno… Gerardo Fernández 

Noroña, cuentan, ya desenvainó la espada… Magistral, intervención del senador Ricardo Monreal 

Ávila, durante presentación de su libro, “Las grandes reformas para el cambio de régimen”, que 

presentó en la facultad de Derecho, en la Universidad Autónoma del Estado de México… Con 
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vehemencia, el político de Zacatecas, expuso algo cierto: en la Universidad, “está nuestra beta, ahí 

está nuestra cosecha de los nuevos liderazgos, que el país necesita y de la indispensable renovación 

política que necesita el país”. ¡Venga!... Enseguida, fue crítico: “la clase política y sus liderazgos, está 

acotada, está agotada y necesita una regeneración urgente y la única manera de dar paso a esa 

nueva generación es con la formación política-jurídica-económica y social de quienes ya son nuestro 

relevo en la generación de dirigencia y de gobierno en las próximas décadas y en los próximos 

tiempos”. ¡Qué tal!... El ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, encabezó ceremonia en la 

que se presentó protocolo para juzgar con perspectiva de orientación sexual, identidad, expresión 

de género y características sexuales… El protocolo, se elaboró a través de la coordinación que tuvo 

la Dirección General de Derechos Humanos de la Corte, a cargo de Regina Castro, asociaciones 

civiles, personas juzgadoras y de la academia… El trabajo de la Corte, ponderó el ministro, “no se 

agota en lo jurisdiccional, es su labor sin duda, más relevante y más importante; a través de nuestras 

sentencias a lo largo de los últimos once años, empuja reconocimiento y desarrollo de derechos de 

una enorme relevancia, sobre todo, en beneficio de grupos vulnerables”… ¡Qué lástima!, radiografía 

que presenta minúscula bancada del PRI en el Senado: en el controversial asunto de minuta en 

materia de militarizar seguridad pública del país, todo indica que rebasaron por la “izquierda”, a 

Miguel Ángel Osorio Chong… De los 13 que son, Mario Zamora Gastélum, Claudia Edith Anaya Mota 

y Manuel Añorve Baños, están con “el tal amlito”, es decir, a favor de la minuta… Verónica Martínez 

García, de Coahuila, está, por razones obvias con el proyecto, toda vez que la impulsó al escaño, 

comentan entre priistas -cual anotamos en este espacio-, el controversial diputado Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, ex gobernador de Coahuila… Beatriz Paredes Rangel y Jorge Carlos Ramírez Marín, 

cuentan en los pasillos del Senado, por su lado, pero a favor del dictamen… El coordinador de ellos, 

podría tener a su correligionaria y paisana, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado y al senador, Ángel 

García Yáñez… Eruviel Ávila Villegas, leal a Peña, en contra, igual que Osorio, Nuvia y el morelense… 

El cetemista, Carlos Huberto Aceves del Olmo, sobra decir que, desde que inició el régimen, al igual 

que otroras adversarios del gobierno -los líderes petroleros-, se plegaron al poder en turno y votará 

a favor del proyecto… Más inteligente, senadora de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, quien se 

abstiene en ese tema… O sea, el senador “oriental”, cual se refieren al ex gobernador de Hidalgo, 

“el tal amlito” y la veleta del Verde, Manuel Velasco, está en las mismas condiciones que Miguel 

Ángel Mancera, llegaría a “coordinar”, dos ó tres senadores… ¡Viva México! ¡Viva!... Abusado “el tal 

amlito”, por la manera en que salvó su pellejo de un reclusorio estatal o federal y su patrimonio por 

180 mdp, en asunto del Ejecutivo… Reiteramos, ni espantarse ni asustarse, así es un sistema político, 

lucha de los contrarios… Pero, surge el tradicional pero, ¡por qué carambas!, en la tribuna de la 

Permanente, en entrevistas que ofrecen, se hacen del rogar y denotan con ello, el: ¡hey!, ¡acá estoy!, 
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¡búsquenme! O voto en contra... Mejor que se callen, ¿verdad?... ¿Por qué no expresaron discurso 

en base al diálogo consenso, oficio, bagaje, con altura de miras, en el asunto de militarizar la 

seguridad pública del país?... Puras bravatas de que están en contra… y que ¡los doblan!... 

¡Caramba!... ¡Ah!, Claudia Ruiz Massieu Salinas, en contra… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ENTREVISTAS LUIS CÁRDENAS 

'Consulta popular sobre las Fuerzas 
Armadas está prohíbida' 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que la estrategia de seguridad del gobierno 
mexicano es fallida y se estaría condenando a la siguiente administración. 

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, 
presidente de la Cámara de Diputados, habló sobre AMLO y su propuesta de Consulta 
Popular por las Fuerzas Armadas. 

El político panista señaló que la consulta que propone el presidente Andrés Manuel López 
Obrador está prohibida: "no se puede hacer por el tema que busca consultar, sobre las Fuerzas 
Armadas en este caso. Está interfiriendo en las competencias del Senado y la Cámara de Diputados". 

'El presidente sí puede hacer consultas' 

"No se puede consultar, preguntar o sondear. No importa qué sinónimo utilicen: debemos actuar 
con principios de legalidad. El presidente sí puede hacer consultas, pero no sobre este tema", añadió 
el presidente de la Cámara de Diputados. 

Finalmente, Santiago Creel adelantó que el PAN no apoyará ninguna reforma para extender la 
presencia de las Fuerzas Armadas. 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/9/27/consulta-popular-sobre-las-fuerzas-armadas-esta-prohibida-566578.html  
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AMLO: consulta sobre fuerzas armadas no es para 
presionar 

Emir Olivares y Alonso Urrutia 

 

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en la necesidad de realizar una consulta para 
conocer la opinión ciudadana sobre la ampliación a 2028 de la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad 
pública. Consideró que, en caso de que el resultado sea favorable, los parlamentarios que hoy rechazan esa fórmula 
podrían cambiar de parecer. 

“Estoy seguro de que la gente va a apoyar y puede llevar a que los legisladores cambien de parecer, que tengan 
capacidad de rectificar”, manifestó ayer en su conferencia en Palacio Nacional, ante una pregunta sobre el tema. 

Aseveró que no se trata de presionar a nadie, sino de conocer la realidad y “que las élites dejen de tomar las 
decisiones fundamentales para el país”. Por ello, adelantó que hoy el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, presentará en la mañanera el mecanismo para llevar a cabo el ejercicio, quizá en enero. “No se le va a 
llamar consulta porque tiene que buscarse el marco legal apropiado. Tampoco queremos que participe el INE 
(Instituto Nacional Electoral), porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, viajes al extranjero para ir a 
ver cómo llevan a cabo las consultas en otras partes, no, así nos saldría carísimo. Vamos a buscar la forma de 
que no se gaste, que todos ayudemos, pueden cooperar los gobernadores, los presidentes municipales y las 
organizaciones sociales”. 

Cuando se le refirió que la Constitución establece que temas de seguridad y de fuerzas armadas no pueden 
someterse a consulta popular, el mandatario federal reiteró que la idea es conocer lo que piensan los 
ciudadanos. 

“No presionamos a nadie” 

Ante las voces que advierten que es una forma para presionar a los legisladores, López Obrador atajó: “Nosotros 
no presionamos a nadie; aquí cada quien es responsable de sus actos; lo que no queremos es que siga la élite, 
una minoría, decidiendo por todos, como era antes, la llamada clase política, que decidía por todos”. 

A iniciativa del PRI, el Senado discute un cambio al artículo quinto transitorio del decreto que reformó la 
Constitución en 2019 para crear la Guardia Nacional. Ahora esa norma establece que el Ejército y la Marina 
pueden colaborar en tareas de seguridad pública hasta marzo de 2024. El PRI propuso ampliar ese plazo a 2028. 

La semana pasada, cuando se perfilaba la falta de votos suficientes para aprobar la reforma, la iniciativa se 
regresó a comisiones para reajustarla. 
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López Obrador indicó el lunes que, en caso de que el Senado apruebe la propuesta, no tendría sentido realizar 
la consulta; pero dejó un mensaje a los legisladores: “¿Cómo son representantes populares, si no toman en 
cuenta la opinión del pueblo, independientemente de las banderas partidistas? ¿O es que va a predominar más 
en el Poder Legislativo la política partidista que los sentimientos de la gente? ¿Qué es lo más importante? ¿A 
quién afecta que se haga una consulta?” 

El mandatario descartó polemizar sobre los señalamientos del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel (PAN), quien en el domingo señaló que el llamado a esa consulta “es una indebida intromisión en las 
funciones constitucionales del Congreso”. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/27/politica/amlo-consulta-sobre-fuerzas-armadas-no-es-para-presionar/  
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Mario Delgado e Ignacio Mier chocan con Santiago Creel por 
consulta sobre militarización 

Nación martes 27 de septiembre de 2022 - 

La propuesta de realizar una consulta ciudadana para que sean los mexicanos quienes decidan si 
las Fuerzas Armadas se mantienen en tareas de seguridad o se regresan a los cuarteles 
provocó “un choque” entre líderes morenistas y el panista Santiago Creel. 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y el coordinador de los diputados del partido, Ignacio Mier, 
defendieron al presidente Andrés Manuel López Obrador y aseguraron que su consulta sobre la 
permanencia del Ejército en las calles "no es una intromisión en el Poder Legislativo". 
 
Santiago Creel consideró que esta propuesta es una “indebida intromisión” del presidente López Obrador en 
las funciones del Poder Legislativo. 
 
“Le recuerdo, la Constitución, que es la base para la conformación del Constituyente Permanente –que es la 
máxima autoridad del Estado– representa la soberanía del pueblo. No puede modificarse mediante un sondeo 
de opinión pública. La facultad de reformar la Constitución es exclusiva del constituyente permanente, 
nadie puede estar por encima de él, menos una consulta que va en contra de la propia constitución”, planteó 
el legislador panista. 
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Por su parte, Mario Delgado subrayó que el presidente está facultado para promover, desde la Secretaría de 
Gobernación, la "formación cívica y la participación ciudadana" pese a las quejas "de la derecha". 
 
“De ninguna manera hay interferencia en el Congreso, hay una absoluta división y respeto de los poderes. 
Lo que pasa es que a la derecha no le gusta que la gente se informe, en el fondo no quisieran que se lograra 
la paz y tranquilidad; quieren lucrar con la violencia, quieren lucrar con el dolor de las personas al negarle 
al Ejército mexicano la posibilidad de que siga fortaleciendo a la Guardia Nacional”, dijo el dirigente. 
 
En tanto, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, dijo que Santiago Creel “actúa 
con hipocresía" y ataca a AMLO porque está en busca de una candidatura presidencial con el PAN y el 
PRD. 
 
"El legislador por Puebla aseveró que Creel no está respetando la Constitución y no puede hablar en nombre 
de todos los diputados porque sólo es el presidente de la Cámara pero no cuenta con el respaldo del Senado 
de la República. 
 
"Le recuerdo que usted no tiene la representación total del Constituyente mexicano, apenas usted es 
representante de una de las dos Cámaras del Poder Legislativo. Usted sólo es presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados”, aclaró. 
 
El presidente López Obrador también opinó sobre el mensaje del diputado panista: “No voy yo a polemizar 
con Santiago Creel. Ahora sí que como dicen los jóvenes, zafo”. 
 
 
Imagen: Cuartoscuro 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Mario-Delgado-e-Ignacio-Mier-chocan-con-Santiago-Creel-por-consulta-sobre-militarizacion-
202227937  
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Votar contra reforma militar es dejar delincuencia impune 
 
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, afirmó que los 
senadores de la República, principalmente los de oposición, “tienen una nueva oportunidad de 
convencerse y decidir su voto a favor de la minuta por la que se ampliará el tiempo de profesionalización 
de la Guardia Nacional en tareas de seguridad”. 
A través de un video que compartió en sus redes sociales, argumentó que la decisión que deben tomar 
los legisladores “es muy sencilla”, pues se trata de ponderar entre “dejar que la delincuencia continúe 
actuando impunemente, o contar con una Guardia Nacional capacitada y profesional”. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/mexico--el-universal/422149 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/mexico--el-universal/422149


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 27/09/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Nacho Mier encabeza asamblea informativa sobre reforma 
electoral en Izúcar de Matamoros  

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco encabezó una asamblea 
informativa de la Reforma Electoral en Izúcar, donde expuso la importancia de reducir los millonarios 
presupuestos de los partidos políticos y órganos electorales. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64644-nacho-mier-encabeza-asamblea-
informativa-sobre-reforma-electoral-en-izucar-de-matamoros 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64644-nacho-mier-encabeza-asamblea-informativa-sobre-reforma-electoral-en-izucar-de-matamoros
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/64644-nacho-mier-encabeza-asamblea-informativa-sobre-reforma-electoral-en-izucar-de-matamoros
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Inflación de 8.76 por ciento, consecuencia de implementar 
ocurrencias para el manejo de la economía: Jorge Romero 

 
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, externó su 
preocupación respecto a la inflación de 8.76 por ciento que reportó el Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi) durante la primera quincena de septiembre, lo cual “representa un impacto en la 
economía de las familias mexicanas y se necesita actuar inmediatamente”. 

http://efekto10.com/inflacion-de-8-76-por-ciento-consecuencia-de-implementar-ocurrencias-para-el-
manejo-de-la-economia-jorge-romero/ 

http://efekto10.com/inflacion-de-8-76-por-ciento-consecuencia-de-implementar-ocurrencias-para-el-manejo-de-la-economia-jorge-romero/
http://efekto10.com/inflacion-de-8-76-por-ciento-consecuencia-de-implementar-ocurrencias-para-el-manejo-de-la-economia-jorge-romero/
http://efekto10.com/inflacion-de-8-76-por-ciento-consecuencia-de-implementar-ocurrencias-para-el-manejo-de-la-economia-jorge-romero/
http://efekto10.com/
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Plantea Rubén Moreira al Inegi realizar una encuesta sobre 
las Fuerzas Armadas 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, planteó que en lugar de la 
Consulta Popular que propone el Presidente de la República sobre la incorporación de la Guardia 
Nacional a la Sedena y la extensión de la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 
pública, el Inegi realice una “buena encuesta” al respecto. 
 
http://efekto10.com/plantea-ruben-moreira-al-inegi-realizar-una-encuesta-sobre-las-fuerzas-armadas/ 
 

http://efekto10.com/plantea-ruben-moreira-al-inegi-realizar-una-encuesta-sobre-las-fuerzas-armadas/
http://efekto10.com/plantea-ruben-moreira-al-inegi-realizar-una-encuesta-sobre-las-fuerzas-armadas/
http://efekto10.com/
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La fortuna de los diputados: la colección de 

propiedades de Rubén Moreira y sus ingresos 

millonarios 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rubén Moreira Valdez es un viejo lobo de mar de la política mexicana. En los más de 30 años que lleva activo 

en la función pública, ha ocupado todo tipo de puestos burocráticos y partidistas, principalmente en Coahuila, 

donde ya fue gobernador y dirigente estatal de su instituto político, el Revolucionario Institucional (PRI). 

Actualmente, Moreira Valdez ocupa por segunda ocasión un escaño en la Cámara de Diputados, pero esta vez lo 

hace como coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, lidiando con los conflictos internos de los suyos y 

con el constante cambio de opinión ante reformas presidenciales de su dirigente partidista, el también 

diputado Alejandro “Alito” Moreno. 

 

Como parte de la saga “La fortuna de los diputados”, Infobae México revisó la declaración patrimonial de 

Rubén Moreira, quien presume una larga lista de bienes inmuebles, unos cuantos vehículos modestos, ingresos 

privados millonarios y un par de importantes deudas hipotecarias. 

 

Rubén Moreira registró en su declaración patrimonial una docena de bienes inmuebles que se dividen en cuatro 

casas y ocho terrenos que abarcan más de 20 mil metros cuadrados, la mayoría pagados al contado, con valores y 

dimensiones de todo tipo que le valieron un gasto de 18.4 millones de pesos. 

 

La primera propiedad que el priista compró fue el 7 de octubre de 1995, año en que dejó su puesto como 

secretario técnico del Consejo Estatal Electoral de Coahuila para ser el director jurídico de la Secretaría de 

Educación Pública de la entidad. El inmueble es una casa de 197 metros cuadrados que pagó al contado por 105 

mil pesos. 

 
La fortuna de los diputados: la colección de propiedades de Rubén Moreira y sus ingresos millonarios - VIVE | La Plata 

(vivelaplata.com.ar) 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/18/inmunidad-por-una-reforma-asi-fue-como-primor-acabo-con-va-por-mexico/
https://www.infobae.com/noticias/2022/06/10/el-desfile-de-propiedades-de-alito-moreno-terrenos-casas-motos-y-camionetas/
https://www.infobae.com/tag/fortuna-de-los-diputados/
https://vivelaplata.com.ar/la-fortuna-de-los-diputados-la-coleccion-de-propiedades-de-ruben-moreira-y-sus-ingresos-millonarios/
https://vivelaplata.com.ar/la-fortuna-de-los-diputados-la-coleccion-de-propiedades-de-ruben-moreira-y-sus-ingresos-millonarios/
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Adiós horario de verano: comisión en el 
congreso avaló dictamen para su 

desaparición 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Con una manifestación de 22 votos a favor, uno en contra y 11 abstenciones, la Comisión de Energía 
aprobó el dictamen de la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, la cual 
abroga la Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos, publicada en 2001, con 
lo que se avanza en la agenda que prohíbe el Horario de Verano. 
 
Este lunes 26 de septiembre, la comisión de San Lázaro aprobó que en México exista un horario 
estándar que coincida con las zonas horarias. Además de que únicamente se aplicará un horario 
estacional para los municipios de la zona fronteriza norte. 
 
Específicamente, esta iniciativa reconoce para México la aplicación y vigencia de los husos horarios 
75 grados, 90 grados, 105 grados y 120 grados oeste del meridiano de Greenwich, y los horarios 
que les corresponden conforme a su ubicación, aceptando los acuerdos tomados en la Conferencia 
Internacional de Meridianos de 1884, que establece el meridiano cero. 
 
La comisión determinó que aplicará un horario estacional en la zona fronteriza norte en los municipios 
de Ocampo, Acuña, Zaragoza, Jiménez, Piedras Negras, Nava, Guerrero e Hidalgo, en el estado 
de Coahuila; Anáhuac, en Nuevo León; Nuevo Laredo, Guerrero, Mier, Miguel Alemán, Camargo, 
Gustavo Díaz Ordaz, Reynosa, Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros, en Tamaulipas. 
 

Adiós horario de verano: comisión en el congreso avaló dictamen para su desaparición - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/adios-horario-de-verano-comision-en-el-congreso-avalo-dictamen-para-su-desaparicion/
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Esperan en Comisiones de San Lázaro retomar la eliminación del horario de verano 

  

Luego de que en días pasados se pospuso, otra vez, la dictaminación de la iniciativa para derogar el 
horario de verano en México, este lunes se espera que los diputados integrantes de la Comisión de 
Energía vuelvan a reunirse para discutir el tema. 

Se prevé que los legisladores integrantes de esta Comisión se reúnan la tarde de este lunes en San Lázaro 
para avanzar y ahora sí debatir la eliminación del horario de verano el miércoles en el Pleno. 

Manuel Rodríguez González, diputado de Morena y presidente de la Comisión de Energía, refirió que el 
aplazamiento de la discusión fue para dar oportunidad “a algunas aportaciones que se están 
proponiendo, de algunos grupos parlamentarios; se puedan incluir, siempre y cuando podamos cumplir 
con la parte adecuada de técnica legislativa y respetar el espíritu del marco jurídico que regula nuestro 
país para efectos de tener un consenso total en este tema”. 

El pasado 21 de septiembre se pospuso la dictaminación de la iniciativa para eliminar el horario de 
verano, cuando la sesión de la Comisión de Energía estaba programada a las 11:00 horas pero se emitió 
una circular para realizarla hasta este lunes 26 de septiembre. 

Fuentes de la Comisión informaron a EL UNIVERSAL que los integrantes no han logrado ponerse de 
acuerdo en la titularidad de la propuesta, pues mientras que Morena quiere aprobar la del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, las bancadas del PRD y PT denunciaron que ellos interpusieron iniciativas 
en la materia desde la legislatura pasada. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/horario-de-verano-esperan-en-comisiones-de-san-lazaro-
retomar-la-eliminacion 
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Diputados discutirán eliminación del Horario de Verano el 28 de septiembre 

  

 La discusión en la Cámara de Diputados sobre la eliminación del Horario de Verano ocurrirá este 28 de 
septiembre. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso de la Unión, en julio pasado, la iniciativa 
para eliminar el Horario de Verano a partir de octubre del presente año. 

La discusión y votación estaba prevista en fast-track durante la primera semana de septiembre. 

El Horario de Verano se implementa en México desde 1996 y consiste en adelantar una hora el reloj, 
pero el actual Gobierno de México prevé su eliminación ante el rechazo de la población y la poca 
incidencia en el consumo de electricidad familiar, de acuerdo con la Secretaría de Energía. 

https://lopezdoriga.com/nacional/diputados-discutiran-eliminacion-horario-de-verano-28-de-
septiembre/ 
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Aprueba la Comisión de Energía modificaciones a la Ley de 
Husos Horario 

Con 22 votos a favor de Morena y sus aliados, una abstención del PAN y un voto en contra del PRI, la 
Comisión de Energía de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de la Ley de Husos Horario por la 
cual se elimina el Horario de Verano. Parte de los argumentos presentados es que ya es un tema 
obsoleto y que no debe de ser objeto de politización, ya que el 74% de los mexicanos quiere el fin de 
esta medida. 

https://drive.google.com/file/d/1i_MJK8BY2AUCbULKajLfsbo8oiovgmpg/view 
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Discute la Comisión de Energía en San Lázaro la desaparición de 
Horario de Verano 

Está iniciado en la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados la discusión de este dictamen que 
durante meses se ha estado anunciado y que finalmente llega a esta comisión de Energía y es la 
eliminación del Horario de Verano en el país, esto que propuso el presidente de la República. Lo que 
van a discutir los legisladores son los husos horarios en el país. El diputado Manuel Rodríguez, 
presidente de la Comisión de Energía, notificó a los diputados que están en sesión semipresencial, que 
se presentaron algunos oficios de manera extemporánea; se prevé que el próximo miércoles 28 este 
asunto llegue al pleno. 

https://drive.google.com/file/d/1xjQeeDhnRAdZi1xAsyj9F4Q-mbLTYO0X/view 
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Contribuir a la seguridad pública es tarea de todos 

 
Garantizar la seguridad pública a la población es responsabilidad del Estado; es decir, es una obligación 
de todos los servidores públicos a contribuir a la seguridad física y patrimonial de las y los mexicanos. 
Cada uno de los que servimos a la nación por encargo popular debemos asumir esta misión con 
responsabilidad, ética y estricto apego. 
La Cámara de Diputados ha hecho su parte. Este pasado 14 de septiembre en la Cámara de Diputados 
aprobamos en mayoría el dictamen para mantener a las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública 
hasta el 2028. La reforma fue aprobada con 335 votos a favor, 152 en contra y una abstención. La 
mayoría de las y los diputados asumimos cabalmente nuestro compromiso por velar por la seguridad de 
la ciudadanía. 

https://www.diariodexalapa.com.mx/analisis/contribuir-a-la-seguridad-publica-es-tarea-de-todos-
8943814.html 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/analisis/contribuir-a-la-seguridad-publica-es-tarea-de-todos-8943814.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/analisis/contribuir-a-la-seguridad-publica-es-tarea-de-todos-8943814.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/analisis/autor/sergio-gutierrez-luna1
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La 4T viste de prada. El caprichoso estilo de la clase política obradorista 

  

La clase política en el poder ha encontrado la manera de cumplir con la prédica franciscana del 
presidente Andrés Manuel López Obrador sin renunciar a la felicidad: para eludir los deseos de la 
vanidad, no hay mejor remedio que satisfacerlos.  

 Por eso es que secretarios de gabinete, gobernadores, legisladores, dirigentes partidistas, directores del 
poder y miembros de la familia presidencial mantienen a raya los apetitos de la vida terrenal con marcas 
como Carolina Herrera, Chanel, Rolex, Tiffany, Ermenegildo Zegna, Louis Vuitton, Hugo Boss, Ferragamo, 
entre otras de las marcas icónicas de los dueños del éxito. 

No es que cedan al placer de colmar el orgullo de ser ellos mismos y de aprisionar en un puño la fortuna 
y el poder. Simplemente han encontrado la armonía entre los principios franciscanos y las pasiones del 
estilo. 

Es el mismo grupo que arribó al poder bajo la proclama de que “no puede haber gobierno rico con pueblo 
pobre”, que logró 30 millones de votos al grito de “primero los pobres”, y cuyo líder predica las virtudes 
de tener sólo par de zapatos. 

Nada menos, en mayo de 2020 recomendó alejarse de las tentaciones del mundo y del neoliberalismo: 
“No consumir de manera enfermiza. Si ya tenemos zapatos ¿Para qué más? Si ya se tiene la ropa 
indispensable, sólo eso (...) ¿Por qué el lujo?”. 

EMEEQUIS presenta un breve catálogo de las prendas y accesorios del guardarropa de la clase política 
obradorista, con el que despliegan su advocación de austeridad. Después de todo, hay zonas en las que 
el obradorismo y la moda parecen alcanzar una exquisita zona de comunión. Ya lo dijo Miuccia Prada: 
“El lujo no tiene por qué ser conservador… No se trata necesariamente de ser rico o de que algo sea caro 
(...). Vestirse y ser elegante es mucho más complicado que eso”. 

En enero de 2020, Yeidckol Polevnsky, actual diputada federal y entonces aún dirigente del partido de 
AMLO, fue fotografiada mientras efectuaba compras en un centro comercial de Polanco. Se hacía 
acompañar de un hombre, quizá un colaborador, que la auxiliaba cargando las bolsas de los productos 
adquiridos, marcadas estas con la imagen comercial de la costosa marca Carolina Herrera. 

https://www.m-x.com.mx/investigaciones/la-4t-viste-de-prada-el-caprichoso-estilo-de-la-clase-
politica-obradorista 
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PRI se queda sin bancada en Sonora: sus dos diputadas 'brincan' a Morena 

 

 

 

 

 

 

 

El PRI se quedó sin bancada en el Congreso de Sonora, luego de que Karina Zárate y Elly Sallard se 
adhirieron al grupo parlamentario de Morena, al considerar que el partido tricolor ya no ofrece las 
condiciones para desempeñarse como militantes. 

En conferencia de prensa, las diputadas aseguraron que el Revolucionario Institucional no otorga las 
condiciones para realizar una labor legislativa conectada a la sociedad, además de considerar que la 
nueva dirigencia en el estado, que encabeza Rogelio Díaz Brown, es una imposición de Alejandro 
Moreno. 

Con la incorporación de ambas legisladoras, la bancada de Morena cuenta ahora con 16 diputadas y 
diputados para convertirse en mayoría de la Legislatura 63. 

Karina Zárate fue electa por el Distrito 9 de Hermosillo, uno de los distritos más votados; mientras que 
Elly Sallard ganó en el Distrito 6. 

Ambas legisladoras eran parte de la bancada del PRI, también integrada hasta hace dos meses por 
Ernesto de Lucas Hopkins y Natalia Rivera, quienes de igual forma renunciaron al tricolor para adherirse 
a Movimiento Ciudadano. 

https://www.radioformula.com.mx/sonora/2022/9/26/pri-se-queda-sin-diputadas-en-congreso-de-
sonora-todas-se-van-a-morena-733077.html 
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Boletín No.2617 

 

Avala Comisión de Energía dictamen que expide Ley de los Husos Horarios en los Estados 
Unidos Mexicanos 

 

• Abroga Ley del Sistema de Horario y el Decreto por el que se Establece el Horario Estacional 

 

• Sus beneficios serán a la salud, a las actividades escolares, económicas, seguridad pública y 
ahorro de energía eléctrica  

 

La Comisión de Energía, que preside el diputado Manuel Rodríguez González (Morena), aprobó 
con 22 a favor, uno en contra y 11 abstenciones, el dictamen que expide la Ley de los Husos 
Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, y abroga la Ley del Sistema de Horario en los Estados 
Unidos Mexicanos, publicada el 29 de diciembre de 2001 en el Diario Oficial de la Federación. 

 

El dictamen precisa que la ley es de observancia obligatoria en todo el territorio nacional, sus 
disposiciones son de orden público e interés general; su aplicación y vigilancia está a cargo del 
Ejecutivo Federal por conducto de las dependencias que conforme a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal tengan asignada competencia sobre la materia que regula el 
presente ordenamiento. 
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Reconoce para los Estados Unidos Mexicanos la aplicación y vigencia de los husos horarios 75 
grados, 90 grados, 105 grados y 120 grados oeste del meridiano de Greenwich, y los horarios que 
les corresponden conforme a su ubicación, aceptando los acuerdos tomados en la Conferencia 
Internacional de Meridianos de 1884, que establece el meridiano cero. 

Determina que en el territorio nacional habrá un horario estándar que se establecerá de acuerdo 
con las zonas horarias. Únicamente se aplicará un horario estacional para los municipios de la 
zona fronteriza norte. 

La Zona Centro será la referida al meridiano 90 grados al oeste de Greenwich, que comprende la 
mayor parte del territorio nacional, con la salvedad de lo establecido en las fracciones II, III, IV y V 
de este artículo. 

En tanto, la Zona Pacífico es la referida al meridiano 105 grados al oeste de Greenwich, que 
comprende los territorios de los estados de Baja California Sur, Chihuahua, y Nayarit, con 
excepción del municipio de Bahía de Banderas, el cual se regirá conforme a la fracción anterior en 
lo relativo a la Zona Centro, así como Sinaloa y Sonora. 

A su vez, la Zona Noroeste será la referida al meridiano 120 grados al oeste de Greenwich, que 
comprende el territorio del estado de Baja California; Zona Sureste, referida al meridiano 75 
grados al oeste de Greenwich, que comprende el territorio del estado de Quintana Roo, y las islas, 
arrecifes y cayos quedarán comprendidos dentro del meridiano al cual corresponda su situación 
geográfica, y de acuerdo con los instrumentos de derecho internacional aceptados. 

El dictamen precisa que en la zona fronteriza norte del territorio nacional se aplicará un horario 
estacional: Para los municipios de Ocampo, Acuña, Zaragoza, Jiménez, Piedras Negras, Nava, 
Guerrero e Hidalgo, en el estado de Coahuila de Zaragoza; Anáhuac, en el estado de Nuevo León; 
Nuevo Laredo, Guerrero, Mier, Miguel Alemán, Camargo, Gustavo Díaz Ordaz, Reynosa, Río Bravo, 
Valle Hermoso y Matamoros, en el estado de Tamaulipas, así como los que corresponden a la 
franja fronteriza de la zona centro, se aplica el meridiano 75 grados al oeste de Greenwich. 

Para los municipios de Janos, Ascensión, Juárez, Práxedis G. Guerrero, Guadalupe, Coyame del 
Sotol, Ojinaga y Manuel Benavides, en el estado de Chihuahua, incluyendo los correspondientes a 
su franja fronteriza, se aplica el meridiano 90 grados al oeste de Greenwich. 

Además, para los municipios de Ensenada, Playas de Rosarito, Mexicali, Tecate y Tijuana, en el 
estado de Baja California, y San Luis Río Colorado, Puerto Peñasco, General Plutarco Elías Calles, 
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Caborca, Altar, Sáric, Nogales, Santa Cruz, Cananea, Naco y Agua Prieta, en el estado de Sonora, 
incluida la franja fronteriza, se aplica el meridiano 105 grados al oeste de Greenwich. 

Resalta que la franja fronteriza se integra por el territorio comprendido entre la línea internacional 
norte y la línea paralela ubicada a una distancia de 20 kilómetros. El horario estacional fronterizo 
norte surtirá efecto desde las dos horas del segundo domingo de marzo, y concluirá a las dos 
horas del primer domingo de noviembre. 

Con el dictamen, también se abroga el Decreto por el que se Establece el Horario Estacional que 
se Aplicará en los Estados Unidos Mexicanos, publicado el 1 de marzo de 2002 en el Diario Oficial 
de la Federación, y sus subsecuentes reformas. 

El documento que deriva de una iniciativa del Ejecutivo Federal, así como de diversas propuestas 
de diputadas y diputados, argumenta que los beneficios que traerá la expedición de la Ley serán 
a la salud, a las actividades escolares, económicas, incremento de la seguridad pública por las 
mañanas y ahorro en la factura por consumo de energía eléctrica de los usuarios. 

Menciona que el sistema de husos horarios sirve para determinar la hora a nivel internacional, 
pues los territorios comprendidos dentro de un huso horario poseen la misma hora. Además, de 
acuerdo con fuentes científicas citadas por la Secretaría de Salud del Gobierno Federal, la 
implementación periódica de horarios estacionales afecta a la salud pública a corto, mediano y 
largo plazos. 

Concretamente, añade, la población de niñas, niños y adolescentes sufre trastornos en la 
conciliación del sueño por la noche, lo que aumenta la presencia de somnolencia diurna sobre 
todo durante las primeras semanas de adaptación al horario estacional. Este hallazgo fue 
confirmado mediante análisis de diarios de sueño, que reportaron una pérdida de sueño 
aproximada de 27 minutos por noche. 

La Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) había advertido 
antes que el cambio de horario produce alteraciones mayores en algunos grupos de personas, 
especialmente en quienes tienen una estructura biológica y psicoemocional poco flexible, así 
como en personas que realizan actividades en horarios rígidos.  

El presidente de la Comisión, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), informó que la Junta 
Directiva aprobó una adenda al dictamen, que contiene únicamente modificaciones de técnica 
legislativa, misma que fue integrada. 
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Aclaró que se recibieron de manera extemporánea oficios relativos a iniciativas que reforman la 
Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos, pero quedan sin efectos al 
contemplarse en el dictamen. 

De igual modo, expresó que se recibió de la diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN) 
reservas a los artículos 4 y 5, adicionando un artículo transitorio. “Pasa al Pleno de esta soberanía, 
en los términos que la proponente solicita”. 

Participación de diputadas y diputados 

La diputada Judith Celina Tanori Córdova (Morena) expresó que expedir una nueva ley, es darle 
bienestar al pueblo de México, pues la actual condición de los horarios en el país no ha generado 
los beneficios que se esperaban. El horario de veranos, dijo, “no solo quedó corto en alcanzar su 
objetivo, sino que ha provocado situaciones culturales, sociales e incluso en la salud”.  

De Morena, la diputada Lidia Pérez Barcenas afirmó que el dictamen recoge la preocupación que 
el horario de verano ha generado a la salud humana, pues “si bien el objetivo era el ahorro de 
energía, las afectaciones a la salud han sido mayores en los últimos años; su eliminación avanza 
en el sentido de proteger la salud y potenciar las actividades productivas del país”.  

El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) relató que en Chiapas más de la mitad de la población 
no acató el horario de verano, “porque no encontraron justicia en la norma y el ahorro prometido 
nunca se reflejó; al contrario, con los procesos de privatización de la energía eléctrica vieron un 
incremento en su consumo”.  

La diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) mencionó que, de acuerdo a diferentes estudios, la 
implementación periódica de los horarios estacionales afecta la salud a corto, mediano y largo 
plazo, no sólo en los adultos, sino también en las niñas, niños y adolescentes. Precisó que desde 
la perspectiva fisiológica se tienen resultados y efectos negativos en el cuerpo humano.  

El diputado Héctor Ireneo Mares Cossío (Morena) resaltó que el dictamen se encuentra sustentado 
en bases sólidas y contempla diversas cuestiones. Detalló que el tema de fondo que da pie a la 
propuesta consiste en eliminar el “horario de verano”, porque el ahorro energético que implica 
esta medida es mínimo, lo cual ha sido notorio en la última década.  

Del PT, el diputado Reginaldo Sandoval Flores comentó que la justificación que se planteó para 
implementar el “horario de verano” fue que éste propiciaría una importante disminución en la 
demanda de energía eléctrica, así como reducción en el consumo de los combustibles utilizados 
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para su generación, pero “nada más alejado de la realidad, porque realmente el consumo de 
energía que se ahorra es marginal”. 

La diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena) afirmó que el horario de verano fue implementado 
hace más de 20 años con la intención de generar ahorros de energía; sin embargo, después de su 
tiempo de aplicación “no ha cumplido con sus objetivos, principalmente en materia de salud”. 

El diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas (PAN) llamó a hacer un análisis profundo sobre la 
abrogación de la Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos. “No es una negativa 
a la aprobación de la propuesta, pero sí estimo que el dictamen carece de análisis profundo y 
exhaustivo de las implicaciones y posible impactos positivos y negativos”.  

Por el PRI, el diputado José Antonio Gutiérrez Jardón solicitó emprender un trabajo exhaustivo, 
pues “quienes venimos de los estados fronterizos vimos las ventajas y bondades de ese horario, 
que al día de hoy nos pueden seguir apoyando. Nosotros vemos las bondades que ofrece la 
homologación del horario con el país vecino, así como en el tránsito de mercancías y seguridad”.  

La diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra (Morena) señaló que este dictamen “es un clamor de 
muchas y muchos mexicanos que hemos padecido con este horario”. Sostuvo que tener un horario 
en el cual se pueda continuar sin tener que hacer lapsos de retirar una hora o poner otra, “ayudará 
bastante para hacer mejor nuestro día a día, nuestro trabajo y actividades diarias”.   

De Morena, el diputado Daniel Murguía Lardizábal indicó que existen picos de la demanda de 
electricidad; “es decir, la reducción que se consigue a ciertas horas, aumenta en otras horas y el 
balance final no compensa o no genera beneficios tangibles”. Dijo acompañar el dictamen “porque 
toma en consideración un horario estacional para los estados del norte dada la profunda 
integración laboral, social y cultural”.  

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-comision-de-energia-dictamen-que-expide-
ley-de-los-husos-horarios-en-los-estados-unidos-mexicanos 
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Boletín No.2618 

Diputadas y diputados de la Comisión de Energía aprobaron tres dictámenes con punto de 
acuerdo 

 

• Entre los temas: volúmenes de gas quemado y venteado, Agenda 2030 y precios del asfalto  

 

La Comisión de Energía, presidida por el diputado Manuel Rodríguez González (Morena), aprobó 
tres dictámenes con punto de acuerdo relativos a disminuir los volúmenes de gas quemado y 
venteado en la exploración y extracción de petróleo en las costas mexicanas, atender la Agenda 
2030 para el Desarrollo Sostenible, y ajustar los precios del asfalto que se produce en México 

 

Disminuir volúmenes de gas quemado en costas mexicanas 

Con 29 votos a favor, se avaló el dictamen con punto de acuerdo que exhorta a la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos para que dentro de sus facultades realice las recomendaciones 
pertinentes a Petróleos Mexicanos, a fin de disminuir los volúmenes de gas quemado y venteado 
en la exploración y extracción de petróleo en las costas mexicanas y evitar la contaminación del 
medio ambiente. 

También, pide a la Comisión Nacional de Hidrocarburos vigile la aplicación de las disposiciones 
técnicas establecidas en la resolución CNH 06.001/09 y, en su caso, la realización de acciones y 
procedimientos relacionados con su cumplimiento. 
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La promovente del punto de acuerdo, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM) argumentó 
que, durante la exploración y explotación de dicho bien natural, se utiliza la quema y venteo, “lo 
que debe encender las alertas debido a las perjudiciales consecuencias económicas, 
medioambientales y sociales”. 

Indicó que la urgencia por modificar esta práctica no es menor, debido a que a nivel mundial la 
quema de gas durante la exploración y extracción de hidrocarburos va en aumento. “No tenemos 
herramientas directas para cambiar lo que los demás hacen, pero sí podemos hacer de nuestra 
industria un ejemplo para así liderar la transformación que urge a nuestro planeta”. 

El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) precisó que lo que hoy se aprueba es resultado de las 
décadas en las que Pemex ha estado abandonado, sin mantenimiento ni la posibilidad de nuevas 
tecnologías que permitieran un mejor aprovechamiento de este gas quemado y venteado. “Voy a 
votar a favor, porque es una situación que ya se está haciendo”.  

Que CNH adecue lineamientos para atender Agenda 2030 

También se aprobó, con 29 votos a favor, un dictamen con punto de acuerdo para exhortar a la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos a adecuar sus lineamientos y disposiciones generales a fin 
de atender la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.  

Asimismo, a publicar en su portal electrónico los resolutivos correspondientes al proyecto piloto 
para aplicar la Clasificación Marco de las Naciones Unidas para los Recursos y con referencia a los 
objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas en su agenda para el 2030. 

De Morena, la diputada Raquel Bonilla Herrera destacó la importancia de que las instituciones 
asuman los compromisos que el Estado ha suscrito con las Naciones Unidas y el seguimiento de 
la Agenda 2030, instrumentando lineamientos y disposiciones encaminadas a impulsar soluciones 
que permitan incrementar la oferta energética necesaria para el crecimiento económico y mejorar 
el desempeño ambiental  

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) resaltó que, siendo México participante activo 
en la definición de la Agenda 2030, “es importante que la Comisión Nacional de Hidrocarburos 
armonice sus lineamientos y disposiciones con la Agenda 2030 en el tema energético para una 
gestión integral de los aspectos sociales y ambientales relativos a los proyectos de producción y 
exploración de los recurso y reservas, observando lo viable y factible desde lo económico y 
técnico”. 
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Ajustar precios del asfalto que se produce en México 

La Comisión avaló con 33 votos en pro, el dictamen que exhorta a Petróleos Mexicanos a ajustar 
los precios del asfalto que se produce en México, con base en los precios del mercado 
internacional conforme corresponda a cada mes, con el fin de lograr un mayor margen de 
competitividad en la oferta y la demanda y que con dichas acciones la economía nacional se vea 
beneficiada. 

Asimismo, exhorta a Petróleos Mexicanos a que publique en su portal electrónico los precios 
oficiales del asfalto Ekbé y con ello evitar los sobrecostos del producto. 

Una de las promoventes, diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena) expresó que la problemática de 
los gobiernos locales para contar con el material de asfalto se debe al encarecimiento del mismo 
y los sobrecostos en los que incurren algunos gobiernos municipales.  

El propósito del dictamen, dijo, es dar certidumbre a las empresas, los gobiernos estatales y los 
municipios para planear sus proyecciones financieras en la inversión de obras privadas y públicas, 
así como evitar retrasos en el desarrollo de la infraestructura física e impulsar el bienestar de la 
población. 

Realizan homenaje a exfuncionario 

Además, a través de la proyección de un video, la Comisión de Energía realizó un homenaje 
póstumo a Alejandro Colín Mejía, exdirector de Eventos de la Cámara de Diputados, quien falleció 
el pasado 4 de julio de 2022 y se desempeñó como servidor público por más de dos décadas en el 
Poder Legislativo.  

El diputado Rodríguez González expresó que durante la LXIV y LXV legislaturas compartieron días 
de trabajo. “Siempre nos acompañó de manera profesional y responsable en cada una de las 
actividades; fue un ejemplo a seguir y demostró que siempre se puede”. 

De igual modo, la instancia legislativa aprobó su informe de actividades correspondiente al 
periodo del 1 de marzo al 31 de agosto de 2022, y su programa de trabajo para el Segundo Año 
de Ejercicio de la LXV Legislatura. 

Participan de especialistas 
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Luis Solís, de HDF Energy, filial francesa operando en México, hizo la presentación de “Energía Los 
Cabos. Tema: Hidrogeno”. Expuso el presente y el futuro del hidrogeno en México y a dónde 
apunta la perspectiva económica de este combustible, así como los esfuerzos que se realizan en 
el país. 

Explicó que el hidrogeno verde es el que proviene de fuentes renovables de energía y es utilizado 
como un vector de almacenamiento que puede potenciar el despacho y la generación de energía 
en el país. Externó su disposición de colaborar con el Gobierno Federal en ofrecer energía limpia, 
asequible y segura.  

Orlando Federico Cabrera Colorado, experto en arbitraje internacional, expuso el tema “Las 
consultas de Estados Unidos y Canadá en el marco del T-MEC por la política energética de México 
y el Arbitraje Estado-Estado”. 

Señaló que, de acuerdo a dicho documento, México obstaculiza a través de distintos órganos 
administrativos la operación de empresas privadas en el sector energético, al retrasar, negar o 
revocar permisos. Sobre el arbitraje Estado-Estado en el marco del T-MEC, mencionó que es un 
medio relativamente rápido de solución de controversias, en comparación con el arbitraje de 
inversión y los casos de la Organización Mundial del Comercio. 

En asuntos generales, el presidente de la Comisión informó que se tiene prevista una visita al 
Instituto Mexicano del Petróleo, el próximo 5 de octubre, a las 10 de la mañana, para conocer las 
instalaciones de uno de los centros de investigación y desarrollo de tecnología más importante 
que tiene el país en materia de industria petrolera. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-de-la-comision-de-energia-
aprobaron-tres-dictamenes-con-punto-de-acuerdo 
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Avala Comisión De Energía Dictamen Que Expide Ley De 

Los Husos Horarios En Los Estados Unidos Mexicanos 

La Comisión de Energía, que preside el diputado Manuel Rodríguez González (Morena), aprobó con 22 

a favor, uno en contra y 11 abstenciones, el dictamen que expide la Ley de los Husos Horarios en los 

Estados Unidos Mexicanos, y abroga la Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos, 

publicada el 29 de diciembre de 2001 en el Diario Oficial de la Federación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-de-energia-dictamen-que-expide-ley-de-los-husos-horarios-en-los-estados-unidos-

mexicanos/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-de-energia-dictamen-que-expide-ley-de-los-husos-horarios-en-los-estados-unidos-mexicanos/
https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-de-energia-dictamen-que-expide-ley-de-los-husos-horarios-en-los-estados-unidos-mexicanos/
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Avanza en comisiones eliminación del horario de verano 

 

Las y los integrantes de la Comisión de Energía, aprobaron por mayoría de votos, la derogación del 
horario de verano en México. 

Con ello, dicho huso horario, que se utilizó de manera continua en el país durante 26 años, no volverá a 
aplicar. 

El dictamen, que se someterá a votación del pleno este miércoles, contempla una excepción para que 
los municipios que tienen frontera con Estados Unidos, una franja de unos 20 kilómetros, conserven el 
horario de verano a fin de no afectar el intercambio comercial. 

Lo anterior recibió también un voto en contra y 11 abstenciones por parte de los diputados del PAN y 
PRI. 

Horario de verano no ha dado beneficios esperados 

De la bancada de Morena, la diputada Judith Tanori Córdova, sostuvo que el horario de verano no ha 
generado los beneficios que se esperaban. 

“No solo se quedó corta en generar ahorros de energía, sino que además generó afectaciones sociales, 
culturales e incluso problemas de salud en la población, pues la secretaría de salud reporta que el cambio 
de horario afecta la conciliación del sueño, somnolencia diurna, desequilibrios en el reloj biológico”, 
detalló. 

La diputada guinda, Miriam Pérez, agregó que el horario ocasiona daños biológicos, psicoemocionales y 
sociales, y señaló que “la misma secretaría de salud ha identificado en algunos estudios que hay una 
asociación directa entre el horario de verano y el infarto cardiaco en la primera semana de ser aplicado”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/avanza-en-comisiones-eliminacion-del-horario-de-verano 
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Busca Marisol García erradicar discriminación en renta de 
inmuebles para la comunidad trans 

 
La diputada Marisol García Segura (Morena), secretaría de la Comisión de Derechos Humanos, presentó 
una iniciativa que busca que requisitos en la renta de inmuebles no sean discriminatorios, con el fin de 
garantizar el acceso equitativo, no sólo de las y los integrantes de la comunidad trans, sino de todos los 
ciudadanos. 
 
http://efekto10.com/busca-marisol-garcia-erradicar-discriminacion-en-renta-de-inmuebles-para-la-
comunidad-trans/ 

 

 

 

 

 

 

http://efekto10.com/busca-marisol-garcia-erradicar-discriminacion-en-renta-de-inmuebles-para-la-comunidad-trans/
http://efekto10.com/busca-marisol-garcia-erradicar-discriminacion-en-renta-de-inmuebles-para-la-comunidad-trans/
http://efekto10.com/busca-marisol-garcia-erradicar-discriminacion-en-renta-de-inmuebles-para-la-comunidad-trans/
http://efekto10.com/
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Para creyentes de Aguascalientes lo de Salma Luévano es 

considerado agravio 
 

El Frente Nacional por la Familia, en voz de su representante en Aguascalientes, Carlos García Villanueva, 
calificó como un agravio para los creyentes de una religión el hecho de que la diputada transexual Salma 
Luévano haya presentado una iniciativa en contra de las asociaciones religiosas y ministros de culto, al 
considerar la predicación bíblica como discurso de odio y que “para pedir respeto se tiene que respetar”. 

https://www.hidrocalidodigital.com/para-creyentes-de-aguascalientes-lo-de-salma-luevano-es-
considerado-agravio/ 
  
 

https://www.hidrocalidodigital.com/para-creyentes-de-aguascalientes-lo-de-salma-luevano-es-considerado-agravio/
https://www.hidrocalidodigital.com/para-creyentes-de-aguascalientes-lo-de-salma-luevano-es-considerado-agravio/
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Diputada de Morena envía reforma para permitir la eutanasia y la muerte digna 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada de Morena, Irma Juan Carlos, presentó una iniciativa de reforma para que se pueda permitir 
la eutanasia a personas con enfermedades terminales. La medida tiene como objetivo establecer de 
forma legal el derecho a la vida y a la muerte digna en México.  

Su propuesta ya fue enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, la 
legisladora propone modificar el artículo 1º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

Irma Juan indicó que es lamentable que en México aún no hayan reconocido el derecho a la muerte 
digna a pesar de que existen razones para que este sea incorporado al sistema jurídico. 

La diputada mencionó por medio de un video que todas las enfermedades producen dolor y angustia, 
pero hay algunas que multiplican lo anterior, estos pueden ser padecimientos terminales y provocan 
síntomas intensos, múltiples y pueden ser una plataforma para otras enfermedades oportunistas.  

La morenista señaló que en países como Bélgica, Luxemburgo o España, entre otros, han reconocido el 
derecho a una muerte digna por medio de la eutanasia. En México esta medida se encuentra prohibida 
ya que la Ley General de Salud dicen en el artículo 166 bis 21 que “queda prohibida la práctica de la 
eutanasia, entendida como homicidio por piedad, así como el suicidio asistido conforme lo señala el 
Código Penal Federal, bajo el amparo de esta ley. En tal caso se estará a lo que señalan las disposiciones 
penales aplicables”. 

Irma señaló que no han reconocido a la eutanasia por el miedo a la muerte, ya que tienen una idea 
erronea de que al no hablar de ella la podrían evitar, y piensan que si aceptan la muerte digna es una 
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manera de fomentarla, aludió que la muerte es un suceso inevitable, por el cual se debe procurar y evitar 
el dolor del enfermo o la persona.  

La legisladora indicó que los resultados de varias encuestas muestran que la ciudadanía de México cada 
vez está más de acuerdo en promover la muerte digna. Mencionó que estados con la CDMX, Nayarit, el 
Estado de México y Oaxaca cuenta con la Ley de Voluntad Anticipada para cumplir con las exigencias de 
la ciudadanía  

https://politico.mx/diputada-de-morena-envia-reforma-para-permitir-la-eutanasia-y-la-muerte-digna 
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Ineficiencia de Agua de Puebla se mostró tras fuertes lluvias: Alejandro Carvajal 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Las lluvias que azotaron en Puebla el pasado 24 de septiembre, demostraron la ineficiencia de Agua de 
Puebla, así lo consideró el diputado federal Alejandro Carvajal. 

Asimismo, se lanzó contra el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, a quien criticó que ha ocupado un 
mayor número de recursos en materia de comunicación social que en obras públicas, es por ello que dijo 
que la capital está llena de baches. 

En rueda de prensa, el diputado de Morena dijo que no hay colectores pluviales necesarios en la ciudad, 
y de seguir así se tendrán afectaciones mayores. 

Expuso que Eduardo Rivera ha gastado 594 millones de pesos en comunicación social, y en lo que va de 
su gestión no ha hecho obras de infraestructura, incluso comparó al panista con el ex gobernador Rafael 
Moreno Valle, quien invertía más en publicidad. 

Por lo que, respaldó la demanda de organizaciones de la 4t, que piden la renuncia de Rivera Pérez, así 
como auditorias a las cuentas públicas del alcalde panista. 

Respecto al tema del Derecho de Alumbrado Público (DAP), indicó que él ya mandó una solicitud a la 
corte para que pueda determinar las controversias constitucionales planteadas dentro de la Suprema 
Corte de Justicia. 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/ineficiencia-agua-puebla-mostro-lluvias-carvaja 
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Ineficiencia de Agua de Puebla se mostró tras fuertes 

lluvias: Alejandro Carvajal 

Las lluvias que azotaron en Puebla el pasado 24 de septiembre, demostraron la ineficiencia de Agua de 
Puebla, así lo consideró el diputado federal Alejandro Carvajal. 
Asimismo, se lanzó contra el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, a quien criticó que ha ocupado un 
mayor número de recursos en materia de comunicación social que en obras públicas, es por ello 
que dijo que la capital está llena de baches. 
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Entrevista / Carlos Valenzuela González (Diputado – PAN) 
“Mañana tendremos la comparecencia del secretario de Hacienda. La semana pasada, los integrantes de 
la junta directiva de la Comisión de Hacienda tuvimos una reunión previa con él, donde le expusimos 
varias inquietudes. Lamentablemente, el secretario no contestó ninguna de nuestras preguntas; 
esperamos que el día de mañana, frente a los legisladores y a los medios de comunicación, no sea omiso 
ante los cuestionamientos. En Acción Nacional nos preocupa mucho el grado de endeudamiento al que 
estamos llegando en el país y nos preocupa también la subestimación que está generado la inflación”. 

https://drive.google.com/file/d/1ZCnu0q9CRvoo35I5wJQuauoJL9jCepeS/view 
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Entrevista / Juan Carlos Romero Hicks (Diputado – PAN) 
“Hoy estamos listos para presentar propuestas, porque no hay protesta sin propuesta y eso es lo que 
vamos a hacer. Si estamos (en las encuestas) y vamos crecer y vamos a estar en la parte de la trayectoria 
para que esto se vaya haciendo contraste. Conozco de las encuestas, son importantes como lecturas de 
fotografía de momento, pero no son con una característica predictiva y nosotros creemos que se 
requiere en este momento tres aspectos, primero presentar un diagnóstico del país con propuestas 
alternativas, segundo avanzar hacia gobiernos de coalición y tercero, ya asumir que nuestro presidente 
ya terminó su mandato, no tiene ideas nuevas, no está convocando al futuro”. 

https://drive.google.com/file/d/1Nc3AMsrlfn22dJtyJdFBIqDOzGA99pon/view 
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada-PAN) 
“Es verdaderamente inaudito el desfalco que han hecho de Segalmex, este organismo descentralizado 
que deriva de lo que era la Conasupo y que es para asegurarle el alimento a los más desprotegidos, y 
resulta que Segalmex no alimenta a los mexicanos más desprotegidos sino la corrupción de los más 
protegidos. Esta denuncia que presenté el día de ayer ante la FGR, es resultado de las auditorías de 
Segalmex, Diconsa y Liconsa de las cuentas públicas 2019 y 2020, que presentó en el informe de 
resultados la Auditoría Superior de la Federación”. 

https://drive.google.com/file/d/1jFeJiLEANpDq5fmffGWzb-6EHUmVnpLz/view 
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Diputada del PAN denuncia ante FGR irregularidades de Segalmex; “Fiscalía está 
dormida”, dice 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaen, presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía General 
de la República (FGR) a causa de las irregularidades por 9 mil 500 mdp identificadas por la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex). 

La queja está sustentada en los resultados de la revisión de las cuentas públicas realizadas en 2019 y 
2020, en las que se identificaron las faltas de acreditación por el pago de insumos, pérdidas de bienes y 
recursos, adquisiciones y pagos sin soporte, entre otros. 

En conferencia de prensa, la legisladora argumentó que se vio orillada a proceder de esta forma ante la 
inacción respecto a los exhortos que ha hecho a la misma ASF y la Fiscalía para atender los daños al erario 
detectados. 

No obstante, subrayó que el llamado principal es a la FGR para que actúe de manera objetiva, inmediata 
y “con todo el peso de la ley” sobre los funcionarios “impresentables, sin alma” que estén relacionados 
con los hechos. 

"Esto ha sido un contubernio. Segalmex sirve para proteger , simplemente para alimentarles la 
corrupción a los más protegidos, los premian incluso con cargos…Parece que la Fiscalía está como 
dormida, creo que anda ocupada en unos terrenos, pues no sé en dónde anda, pero esto afecta la 
alimentación de los más desprotegidos" 
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Bajo esta línea, Pérez-Jaen pedirá que el extitular de Segalmex, Ignacio Ovalle, sea separado de su cargo 
como director del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed) a efecto de 
que sea investigado, a la par que exigirá la comparecencia del actual director Leonel Cota. 

La diputada explicó que los delitos que se podrían configurar a partir de su denuncia son el ejercicio 
ilícito del servicio público, coalición de servidores públicos, uso ilícito de atribuciones y facultades y 
peculado. De igual forma, solicitará ser reconocida en calidad de víctima u ofendida para poder tener 
acceso al expediente de la investigación en la FGR. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputada-pan-denuncia-fgr-irregularidades-segalmex-fiscalia-
dormida-dice-499784 
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Diputada del PAN impulsa iniciativa para erradicar el acoso 
sexual hacia mujeres en el ámbito laboral 

La diputada del PAN, Karen Michel González, impulsa una iniciativa para reformar las leyes federales del 
trabajo y de los trabajadores al servicio del Estado, con el objetivo de erradicar el acoso sexual hacia las 
mujeres en el ámbito laboral. La propuesta plantea establecer que el acoso sexual será sancionado 
administrativamente, independientemente de las sanciones penales procedentes, dispone que los 
procedimientos administrativos para sancionar el acoso serán ágiles, claros y precisos. 

https://drive.google.com/file/d/1cvKz3Kla02lQ7V-p6OHS9guPxyKQUKwK/view 
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Armando Tejeda Cid fue elegido como consejero estatal 

del PAN 

El diputado federal del PAN, Armando Tejeda Cid, fue elegido como consejero estatal del partido. El 
legislador federal participó en la asamblea municipal del PAN en Sahuayo, donde fue votado para ser 
consejero estatal. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105768/titulo,Armando%20Tejeda%20Cid%20fue%20elegido%20como%20consej

ero%20estatal%20del%20PAN/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105768/titulo,Armando%20Tejeda%20Cid%20fue%20elegido%20como%20consejero%20estatal%20del%20PAN/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105768/titulo,Armando%20Tejeda%20Cid%20fue%20elegido%20como%20consejero%20estatal%20del%20PAN/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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No hay mejor inversión que la realizada en la niñez y 
adolescencia: Laura Barrera 

 
La diputada federal Laura Barrera Fortoul (PRI) afirmó que es necesario invertir en las niñas, niños y 
adolescentes en el Presupuesto para el próximo año. 
En un comunicado, a pocos días de que inicie la discusión del Presupuesto 2023, resaltó que la propuesta 
del Gobierno Federal se enfoca en proyectos faraónicos, por lo que los derechos de niñas, niños y 
adolescentes mexicanos se encuentren invisibilizados. 
 
https://efekto10.com/no-hay-mejor-inversion-que-la-realizada-en-la-ninez-y-adolescencia-laura-
barrera/ 

https://efekto10.com/no-hay-mejor-inversion-que-la-realizada-en-la-ninez-y-adolescencia-laura-barrera/
https://efekto10.com/no-hay-mejor-inversion-que-la-realizada-en-la-ninez-y-adolescencia-laura-barrera/
https://efekto10.com/no-hay-mejor-inversion-que-la-realizada-en-la-ninez-y-adolescencia-laura-barrera/
http://efekto10.com/
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Diputada mexicana ordeña vaca en el Senado en 
apoyo a lecheros 

 

Una legisladora conocida como ‘Cuquis’ llevó una vaca a la Cámara de Diputados de México en 
apoyo a los productores lecheros del país. 

La diputada María del Refugio Camarena, conocida como ‘Cuquis’, llegó a la Cámara de Diputados de 
México con una vaca, dejando sorprendidos a todos, y manifestando que lo hacía para exigir más 
presupuesto en beneficio de productores lecheros. 

La legisladora propuso también una reforma a la Ley de Salud donde se considere la leche como un 
alimento y no como una bebida.  

Antes de ingresar a la cámara, la diputada Camarena ordeñó a la vaca que llegó desde el Estado de 
México. 
 

Diputada mexicana ordeña vaca en el Senado en apoyo a lecheros (telemundo.com) 

 

 

https://www.telemundo.com/shows/al-rojo-vivo/curiosidades/video/cliente-llega-un-mcdonalds-con-una-vaca-en-el-asiento-trasero-de-su-carro-tmvo10085022
https://www.telemundo.com/shows/al-rojo-vivo/curiosidades/diputada-mexicana-ordena-vaca-en-el-senado-en-apoyo-a-lecheros-rcna49495
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'Alito' Moreno enfría su desafuero 
 

 La Sección Instructora de la Cámara de Diputados tiene hasta mañana para instalarse, y a partir de ese 
momento podrá dar inicio el proceso de desafuero solicitado en contra del dirigente nacional del 
PRI, Alejandro "Alito" Moreno.  
Hasta la semana pasada, a la luz de los acuerdos con el tricolor para extender la presencia del Ejército 
en las calles, la bancada de Morena en San Lázaro se había mostrado complaciente con el diputado y 
líder priista. 
 
https://www.am.com.mx/nacional/2022/9/25/alito-moreno-enfria-su-desafuero-624701.html 
 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2022/9/25/alito-moreno-enfria-su-desafuero-624701.html
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Lujos en la mansión de Alito Moreno no corresponden a sus 
ingresos como servidor público 

Un Mustang convertido en mesa de billar, sala de cine, estética particular, cuadros y esculturas es lo que 
había en la mansión de Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, en el complejo 
residencial Lomas del Castillo en Campeche. La mansión, de acuerdo con la valuación hecha por las 
autoridades, es de 180 millones de pesos, cantidad que a decir de la Fiscalía, no corresponde con sus 
ingresos como servidor público. Este martes iniciará el análisis de la solicitud de desafuero contra Alito 
Moreno en la Sección Instructora de la Cámara de Diputados. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD3TVo3EysKaYdk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%21855&parId=root&o=OneUp 
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Vencer o morir: el cambio de estrategia de 
Alito Moreno para salvar al PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La coalición Va por México -conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD)- parecía firme y decida a 
posicionarse como una alternativa opositora al gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO); sin embargo, parece estar viviendo sus últimos momentos de existencia. 
 
Mucho se ha cuestionado al tricolor por aparentemente haber cambiado de bando durante la 
discusión de la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), pues la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre para que el ejército permanezca 
más tiempo en las tareas de seguridad pública provocó un rompimiento en la oposición. 
 
Lo anterior provocó que los dirigentes nacionales del PAN y PRD, Marko Cortés Mendoza y Jesús 
Zambrano Grijalva, pidieran al PRI retirar la iniciativa de la discusión de la Cámara de Diputados; sin 
embargo, la bancada tricolor en San Lázaro, encabezada por Alejandro Alito Moreno Cárdenas, se 
negó, por lo que el resto de la coalición acordó una suspensión definitiva de la alianza. 
 
No obstante, el rompimiento coincidió con el anuncio de la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores San Román, de frenar la difusión de audioescándalos contra el priista debido al proceso 
judicial que enfrentan, situación que algunos sectores de la población señalaron como un presunto 
acuerdo entre AMLO y Moreno Cárdenas. 
 

Vencer o morir: el cambio de estrategia de Alito Moreno para salvar al PRI - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/no-habra-dedazo-el-camino-de-morena-rumbo-al-2024-entre-las-corcholatas-y-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/no-habra-dedazo-el-camino-de-morena-rumbo-al-2024-entre-las-corcholatas-y-monreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/22/que-pasaria-si-se-aprueba-el-desafuero-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/vencer-o-morir-el-cambio-de-estrategia-de-alito-moreno-para-salvar-al-pri/
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Perfilan que PAN anuncie negociaciones con PRI y PRD para candidato común en 
Edomex 

  

Fuentes de Político MX nos dicen que se perfila que esta semana el PAN del Estado de México anuncie 
que está en posibilidades de mantener negociaciones a nivel local con PRI y PRD para tener un candidato 
común en la elección para renovar la gubernatura de ese estado.  

 Dicho anuncio se da en medio de negociaciones empujadas por liderazgos estatales del PRI. 

Y es que ante la “ruptura temporal” que anunciaron las dirigencias nacionales del PAN y PRD con el PRI 
en la coalición Va por México, se ha dicho que la decisión de ir o no en alianza recaerá en los liderazgos 
de los tres partidos a nivel local. 

Cabe recordar que en el marco del informe de gobierno de Alfredo del Mazo, el PAN realizó un cónclave 
para definir las alianzas rumbo a las elecciones en 2023 donde se renovarán las gubernaturas del Estado 
de México y Coahuila. 

Por el cónclave, el aspirante panista a la candidatura panista Enrique Vargas y el presidente del PAN en 
Edomex, Anuar Azar dejaron el lugar donde el gobernador Alfredo del Mazo daría su Quinto Informe de 
Gobierno. 

En tanto, el informe de Alfredo del Mazo fue visto como un preámbulo de lo que se espera en las 
elecciones del próximo año en el Estado de México con el desfile de las “corcholatas” a la gubernatura. 
Las priistas Alejandra del Moral y Ana Lilia Herrera, el panista Enrique Vargas, el pevemista José 
Couttolenc. Además, fuentes de Político MX nos comentan que el gobernador Alfredo del Mazo iniciaría 
con una “operación cicatriz” con las dirigencias nacionales del PAN y PRD para lograr un acuerdo y salvar 
la coalición Va por México para las elecciones en el Estado de México. 

Cuentan que la intención de Alfredo del Mazo es que sean las dirigencias estatales las encargadas de 
suscribir la coalición o rechazarla, con lo que Alejandro “Alito” Moreno quedaría fuera de la ecuación 
ante las diferencias que tienen con Marko Cortés y Jesús Zambrano tras el impulso que le dio a la 
iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre para ampliar el plazo de las Fuerzas Armadas en tareas de 
seguridad. 

https://politico.mx/perfilan-que-pan-anuncie-negociaciones-con-pri-y-prd-para-candidato-comun-en-
edomex 
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Edna Díaz Acevedo se reúne con integrantes del 
Ayuntamiento de Taretan 

 
La diputada federal del PRD, Edna Díaz Acevedo, realizó una gira de trabajo por el municipio de Taretan. 
Durante su vista al municipio, la legisladora federal se reunió con el alcalde Alfonso Chávez, regidores 
del ayuntamiento, sindica y directores con quienes acordaron trabajar de manera coordinada en 
beneficio del municipio. 
Díaz Acevedo, también recorrió la plaza principal y varias calles del municipio donde platico con la 
ciudadanía para conocer sus necesidades. Además de consumir el pan tradicional y una fresca paleta de 
hielo. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105767/titulo,Edna+D%C3%ADaz+Acevedo+se+re%C
3%BAne+con+integrantes+del+Ayuntamiento+de+Taretan/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105767/titulo,Edna+D%C3%ADaz+Acevedo+se+re%C3%BAne+con+integrantes+del+Ayuntamiento+de+Taretan/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105767/titulo,Edna+D%C3%ADaz+Acevedo+se+re%C3%BAne+con+integrantes+del+Ayuntamiento+de+Taretan/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Diputada impulsa iniciativa para estandarizar cargadores de 
celulares 

La diputada del Partido Verde, María del Rocío Corona Nakamura propuso incluir como un derecho más 
de los usuarios de servicios de telecomunicación, que sin excepción, los dispositivos terminales móviles 
cuenten con un cargador único, estándar o adaptable para todas las marcas y modelos y que además sea 
energéticamente eficiente. En su iniciativa que reforma la Ley Federal de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, detalló que en México existen 123 millones 377 mil 78 líneas de servicio móvil de telefonía 
y destacó que cada año surgen nuevos equipos celulares con su cargador de batería que no es compatible 
con otros dispositivos.  

https://drive.google.com/file/d/1kX0TymBjW7vJ6F1P_krl225pITAB9U_y/view 
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Marchan para exigir cárcel para involucrados en la 
desaparición de los 43 

 
Integrantes del Frente por la Educación, Democracia y la Institucionalidad Guerrerense (FREG) marchan 
para exigir cárcel para los involucrados en el caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, al cumplirse ocho 
años de la desaparición forzada. 
La marcha integrada por al menos 50 aspirantes rechazados a la Universidad Autónoma de Guerrero ( 
UAG) salió de la facultad de Psicología de la máxima casa de estudios del estado y avanza sobre la 
Avenida Ruiz Cortines hacia la zona sur en donde realizarán un mitin.  
Los manifestantes rechazan la permanencia del Ejército y las calles pues señalaron son responsables de 
un “aberrante crimen de Estado e impunidad”.  
 
https://bajopalabra.com.mx/marchan-para-exigir-carcel-para-involucrados-en-la-desaparicion-de-los-
43 
 

https://bajopalabra.com.mx/marchan-para-exigir-carcel-para-involucrados-en-la-desaparicion-de-los-43
https://bajopalabra.com.mx/marchan-para-exigir-carcel-para-involucrados-en-la-desaparicion-de-los-43


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/09/2022 

 

REGIONALES  

 
 

'Polleros' contratados por crimen organizado engañan a 
migrantes: Maru 

 
La gobernadora Maru Campos Galván llamó a las personas que transitan por Chihuahua hacia Estados 
Unidos a no dejarse engañar por “polleros” que incluso son contratados por el crimen organizado, ya 
que exponen su vida.  
A un año de la desaparición de 13 migrantes entre Coyame y Ojinaga, la mandataria destacó que todas 
las semanas se realizan aseguramientos de personas que buscan ingresar al país vecino del norte.  
Explicó que para abatir el tráfico de personas se debe emprender una campaña similar a la lucha contra 
las drogas que es la causa de la violencia provocada por la delincuencia organizada y de otros delitos 
como robos y homicidios.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/polleros-contratados-por-crimen-organizado-enganan-a-
migrantes-maru-20220926-1975743.html 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/polleros-contratados-por-crimen-organizado-enganan-a-migrantes-maru-20220926-1975743.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/polleros-contratados-por-crimen-organizado-enganan-a-migrantes-maru-20220926-1975743.html
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Luis Nava tercer alcalde mejor evaluado del país 
 

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, se ubicó como el tercer alcalde mejor 
evaluado por la ciudadanía en el país. 
En su medición correspondiente al mes de agosto gosto, Consulta Mitofsky ubica al alcalde de la capital 
queretana con un índice de aprobación por parte de los habitantes del municipio de 59.1 por ciento. 
Los tres presidentes municipales que encabezan el ranking mensual de agosto, según la encuesta de la 
consultora privada son Jesús Nader, de Tampico, con 70.2 por ciento de aprobación; Juan Ángel Flores, 
de Jojutla, con 66.1 por ciento, y el queretano Luis Nava. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/luis-nava-tercer-alcalde-mejor-evaluado-del-pais-
8944025.html 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/luis-nava-tercer-alcalde-mejor-evaluado-del-pais-8944025.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/luis-nava-tercer-alcalde-mejor-evaluado-del-pais-8944025.html
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Pedirán auditoría al Congreso por reasignación de 301 
mdp 

 
En el Congreso el Estado sigue la opacidad en cuanto al manejo de los recursos públicos, por lo cual, los 
integrantes del Comité de Administración y Control pedirán una nueva auditoría interna para que se 
transparenten 301 millones de pesos, así lo adelantó el diputado morenista, Juan Carlos Barragán Vélez. 
El integrante del Comité Administración y Control del Legislativo, dió a conocer en entrevista, que el 
Comité detectó una modificación al presupuesto del Informe Financiero Trimestral, específicamente a 
los capítulos tres mil y cuatro mil por un monto de 301 millones de pesos que fueron invertidos en 
salarios, así como al pago de servicios personales. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pediran-auditoria-al-congreso-por-reasignacion-de-301-
mdp-8944073.html 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pediran-auditoria-al-congreso-por-reasignacion-de-301-mdp-8944073.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pediran-auditoria-al-congreso-por-reasignacion-de-301-mdp-8944073.html
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Justicia de EU esconde a narcos sinaloenses como testigos 
protegidos 

 
En Estados Unidos cumplen con cómodas sentencias que incluye el pago de multas millonarias, y luego 
buscan ampararse o protegerse para no volver a su país, en donde los esperarían largos juicios en los 
tribunales mexicanos. 
En la lista de estos capos “Made in USA”, se encuentran Vicente Zambada Niebla, su tío Reynaldo 
Zambada García, su hermano Ismael Zambada Imperial, y ahora se unen Dámaso López Serrano, “El Mini 
Lic” y Víctor Emilio Cázares Salazar, “El Licenciado”. 
 
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/justicia-de-eu-esconde-a-narcos-sinaloenses-como-testigos-
protegidos-8935565.html 
 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/justicia-de-eu-esconde-a-narcos-sinaloenses-como-testigos-protegidos-8935565.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/justicia-de-eu-esconde-a-narcos-sinaloenses-como-testigos-protegidos-8935565.html


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

CONTRA LAS CUERDAS 

Listo plan de Morena para rotar 
jueces y magistrados 

Solo podrán estar cinco años en un circuito y luego removidos a otro para evitar corrupción en el Poder Judicial 

 

ALEJANDRO SÁNCHEZ 

OPINIÓN 
·27/9/2022 · 00:26 HS 

 

Alejandro Sánchez / Contra las Cuerdas / Opinión El Heraldo de México 

Esta semana vuelve a ser crucial para la Cámara de Diputados. Los legisladores de Morena fueron 
convocados ayer por medio de un mensaje en Whatsapp para que regresen de sus estados a la 
Ciudad de México y se presenten al Palacio de San Lázaro este martes, miércoles y jueves para sacar 
un paquete en bloque, entre éstas una reforma constitucional, para rotar jueces y magistrados. 
  
La comisión de Puntos Constitucionales tiene listo un dictamen para llevarlo al pleno y legalizar la 
rotación cada cinco años de esos impartidores de justicia en un circuito diverso. Actualmente cada 
circuito es un estado diferente, por lo que el proyecto contempla, por ejemplo, que los jueces y 
magistrados que están en Jalisco no estén más de cinco años y se vayan a otra entidad como Ciudad 
de México, Guanajuato u otro estado, de preferencia que no sea vecino 

Hamlet Almaguer es uno de los diputados más activos de la burbuja de Morena e impulsor de la 
iniciativa con la que se busca inhibir la corrupción en el sector judicial, pues las motivaciones del 
proyecto aseguran que los actos irregulares se deben precisamente a la duración indefinida de jueces 
y magistrados, de la relación que adquieren a través de los años con los litigantes y del nepotismo 
existente en múltiples casos. 

El proyecto de Almaguer en poder de esta columna propone reformar el primer párrafo del Artículo 
97 de la Constitución en materia de cambio de adscripción de jueces de distrito y magistrados de 
circuito. 
En 2018 una propuesta similar fue planteada por el senador Ricardo Monreal, coordinador de 
Morena. En la exposición de motivos planteó reformas al artículo 118 de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación para dar mayor eficacia en el desempeño de los jueces y magistrados 
puestos para dar certidumbre legal respecto del tiempo mínimo y máximo que permanecerán en una 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

misma adscripción para evitar la impartición de justicia discrecional. El proyecto del diputado 
Almaguer estaría entrando el jueves al pleno camaral. 

Sin embargo, la propuesta de Monreal a estas alturas ha sido desechada por la propia cúpula de 
Morena, más ahora que se vive la ruptura del senador por Zacatecas con el lopezobradorismo. Si 
bien, no ha sido sacrificado de la coordinación parlamentaria en la Cámara alta todavía por estrategia 
para no victimizarlo, ya no tiene la confianza del círculo presidencial y mucho menos le darán juego 
político que pueda enaltecer su desempeño como legislador en medio de su disputa por la 
candidatura presidencial, en cuya carrera se enfrenta a las corcholatas del presidente de la 
República.   

UPPERCUT: Aunque no se pudo confirmar, todavía anoche se esparció el rumor entre diputados de 
primer nivel de diferentes partidos que supuestamente Ignacio Mier, coordinador de Morena y 
presidente de la Junta de Coordinación de la Cámara de Diputados, pediría la destitución del panista 
Santiago Creel Miranda como presidente de la misma, debido a su fuerte posicionamiento frente a lo 
que calificó como una intromisión del Presidente López Obrador a la vida del Poder Legislativo al 
plantear la presentación de una consulta ciudadana para ampliar la participación del ejército en 
labores de seguridad en las calles del país, sobre todo cuando el proyecto está en trámite en el 
Congreso. 

POR ALEJANDRO SÁNCHEZ 

CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM 
@ALEXSANCHEZMX 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/9/27/listo-plan-de-morena-para-rotar-jueces-magistrados-443223.html  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/09/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 27/09/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

Los malabares de Monreal y el 
rompimiento con AMLO 

Justo ahora que el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, busca 
desesperadamente reponer el procedimiento parlamentario para que se vuelva a dictaminar y a 
subir al pleno la Reforma al artículo 5to. Transitorio de la Constitución, con el que se ampliaría la 
presencia del Ejército en labores de seguridad pública hasta 2028, a muchos en la 4T les empieza a 
quedar claro que el senador zacatecano siempre fue un operador leal y eficiente para el presidente 
López Obrador en los tres primeros años de gobierno y de la actual legislatura y que, aun cuando el 
último año lo han tenido vetado en Palacio Nacional, tras acusarlo de “traidor” y dividirle la bancada, 
aún Monreal mantiene la lealtad tratando de sacar adelante la iniciativa que tanto le interesa al 
Presidente. 

Todavía ayer, luego de que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
acusara en una declaración que la propuesta del Presidente para organizar una consulta popular y 
preguntarle a los mexicanos si están o no de acuerdo con que se extienda la labor de los militares 
en seguridad, es no sólo “inconstitucional” sino que además es “una forma de presión y una 
intromisión indebida” del Poder Ejecutivo al Legislativo por pretender someter a consulta un tema 
que aún está bajo discusión y debate en el Congreso. “La única forma que existe de modificar la 
Constitución es a través del Constituyente Permanente, y ese lo integran las Cámaras de Senadores 
y Diputados, y no se puede cambiar la Constitución con consultas que además carecen de sustento 
legal”, dijo el panista. 
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La respuesta de Monreal a Creel fue inmediata y al responderle con un video en redes sociales, el 
líder morenista salió en defensa del Presidente y aseguró que los comentarios del presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados son “un exceso y una desmesura”, porque la consulta 
propuesta por López Obrador no altera la autonomía de los Poderes de la Unión. “Lo he respetado 
siempre, pero considero que este asunto es una desmesura, un exceso, acusar de intromisión 
indebida en el Poder Legislativo. Incluso plantear un sondeo entre las mexicanas y los mexicanos 
sobre la labor del Ejército y la Guardia Nacional, en ningún momento altera la autonomía de los 
Poderes de la Unión”, dijo Monreal al descalificar los dichos del diputado panista. 

Todo eso mientras Ricardo Monreal sigue negociando con la oposición la instalación de una mesa 
para negociar los términos de la reforma constitucional que no pudo pasar por falta de mayoría 
constitucional el miércoles pasado. Y aunque está claro que López Obrador no ha perdonado a 
Monreal y que, si a principios de septiembre, cuando empezaba el periodo legislativo, el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto, operaba para volver a reunir al zacatecano con el Presidente, ese 
intento se frustró después de que el coordinador morenista se abstuviera de votar en la discusión de 
la reforma secundaria que trasladó a la Guardia Nacional a la estructura del Ejército, lo que en 
Palacio Nacional leyeron como “otra traición” de Monreal, está claro que el zacatecano no deja de 
buscar una reconciliación con el Presidente 

Y es que la ruptura de López Obrador hacia Monreal fue dura y con testigos. Unos 10 días después de 
los comicios de junio de 2021, el Presidente convocó a una reunión en Palacio Nacional a los 
coordinadores parlamentarios para hablar de los resultados electorales. Al encuentro acudieron 
Ricardo Monreal, Ignacio Mier, Mario Delgado, Julio Scherer y el entonces senador Alejandro Peña, 
suplente de Gabriel García Hernández. En un salón de Palacio, el Presidente llegó cuando ya todos 
los convocados lo esperaban y al sentarse en la mesa, de acuerdo con testimonios de los presentes, 
comenzó a analizar los resultados y dijo que no les había ido mal, que se habían ganado estados y 
distritos importantes, pero que había que hacer un balance. 

La cara y el semblante del Presidente no necesariamente cuadraba con el enfoque triunfalista de su 
mensaje y de pronto comenzó a preguntar: “Lo que sí es importante es saber si los diputados que 
ganaron del PT sí van a jalar bien y también los del Verde. Hay que ver cuántos diputados realmente 
son del PT y cuántos son morenistas”, decía López Obrador, porque los números que arrojaban los 
resultados ya no cuadraban para lograr la mayoría calificada en San Lázaro. De pronto alguien en la 
mesa recordó que en el PVEM había molestia porque desde la dirigencia nacional de Morena les 
habían intentado sabotear la alianza con su candidato a gobernador de San Luis Potosí, Ricardo “El 
Pollo” Cardona, además de que un par de días antes Mexicanos contra la Corrupción había 
publicado un reportaje con información de dos auditorías del SAT que documentaban presuntos 
desvíos de 500 millones de pesos en el gobierno de Manuel Velasco a empresas fantasma. 
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Justo unos días antes de que saliera ese reportaje, el 6 de junio día de las elecciones, el senador 
Velasco Coello le declaró al diario “Reforma” en entrevista que “habría que valorar la alianza (del 
PVEM) con Morena” a partir de los resultados de los comicios de aquella fecha. “En e2018 la gran 
mayoría de los mexicanos, más del 53 por ciento del voto, se inclinó por el licenciado Andrés Manuel 
López Obrador y nosotros decidimos acompañarlo y darle ese voto de confianza que le dieron los 
mexicanos durante esta primera mitad de su Gobierno. Y lo que nosotros tenemos que hacer es 
hacer un replanteamiento, debemos de evitar el clima de crispación y de división y debemos 
escuchar todas las voces”, dijo Velasco en aquella entrevista. 

Cuando se tocó el tema de los mensajes del Verde y los ataques a Manuel Velasco, el Presidente 
volteó de pronto con Julio Scherer y le dijo muy serio: “Yo te encargué a ti que el SAT dejara de sacar 
cosas contra Manuel Velasco, y lo siguen haciendo”. En ese momento todos se quedaron callados al 
oír el tono enérgico del Presidente. El único que habló fue Ricardo Monreal, que dijo: “Y la verdad 
Presidente, con todo respeto, Manuel siempre ha jalado bien con usted y con nosotros en la 
bancada, no se merece que le hagan eso”. Y ahí, según cuentan quienes lo vieron, López Obrador se 
giró completamente hacia donde estaba Monreal y apuntándolo con el dedo elevó el tono de voz y 
su molestia: 

“Tú, ya me tienes harto con tus traiciones y tus deslealtades. Tienes tu propio juego y solo ves por tus 
intereses y no te importa traicionar al movimiento”. El silencio fue total ante el grito del Presidente. 
Todos agacharon la cabeza y la incomodidad se sintió en todo el salón. Después de un silencio con 
el rostro descompuesto, Monreal trató de defenderse: “Pero Presidente, eso no es cierto, yo he 
caminado contigo por más de 20 años, nunca he traicionado ni he jugado sucio con el movimiento”, 
balbuceó Monreal, pero López Obrador ya se estaba levantando de la mesa. “Ahí terminen ustedes 
la reunión, yo ya no quiero saber nada”, les dijo y se salió. Todos voltearon a verse sorprendidos y 
varios de los asistentes ya ni siquiera se acercaron al senador zacatecano. Esa fue la última vez que 
se vieron, frente a frente, López Obrador y Monreal. A partir de ahí no hubo más desayunos con 
tamalitos de chipilín los jueves, cuando se reunían el líder del Senado y el Presidente para revisar los 
temas de la agenda legislativa. Monreal entró primero en la frialdad de la distancia y con los meses 
fue claro que aquello era una ruptura definitiva por parte del Presidente, que había recibido 
información del Gobierno de la Ciudad de México que le atribuían no sólo la candidatura de Sandra 
Cuevas, sino una relación personal con ella y la operación electoral para su triunfo y el de otros 
candidatos de la Alianza Va Por México en las alcaldías capitalinas. Hoy que Monreal opera 
afanosamente para volver a sacar, en un segundo intento la reforma al 5to. Transitorio, que tanto le 
importa al Presidente, surgen dos preguntas: la primera si logrará convencer a la oposición para 
que apoyen la reforma constitucional en el Senado, y la segunda, si eso, de lograrlo, le alcanzaría 
para el perdón del señor de Palacio. https://periodicocorreo.com.mx/los-malabares-de-monreal-y-
el-rompimiento-con-amlo/  
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¿Qué pasa en la relación institucional del gobernador Miguel Barbosa con el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez? ¿Están distanciados o no? ¿Son aliados o rivales, amigos o enemigos? 

Pues, a decir del propio mandatario, ni una cosa ni la otra. 

Después de que Barbosa anunció en la mañanera del lunes 5 de septiembre que no volvería a acompañar al alcalde en 
actos públicos que pudieran interpretarse como actos anticipados de campaña o de promoción política, los opinadores 
consideraron que se estaba en la antesala de un episodio de confrontación entre los dos personajes. 

En realidad, no fue así. 

El gobernador fue a palacio municipal la noche del 15 de septiembre, para hacer la representación del Grito de 
Independencia, teniendo como anfitrión al edil, y lo acompañará también en el acto protocolario del primer informe, 
que se llevará a cabo el 10 de octubre en el Centro de Convenciones. 

¿Qué ocurrió entonces? 

Barbosa lo explicó este lunes en la conferencia de prensa. 

Aclaró lo que expuso aquella vez. 

Dijo que no acompañará a Eduardo Rivera más que en actos oficiales, precisamente como el de la noche del Grito y el 
del informe, que consiste en un acto formal, establecido en protocolos, al que asistirá en calidad de representante del 
Poder Ejecutivo. 

Eso significa que no hay un rompimiento entre el gobernador y el presidente municipal, como se especuló aquel lunes. 

Si lo hubiese, no habría protocolo ni ordenamiento oficial que obligara a Miguel Barbosa a acompañarlo. 

* 

Los invitados al primer informe de labores de la diputada panista Guadalupe Leal Rodríguez están confundidos. 

Por un lado recibieron una tarjeta digital que dice Primer Informe Legislativo y que convoca para el viernes 30 de 
septiembre a las 18:00 horas en el salón JP de la colonia San Baltazar Linda Vista. 

#LealAPuebla, expresa la invitación en la parte final del texto. 

Pero, por otro lado, se han enterado de que la misma legisladora local ha tenido a bien convocar a una noche 
mexicana el mismo día y en el mismo lugar, tan solo una hora antes del informe, a las 17:00 horas. 
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Muchas de las personas convocadas están confundidas y no creen que podría haber habido un error de logística en el 
equipo de colaboradores de Leal. 

Sin embargo, algunos otros, más avezados, han ido más lejos, al concluir que, temerosa de una baja convocatoria, la 
panista, que aún aspira a competir por el Comité Municipal de ese partido, decidió organizar una pachanga gratuita 
que le ayudara a mostrar lleno el recinto. 

¿Usted lo cree? 

Con eso aplicaría aquella máxima priista, de que bastaba con una torta y un frutsi para juntar a la gente, aunque ni te 
conociera. 

Aquí serán chalupas, pambazos y pozole. 

* 

El sismo del pasado 19 de septiembre provocó indirectamente algunas ausencias en el informe de actividades 
legislativas realizado por el diputado federal Mario Riestra Piña dos días después. 

El terremoto con epicentro en Michoacán obligó a cancelar la sesión de la cámara de diputados que estaba prevista 
para el martes 20, lo que llevó a reprogramarla para el miércoles, justo el mismo día que se celebraría el acto público-
político del legislador panista. 

Por eso fue que, de última hora, cancelaron algunos de los diputados federales que ya estaban más que puestos para 
acompañar al aspirante a presidente municipal de Puebla. 

Entre los legisladores que optaron por ir a la cámara de diputados en lugar de viajar al estado de la talavera y los chiles 
en nogada están los panistas Santiago Creel Miranda, Margarita Zavala Gómez del Campo y Rommel Pacheco Marrufo, 
así como el coordinador del grupo parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez. 

Las inesperadas circunstancias menguaron un poco la asistencia de personalidades nacionales al informe, que de todos 
modos estuvo buen nivel. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/analisis/en-punto-8947944.html  
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AMLO CAMBIARÁ EL NOMBRE A PREGUNTAS SOBRE PERMANENCIA DEL EJÉRCITO PARA QUE NO SEA CONSULTA  

A fin de que no invaliden la consulta que pretende realizar el presidente sobre la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad y porque  López Obrador quiere que participe el Instituto Nacional Electoral 

(INE) en el proyecto para preguntar a la población sobre su opinión sobre este tema no se le dará el nombre de 

consulta. El jefe del Ejecutivo añadió que su administración buscará una forma de que no se gaste al realizarla.  

“No se le va a llamar consulta, porque tiene que buscarse el marco legal apropiado. Tampoco queremos que participe el INE, 

porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, no, desgaste, viajes al extranjero para ir a ver cómo llevan a cabo las consultas 

en otras partes, entonces no, así no, saldría carísimo”, apuntó. 

SANTIAGO CREEL ACUSA A AMLO DE INTROMISIÓN EN EL CONGRESO  

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, envió un mensaje al presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que respete el debate legislativo y lo acusó de promover una consulta popular para 

“presionar socialmente” a los legisladores y aprobar la reforma sobre la ampliación de la presencia del Ejército 

en las calles. “Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye es una indebida 

intromisión en las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. Le recuerdo, la Constitución, que da base para la 

conformación del Constituyente Permanente es la máxima autoridad del Estado Mexicano y representa la soberanía de todo el 

pueblo de México no puede modificarse mediante un sondeo de opinión pública”. 

IGNACIO MIER INSISTE A SENADORES APROBAR INICIATIVA PARA QUE MILITARES EXTIENDAN SU PARTICIPACIÓN 

EN TAREAS DE SEGURIDAD  

De nueva cuenta el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, llamó 

a los senadores de oposición a demostrar su compromiso con México y votar a favor de la minuta por la que se 

ampliará el tiempo de la presencia de las Fuerzas armadas en tareas de seguridad y lograr así pacificar nuestras 

colonias, municipios y localidades, Mier exhortó a la oposición en el Senado a reflexionar si permitirán que continúe 

en la impunidad la delincuencia y consideró que el regreso de la minuta a comisiones en el Senado en búsqueda de mayor 

consenso es muestra del espíritu de un congreso bicamaral. Asimsimo argumentó que la decisión que deben tomar los legisladores 

es muy sencilla, pues se trata de ponderar entre dejar que la delincuencia continúe actuando impunemente, o contar con una 

Guardia Nacional capacitada y profesional.  

RICARDO MONREAL CALIFICA COMO EXCESO LLAMADO DE SANTIAGO CREEL A AMLO 

De nueva cuenta el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, crea polémica y ahora calificó 

como una “desmesura y un exceso” de Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados acusar de 

intromisión al presidente Andrés Manuel López Obrador por proponer una consulta popular para que decidan los 

ciudadanos la permanencia de las Fuerzas Armadas hasta 2028 en tareas de seguridad pública, en medio de un proceso legislativo 

inacabado en su discusión.Pidió no aprovechar ninguna “raja política” respecto de las medidas legislativas que “en el Senado 

estamos desarrollando. Demandamos respeten nuestra autonomía”. El presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló 

que plantear un sondeo entre las mexicanas y los mexicanos respecto de la labor del Ejército y la Guardia Nacional, “en ningún 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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momento altera la autonomía de los poderes de la Unión”, como afirmó Santiago Creel. Por lo pronto, Monreal encabezará esta 

semana encuentros con los legisladores de oposición para que todas las fuerzas políticas construyan una propuesta que responda 

a la sociedad en su demanda de seguridad. Estaremos atentos. 

EL GOBIERNO DE CLAUDIA SHEINBAUM COLABORARÁ CON MUNICIPIOS DE JALISCO EN MATERIA DE TECNOLOGÍA 

Conforme el tiempo avanza y se acerca la carrera por la presidencia los aspirantes empiezan a promover sus logros 

de gobierno y la Jefa de Gobierno no es la excepción y de visita por Jalisco la mandataria resaltó los avances que 

se han tenido en la capital. Además, aseguró que los gobiernos emanados de la Cuarta Transformación de México 

deben trabajar bajo los principios que enseña el presidente Andrés Manuel López Obrador. La aspirante 

presidencial sigue firme en la carrera y continúa dedicando sus fines de semana a recorrer el país para promoverse. 

Pero mientras el tiempo llega en Jalisco Sheinbaum firmó el Convenio de Innovación entre el Gobierno de la Ciudad 

de México y 16 presidencias municipales de Jalisco para establecer bases y mecanismos de coordinación en tecnología e 

innovación, buen gobierno, seguridad, cultura, desarrollo económico, ciudad sustentable, entre otras. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ASEGURA QUE EL PRD ESTA ABIERTO A DISCUTIR DICTAMEN 

SOBRE MILITARIZACIÓN HASTA 2028 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado celebró la apertura del líder de la mayoría Ricardo 

Monreal y sostuvo que su partido está abierto a comenzar la discusión de una nueva propuesta que permita regular el actuar de 

las Fuerzas Armadas, ante la iniciativa para ampliar el plazo hasta 2028. "Nuestro mensaje fue directo para que hubiera más 

tiempo de debate y me parece que eso ayuda. Hoy fue muy claro el senador (Ricardo) Monreal en decir que no es cierto que 

tenga un acuerdo con el PRI o que vaya a trabajar con una sola parte del PRI sino que se tiene que trabajar en pluralidad y se 

tiene que trabajar en consenso”. Por ello, el legislador estará esta semana muy pendiente de la instalación de la mesa de trabajo 

para construir un nuevo dictamen, que necesariamente tendrá que regresarse a la Cámara de origen. “Estaremos atentos.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS PARTICIPATIVO EN EL ANÁLISIS DEL IV INFORME DE GOBIERNO 

El senador panista Víctor Fuentes estará muy atento y participativo en la Glosa del IV Informe de Gobierno esta 

semana durante la comparecencia del secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, pero sobre todo 

cuando toque el turno del titular de Hacienda Rogelio Ramírez de la O mañana miércoles pues recordemos que el legislador 

panista fijó la posición de su partido durante el análisis de la política económica la semana pasada. En esa ocasión Víctor Fuentes 

lamentó que la economía no este nada bien. Y el presupuesto de ingresos y de egresos, así como la miscelánea fiscal se aprobará 

por los legisladores sin cambiarle ni una como a pesar de que el paquete fiscal en teoría debería buscar incentivar la economía 

del país. “Pero, oh, sorpresa, recibimos hace unos días este proyecto, hoy le damos apertura a la discusión, seguramente en los 

próximos días será éste votado en la Cámara de Diputados y luego será remitido aquí a la Cámara de Senadores, y 

lamentablemente quiero compartir, con todos quienes nos escuchan y nos ven, algo: que no le vamos a cambiar ni una coma, que 

de aquí en adelante el análisis, la discusión, pues deliberar sobre el mismo servirá absolutamente para nada porque este Senado, 

lejos de estar constituido en esta Legislatura, como el órgano constitucional que debe de ser, está tristemente reducido a una 

Oficialía de partes del Ejecutivo”, señaló. Así que estaremos atentos a sus cuestionamientos, pues seguramente será muy crítica. 

Veremos. 

ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR PIDE QUE SE SIGA EL JUCIO POLÍTICO CONTRA ALITO  

Ocupado recorriendo el país ha estado el ex diputado Alfonso Ramírez Cuéllar para trabajar en construir la 

candidatura presidencial de la jefa de Gobierno de la Ciudad Claudia Sheinbaum pero no por eso deja de ser un 

hombre congruente y por eso opinó que la cercanía entre Morena y el PRI no puede ser un intercambio entre 

impunidad y aprobación de leyes, por lo que se pronunció porque el dirigente nacional del Revolucionario 

Institucional, sea sometido al proceso de desafuero que solicitó la Fiscalía General de Campeche a la Cámara de 

Diputados. Ramírez Cuéllar, señaló que el dirigente del PRI debe ser investigado y en su caso desaforado luego de los ilícitos de 

los que se le acusa, principalmente enriquecimiento ilícito. Ya veremos qué pasa porque lo cierto es que el tricolor presentó la 

iniciativa que amplía el plazo de las fuerzas armadas en tareas de seguridad el hostigamiento en contra del líder priista cesó y la 

diputada Yolanda de la Torre quien presentó la propuesta, ya recibió su premio pues recordemos que pidió licencia como diputada 

para formar parte del gabinete de gobierno en el estado de Durango. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN REITERA APOYO DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ 
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Héctor Melesio Cuen Ojeda, se mantiene muy ocupado construyendo más estructura del Partido Sinaloense 

apoyando a la ciudadanía de ese estado e insiste que de cara al 2024 su “gallo” para las elecciones presidenciales 

es Adán Augusto López Hernández. Y es que Cuén Ojeda considera que el funcionario federal “es la persona 

que le puede dar seguimiento al proyecto del actual presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, 

yo lo considero como una persona idónea", mencionó. Incluso reveló que en su partido no descartan una afiliación con Morena, 

no obstante, indicó que por el momento es pronto para hablar de esta unión y será hasta el próximo año cuando esto se defina, 

pero por lo pronto el apoyo a Adán Augusto López sigue firme.   

QUIMICO BENÍTEZ ULTIMA DETALLES PARA QUE MAZATLÁN ESTÉ PRESENTE EN LA FORMULA UNO EN LA CIUDAD 

DE MÉXICO 

El presidente municipal de Mazatlán Luis Guillermo Benítez Torres, mejor conocido como el Químico Benítez 

ya está listo para que su municipio esté presente en el Gran Premio de México 2022 en el Autódromo Hermanos 

Rodríguez a celebrarse este fin de semana el próximo 30 de septiembre. Recordemos que el evento se 

enriquecerá con la puesta en escena del Carnaval de Mazatlán, una tradición del estado de Sinaloa que lleva ya 

casi 200 años de celebrarse y que será vista por 168 países del mundo. De la mano del director de Cultura del 

estado, José Ángel Tostado Quevedo indicó que ya tiene todo listo y se tiene planeado que se realice un desfile 

con trenes carros alegóricos y comparsas. Cabe recordar que desde hace varios años el Gran Premio de México se ha engalanado 

con diversas festividades tradicionales de México y han sido ampliamente elogiadas en todo el mundo y el próximo 30 de octubre, 

día de la carrera, se buscará impresionar una vez más a todos los asistentes y a los millones de personas que ven la Fórmula 1 

en todo el planeta. Enhorabuena. 
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En septiembre, una vez que el primer día del mes, acude un representante del titular del Poder 

Ejecutivo a entregar su informe por escrito, donde informa del estado que guarda la nación, este 

martes, desfilan por tribunas camerales, el señor Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda y 

Crédito Público y el de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 

En comparecencia que se espera no se prolongue más de 4 horas, acude a tribuna de San Lázaro, 

11:00 horas, el encargado de las finanzas nacionales, para explicar al pleno de la representación 

popular, paquete económico del próximo ejercicio fiscal, que no es sino el del año 2023. 

Se espera interlocución entre diputados federales y el funcionario, álgida, porque grupos 

parlamentarios de oposición, le van a hacer observaciones a las omisiones que presenta el gasto 

público del próximo año, en materia de medicinas, seguridad social para los mexicanos, no la de 

entregar dinero a los mexicanos que lo  necesitan o que tienen 65 años de edad, ¡no! 

Seguridad social, ¡médica, pues!, con todo y medicinas, que se otorgaba a todos los que nacemos 

en este país, desde el ISSSTE, IMSSS u hospitales del sector Salud. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

ARRANCA GLOSA DEL IV INFORME DE AMLO; HOY, EN SAN LÁZARO, PAQUETE ECONÓMICO 2023 

Y POLÍTICA INTERIOR, EN EL SENADO

27/09/2022 
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Muchos de ellos, como el de calzada Zaragoza, en CDMX, clínica hospital número 25 del IMSS; el que 

se encontraba en Valle Ceylan, Tlalnepantla, Estado de México, en demolición o sin demoler, por 

los sismos que sacudieron zona centro del país, en 2017, no los reconstruyeron o volvieron a edificar 

y ni para cuando, mientras en proyectos emblemáticos turísticos o energéticos, el gobierno federal 

invierte millones y millones de pesos. 

Hospital regional del IMSS en la calzada Zaragoza y el de Salud, en esa colonia de Tlalnepantla, daban 

servicio a miles de mexicanos, quienes hoy, acuden a otros centros comunitarios para atender sus 

males, pero nada que ver con el servicio que ofrecían esos hospitales que dañó la sagrada madre 

naturaleza en aquel año. 

Acaso el tema qué mas cuestionarán diputados de Morena  y sus aliados en el recinto de San Lázaro 

con los de la oposición, hay que decirlo, es el de brutal y criminal inflación, que lacera bolsillos y 

economía de millones de mexicanos, cuando sienten y resienten que los nuevos billetes de 500 

pesos que se imprimen en este sexenio, al ejercen poder adquisitivo, los difumina espiral 

inflacionaria, latente desde los tiempos de pandemia. 

O los altos precios de gasolinas, que un estudiante de economía, sabe que es el principal factor para 

espiral inflacionaria. 

Recortes presupuestales a diversos rubros, como el de salud, educación, entre otros cual ya acusó 

la oposición, recursos que ahora los destinarán en el 2023, para terminar obras sexenales, como el 

controversial “Tren Maya”, refinería en Tabasco o el Tren CDMX-Toluca. 

O más y más billete, para programas sociales del gobierno del presidente López Obrador, los cuales, 

mañana, PAN-PRD, volverán a recordar al secretario de Hacienda, cual clientelares. 

No la tiene fácil este martes, en el salón de sesiones en Cámara de Diputados, el señor Rogelio 

Ramírez de la O, quien tampoco acude con miedo o temor que lo lapiden o quemen en leña verde 
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en la tribuna legislativa, porque sabe que el partido al que pertenece -si es militante de Morena-, 

tiene mayoría, lo cual, le abre ruta para que explique sin temor alguno, proyecto económico del 

gobierno en el siguiente ejercicio fiscal. 

También lo cuestionarán por qué Pemex no alcanza producción de crudo mexicano de exportación, 

cual ofreció el Presidente de la República, en el “pico” del combate al huachicol, escasez de gasolinas 

y diesel, por encarar ese flagelo. 

Nuestro país este año y el que sigue, no llega a la meta de producir más de 2 millones de barriles 

diarios, tema en el que el secretario de Hacienda, tendrá mucho que explicar a los diputados 

federales, este martes, durante su comparecencia. 

A la misma hora que inicia su presentación en la tribuna popular de avenida Congreso de la Unión, 

número 66, inicia en el pleno de la colegisladora, el señor Adán Augusto López Hernández, secretario 

de Gobernación. 

Encargado de la política interior, tendrá temas álgidos qué explicar a los senadores, como las 

verdades o mentiras, en el caso Ayotzinapa, militarización de la seguridad pública o el puyante 

asunto de si alistan o no, en el gobierno federal, reforma electoral y en qué consideraciones, lesivas, 

para el Instituto Nacional Electoral o para la democracia de este país. 

Con esos candentes y estridentes asuntos, tendrá más que suficiente el aspirante presidencial de 

Morena en el 2024, para permanecer por más de 4 horas, en el recinto del Paseo de la Reforma, 

número 135. 

El PAN reclamará -no creemos que el PRD, ni micho menos Miguel Ángel Mancera Espinosa-, 

vergonzante manera de cooptar a senadores de la oposición, para hacer votos y aprobar la minuta 

que prorroga militarización de la seguridad pública, hasta el 2028. 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

00/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

O la manera en que “ganaron” elecciones en Tamaulipas con el señor Américo Villarreal Anaya. 

O reclamarán cerrazón al gobierno federal, para llevar a cabo diálogo con la oposición, fallido 

intento que terminó con someros encuentros en la secretaría de Gobernación, pero no más. 

Sin dejar de recordar al titular de Segob, intromisión del Ejecutivo, en asuntos legislativos, cual 

acusó domingo pasado, Santiago Creel Miranda. 

O de aludir una consulta, para que el pueblo decida si quiere militarización o no, en la seguridad 

pública del país, cual advirtió el promovente de puyante asunto en el Congreso, el presidente López 

Obrador. 

Por lo pronto, hoy, arrancan comparecencias, algunas, de ellas, esperan, se prolonguen más de 4 

horas, ante el pleno o comisiones de trabajo en el Congreso. Glosa del Informe, hay que decirlo, 

nada aportan, pero sí funcionan para exhibir al gobierno, al funcionario o para que nuestros 

representantes populares en ambas Cámaras, se lapiden entre sí. 

En Cámara de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier 

Velazco, aún no acuerda bien a bien, calendario de Glosa, mientras en la colegisladora, el 

responsable de ese órgano de gobierno, anunció comparecencias para el análisis del IV Informe. 

Mañana, acude al Senado, Glosa del Informe, el secretario de Hacienda, quien hoy, pasa la primera 

prueba en San Lázaro, con el tema del paquete económico del 2023. 

Miércoles 5 de octubre, acude al pleno del Senado, el canciller Marcelo Luis Ebrard Casaubón, para 

explicar todo lo relativo en materia de política exterior, que es una de las facultades constitucionales 

de la Cámara. 
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El 18 de ese mes, acuden ante el pleno, titular de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval González; 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Isela Rodríguez; y el comandante de la Guardia Nacional, 

Luis Rodríguez Bucio; 25 de octubre, titular de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes. 

También acudirán, encargada de Economía, Tatiana Clouthier y miembros del gabinete legal y 

ampliado, ante comisiones de trabajo en el Senado. 

La verdad, hay que decirlo, estas comparecencias, no son más que parte del show parlamentario, 

nada aportan y sí contribuyen a exhibirse en la tribuna del Congreso, funcionarios y legisladores. Es 

una de las reformas que faltan por hacer en el Congreso de la Unión. 

Derogar esa obligación y que nuestros representantes populares y funcionarios inicien diálogo, 

conciliación, con oficio y bagaje y contribuyan ellos, como parte del Estado, a encarar violencia, 

delincuencia, brutal y criminal inflación, secuestros, asaltos, feminicidios, el puyante Ayotzinapa…  

¡Sí se puede! ¡Sí se puede! 

EN EL CHACALEO 

En la bancada de Morena y aliados, alistan ofensiva para exigir al presidente de la mesa directiva, 

Santiago Creel Miranda, no haga uso de la representación que tiene, para hacer campaña… Por estar 

fuera de CDMX, mayoría de los coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados, ayer, no se 

llevó a cabo reunión semanal en Junta de Coordinación Política; este martes, 9:30 horas, el 

presidente de ese órgano de gobierno, Moisés Ignacio Mier Velazco, citó a sus homólogos que 

integran esa instancia en San Lázaro… Mientras el diputado Creel optó por enviar su mensaje 

dominical desde una parte del salón de sesiones, el coordinador del grupo mayor, decidió grabar su 

mensaje desde el despacho de su domicilio, el cual, se prolongó por más de 7 minutos… Puyante, 

visceral, hay que decirlo, el discurso del legislador de Puebla… Ayer, sin alteraciones, en los frentes 

Morena-PAN, por esos mensajes. Hoy, quién sabe, dentro o fuera del pleno… Gerardo Fernández 

Noroña, cuentan, ya desenvainó la espada… Magistral, intervención del senador Ricardo Monreal 

Ávila, durante presentación de su libro, “Las grandes reformas para el cambio de régimen”, que 

presentó en la facultad de Derecho, en la Universidad Autónoma del Estado de México… Con 
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vehemencia, el político de Zacatecas, expuso algo cierto: en la Universidad, “está nuestra beta, ahí 

está nuestra cosecha de los nuevos liderazgos, que el país necesita y de la indispensable renovación 

política que necesita el país”. ¡Venga!... Enseguida, fue crítico: “la clase política y sus liderazgos, está 

acotada, está agotada y necesita una regeneración urgente y la única manera de dar paso a esa 

nueva generación es con la formación política-jurídica-económica y social de quienes ya son nuestro 

relevo en la generación de dirigencia y de gobierno en las próximas décadas y en los próximos 

tiempos”. ¡Qué tal!... El ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, encabezó ceremonia en la 

que se presentó protocolo para juzgar con perspectiva de orientación sexual, identidad, expresión 

de género y características sexuales… El protocolo, se elaboró a través de la coordinación que tuvo 

la Dirección General de Derechos Humanos de la Corte, a cargo de Regina Castro, asociaciones 

civiles, personas juzgadoras y de la academia… El trabajo de la Corte, ponderó el ministro, “no se 

agota en lo jurisdiccional, es su labor sin duda, más relevante y más importante; a través de nuestras 

sentencias a lo largo de los últimos once años, empuja reconocimiento y desarrollo de derechos de 

una enorme relevancia, sobre todo, en beneficio de grupos vulnerables”… ¡Qué lástima!, radiografía 

que presenta minúscula bancada del PRI en el Senado: en el controversial asunto de minuta en 

materia de militarizar seguridad pública del país, todo indica que rebasaron por la “izquierda”, a 

Miguel Ángel Osorio Chong… De los 13 que son, Mario Zamora Gastélum, Claudia Edith Anaya Mota 

y Manuel Añorve Baños, están con “el tal amlito”, es decir, a favor de la minuta… Verónica Martínez 

García, de Coahuila, está, por razones obvias con el proyecto, toda vez que la impulsó al escaño, 

comentan entre priistas -cual anotamos en este espacio-, el controversial diputado Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, ex gobernador de Coahuila… Beatriz Paredes Rangel y Jorge Carlos Ramírez Marín, 

cuentan en los pasillos del Senado, por su lado, pero a favor del dictamen… El coordinador de ellos, 

podría tener a su correligionaria y paisana, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado y al senador, Ángel 

García Yáñez… Eruviel Ávila Villegas, leal a Peña, en contra, igual que Osorio, Nuvia y el morelense… 

El cetemista, Carlos Huberto Aceves del Olmo, sobra decir que, desde que inició el régimen, al igual 

que otroras adversarios del gobierno -los líderes petroleros-, se plegaron al poder en turno y votará 

a favor del proyecto… Más inteligente, senadora de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, quien se 

abstiene en ese tema… O sea, el senador “oriental”, cual se refieren al ex gobernador de Hidalgo, 

“el tal amlito” y la veleta del Verde, Manuel Velasco, está en las mismas condiciones que Miguel 

Ángel Mancera, llegaría a “coordinar”, dos ó tres senadores… ¡Viva México! ¡Viva!... Abusado “el tal 

amlito”, por la manera en que salvó su pellejo de un reclusorio estatal o federal y su patrimonio por 

180 mdp, en asunto del Ejecutivo… Reiteramos, ni espantarse ni asustarse, así es un sistema político, 

lucha de los contrarios… Pero, surge el tradicional pero, ¡por qué carambas!, en la tribuna de la 

Permanente, en entrevistas que ofrecen, se hacen del rogar y denotan con ello, el: ¡hey!, ¡acá estoy!, 
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¡búsquenme! O voto en contra... Mejor que se callen, ¿verdad?... ¿Por qué no expresaron discurso 

en base al diálogo consenso, oficio, bagaje, con altura de miras, en el asunto de militarizar la 

seguridad pública del país?... Puras bravatas de que están en contra… y que ¡los doblan!... 

¡Caramba!... ¡Ah!, Claudia Ruiz Massieu Salinas, en contra… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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GOBERNADOR ELECTO AMÉRICO VILLARREAL; SE BLINDA CON FUERO CONSTITUCIONAL, REGRESA AL SENADO  

 

El gobernador electo Americo Villarreal, informó que se reincorpora al Senado de la República, ante la que calificó como embestida de la actual 

administración en el estado, por lo que desde ahora contará con el fuero constitucional que le otorga el cargo. Dijo: Ante la embestida de un 

gobierno que no respeta las instituciones y que busca por todas las formas quebrantar el orden y arrebatar la voluntad de los tamaulipecos que 

votaron democráticamente por la esperanza y la honestidad el pasado 5 de junio, he decidido reincorporarme al Senado de la República hasta 

el 30 de septiembre y proteger así la gobernabilidad, la transformación y el cambio en Tamaulipas. El anuncio se dio en la orden del día para la 

sesión de hoy martes, a través de una comunicación en la que se informa sobre la reincorporación a su curul de Americo Villarreal. Apenas 

hace unos días el gobernador electo de Tamaulipas, alertó que podría ser detenido, esto luego que un juez presuntamente liberó ocho órdenes 

de aprehensión en su contra, así como otros miembros de su equipo, después de una reunión que sostuvo con el gobernador saliente Francisco 

García Cabeza de Vaca. Américo Villarreal calificó las órdenes de aprehensión como un plan vergonzoso y siniestro, y aseguró que la actual 

administración buscaría imponer medidas de terror judicial para romper la paz social y tratar de que la Cuarta Transformación (4T) llegue a 

Tamaulipas el primero de octubre. 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FILTRACIÓN DEL INFORME DEL CASO AYOTZINAPA ES UN ACTO DE MALA FE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que la filtración sobre el caso Ayotzinapa fue un acto de mala fe y, señalo que pese a 

ello, no se debe ocultar información. El presidente dijo que ofrecía disculpas a los padres de los 43 normalistas, no solo por la filtración, sino por 

todo lo que injustamente hicieron a sus hijos. Ellos en un momento lo plantearon, que querían la verdad aunque fuese dolorosa y sí es muy 

dolorosa, ese es el único tema, lo demás es una actitud de zopilotes. Esto se da después de que el subsecretario de Derechos Humanos de la 

Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, solicitó a la Fiscalía General de la República (FGR) que investigue y castigue la filtración de la 

investigación sobre el caso de Ayotzinapa. López Obrador destacó que la verdad es la que nos va a liberar de todo, no ocultar nada. A lo mejor 

quienes filtraron este documento lo hicieron pensando que de esa manera ya no va a tener validez legal, pero no, esto no es un asunto nada 

más jurídico, es un asunto de justicia, de Estado. Dijo que no van a dejar de exigir castigo a los responsables. 

  

SENADOR RICARDO MONREAL; ANTE LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTA EL PAIS, NO SE DEBE CAER EN LA CONFRONTACIÓN 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, en la presentación de su libro “Las Grandes Reformas para el Cambio 

de Régimen”, en la Universidad Autónoma del Estado de México, indico que considera que nuestro país tiene urgencia de que sus jóvenes se 

enfrenten a la realidad e inicien el relevo generacional. Señalo que México enfrenta grandes problemas, que si no se atienden con responsabilidad 

se pueden acrecentar, por lo que no podemos vivir en un ambiente de crispación, polarización y confrontación constante, que obstaculice los 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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acuerdos para resolver estos retos. Enfatizó que se tiene que atenuar la desigualdad, evitar la injusticia, no permitir la impunidad ni la excepción 

en la aplicación de la ley. Recordó que es necesario erradicar el tráfico de influencias, así como la manipulación jurídica para fines políticos. 

Señalo que este problema, no puede, ni debe ser admitido. Ricardo Monreal advirtió que la crispación y la polarización cada vez nos aleja de 

canales racionales de consenso y de acuerdo; estoy preocupado porque no podemos vivir en un desencuentro permanente. La política, no es 

odio, sino un mecanismo para construir consensos y acuerdos. Afirmó que nuestro país tiene urgencia de que sus jóvenes se enfrenten a la 

realidad e inicien el relevo generacional de los liderazgos que ya están agotados y fuera de contexto en el México moderno, con desafíos y con 

desencuentros que no se deben profundizar.  El líder de la mayoría legislativa agregó que nuestro país se enfrenta a problemas graves como la 

inseguridad, el desarrollo del campo mexicano y la recuperación económica post Covid-19. Todas estas son tareas que tenemos que enfrentar 

de inmediato. Indico que en el Senado se debate sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Se trata, de 

una reforma, cuyo proceso legislativo está inconcluso y tenemos unos días más para buscar acuerdos y consensos con todas las fuerzas políticas 

para llegar a una posibilidad de entendimiento. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PRESENTARA EL DIA DE HOY EL PROYECTO DE CONSULTA CIUDADANA DE AMLO  

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, indico que ante la iniciativa para ampliar la participación de las secretarías de 

la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina en tareas de seguridad pública hasta el 2028, el presidente Andrés Manuel López Obrador el dia de 

hoy presentará el proyecto de consulta ciudadana. La propuesta será presentada por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El 

primer mandatario reiteró que la Guardia Nacional es ya una corporación profesional, disciplinada, nada que ver con la Policía Federal que 

existía, que terminó, pudriéndose de corrupción; de ahí salieron todos los que están ahora detenidos por supuestos vínculos con el crimen 

organizado. Expuso que todos los que ingresan a la Guardia Nacional se preparan en la Sedena, y se habla del enfoque que se le da a la 

protección a derechos humanos, del uso adecuado de la fuerza, de no responder violencia con violencia, de que se evite que haya masacres, y 

se ha avanzado mucho en eso, se han formado muy bien, son alrededor de 120 mil elementos ya formados. Hoy se presentará el programa en 

el salón Tesorería. No se le va a llamar consulta, porque tiene que buscarse el marco legal apropiado. Tampoco queremos que participe el INE, 

porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, desgaste, viajes al extranjero para ir a ver cómo llevan a cabo las consultas en otras partes. 

Entonces, no, así no, saldría carísimo, vamos a buscar la forma de que no se gaste, que todos ayudemos. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; MENSAJE A LA OPOSICIÓN POR EL ESPECTÁCULO REALIZADO EN EL ZOCALO DEL GRUPO FIRME: “¡YA 

SUPÉRENLO!”. 

 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, informó que su administración solo pagó 2.5 millones de pesos para el concierto 

masivo de Grupo Firme realizado en el Zócalo capitalino y le envío un mensaje a la oposición que ha criticado el costo del espectáculo: “¡Ya 

supérenlo!”. Aseguró que la Ciudad de México destinó alrededor de dos y medio millones de pesos que tenían que ver con cuestiones de 

protección civil, que es como el 2% de lo que realmente costó el concierto. La mandataria local volvió a agradecer la generosidad de la agrupación 

de Tijuana por dona prácticamente todo su show, además de romper el récord de asistencia con unas 280 mil personas y permitir que se viera 

en redes sociales y en los canales 14 y 21 de televisión del gobierno, donde fueron vistos por otros 6 millones de personas. Al mencionarle los 

cuestionamientos de algunos políticos de oposición por el costo del concierto, les pidió: Pues que se informen bien. Ahora sí que, como dice 

Grupo Firme, ¡ya supérenlo!”. Cuestionada si le gustaba la letra de la canción “En tu perra vida”, la mandataria sorteó: Hay algunas canciones, 

por supuesto, que puede uno no coincidir exactamente con la letra, pero es un grupo muy popular, nos planteó estar en el Zócalo y por supuesto 

que está abierto siempre para escuchar, para la gente. Claudia Sheinbaum dijo que ya se alista un próximo concierto masivo para el siguiente 

mes, pero no reveló de quién se trata, solo dijo que le gusta mucho a los jóvenes.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PRESENTE EN FUNERAL DEL EX PRIMER MINISTRO SHINZO ABE 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, viajó a Japón en representación del presidente, Andrés Manuel López 

Obrador, para participar en el funeral de Estado del ex primer ministro Shinzo Abe, que tendrá lugar hoy martes 27 de septiembre. Durante su 

estancia en Tokio, Ebrard transmitirá al primer ministro de Japón, Fumio Kishida, el mensaje de condolencias del presidente y del pueblo de 

México por el fallecimiento del ex primer ministro Shinzo Abe. El canciller se reunió previamente con su homólogo japonés Yoshimasa Hayashi, 
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con quien evaluó el estado de la relación bilateral y avanzar en el fortalecimiento del diálogo político, la cooperación científica y académica. 

Abordaron los temas prioritarios de la agenda global y la situación geopolítica actual. Asimismo, el secretario Ebrard tuvo una reunión con la 

gobernadora de Tokio, Yuriko Koik, donde hablaron sobre temas de interés común, así como de igualdad y equidad. Los siguientes días, se 

prevé que el canciller Marcelo Ebrard sostenga una conversación con el senador Hirofumi Nakasone, quien desde 2013 preside la Federación 

Parlamentaria de Amistad Japón-México. Un grupo de mujeres y hombres emprendedores presentarán a Marcelo Ebrard su experiencia con 

objeto de aumentar la colaboración con pares mexicanos, a fin de insertarse en la economía global del conocimiento y favorecer el desarrollo 

tecnológico del país. Se tienen contemplados encuentros con mexicanas y mexicanos de la Red Global MX y destacados científicos nacionales, 

quienes constituyen un integrante significativo para desarrollar la cooperación con Japón en las áreas de robótica, biomedicina, inteligencia 

artificial y tecnología satelital. 

 

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; SE DEBE EVALUAR RESULTADOS DEL EJÉRCITO Y LA GUARDIA NACIONAL QUE PATRULLAN 

LAS CALLES 

 

El senador del PRD,Juan Manuel Fócil Pérez, pidió que se haga una evaluación de los resultados que han tenido los elementos del Ejército 

Mexicano y de la Guardia Nacional que están en las calles a fin de determinar si se les autoriza que supermanencia hasta el 2028. El legislador 

tabasqueño, resaltó que de haberse aprobado la propuesta del PRI, emitida por los diputados federales de dicha fracción, se habría entregado 

un cheque en blanco sobre la seguridad nacional. Reconoció sobre esa línea a los senadores y las senadoras de partidos de oposición que se 

opusieron a que los elementos de esas dos instituciones sigan en las calles hasta que no se haga una revisión de sus actividades en los últimos 

tres años y medio. Es desafortunado que, a tres años y medio del mandato de López Obrador, se tengan problemas de inseguridad, dado que 

se le autorizó por unanimidad la creación de la Guardia Nacional y hasta el momento no se ven buenos resultados. Expuso su preocupación, ya 

que al inicio del periodo presidencial de López Obrador había 216 mil militares y hoy se tienen 446 mil, más del doble de integrantes de las 

Fuerzas Armadas, aspecto sobre el cual subrayó que aunque la Guardia Nacional está integrada por la Marina, Ejército y ex miembros de la 

Policía Federal, la delincuencia organizada sigue presente.  

 

ANAC; EXIGEN REINTEGRAR RECURSOS SUFICIENTES AL FORTASEG EN EL PEF 2023 

 

En el marco de los trabajos de la Sesión Ordinaria de la Asociación Nacional de Alcaldes, ANAC, que se llevó a cabo en León, Guanajuato, más 

de 30 Alcaldes Humanistas presentes acordaron por unanimidad hacer un firme pero respetuoso posicionamiento que exija al Gobierno Federal 

reintegrar al presupuesto de egresos del ejercicio fiscal 2023 el Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (FORTASEG) que fue eliminado 

en 2020 y asignar una bolsa de recursos presupuestarios de al menos 6 mil millones de pesos que garanticen la seguridad pública de los 

ciudadanos y devuelvan la tranquilidad que les ha quitado a los municipios de México. Señalaron que desde la ANAC, demandan al gobierno 

federal a comprometerse con los municipios sin menospreciar ni minimizar las funciones que estos realizan en materia de seguridad pública para 

contribuir al orden. Adelantaron que, en coordinación con las y los Diputados Federales del Partido Acción Nacional, generararan una propuesta 

legislativa que acompañe la solicitud de los municipios humanistas con miras a consolidar los avances que, en esta materia, se han logrado sin 

el apoyo de la federación durante los dos últimos años.  

 

DIPUTADO MANUEL RODRÍGUEZ; AVALA COMISIÓN DE ENERGÍA DICTAMEN SOBRE  

HORARIO DE VERANO  

 

El diputado Manuel Rodríguez González, presidente de la Comisión de Energía e integrante del Grupo Parlamentario de Morena, indico que se 

aprobó con 22 a favor, uno en contra y 11 abstenciones, el dictamen que expide la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, 

y abroga la Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos, publicada el 29 de diciembre de 2001 en el Diario Oficial de la 

Federación. El dictamen precisa que la ley es de observancia obligatoria en todo el territorio nacional, sus disposiciones son de orden público e 

interés general; su aplicación y vigilancia está a cargo del Ejecutivo Federal por conducto de las dependencias que conforme a la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Federal tengan asignada competencia sobre la materia que regula el presente ordenamiento. Reconoce para los 

Estados Unidos Mexicanos la aplicación y vigencia de los usos horarios 75 grados, 90 grados, 105 grados y 120 grados oeste del meridiano de 

Greenwich, y los horarios que les corresponden conforme a su ubicación, aceptando los acuerdos tomados en la Conferencia Internacional de 
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Meridianos de 1884, que establece el meridiano cero. Determina que en el territorio nacional habrá un horario estándar que se establecerá de 

acuerdo con las zonas horarias. Únicamente se aplicará un horario estacional para los municipios de la zona fronteriza norte. La Zona Centro 

será la referida al meridiano 90 grados al oeste de Greenwich, que comprende la mayor parte del territorio nacional. La Zona Pacífico es la 

referida al meridiano 105 grados al oeste de Greenwich, que comprende los territorios de los estados de Baja California Sur, Chihuahua, y Nayarit, 

con excepción del municipio de Bahía de Banderas, así como Sinaloa y Sonora. La Zona Noroeste será la referida al meridiano 120 grados al 

oeste de Greenwich, que comprende el territorio del estado de Baja California; Zona Sureste, referida al meridiano 75 grados al oeste de 

Greenwich, que comprende el territorio del estado de Quintana Roo, y las islas, arrecifes y cayos quedarán comprendidos dentro del meridiano 

al cual corresponda su situación geográfica, y de acuerdo con los instrumentos de derecho internacional aceptados. El diputado Manuel 

Rodríguez González, informó que la Junta Directiva aprobó una adenda al dictamen, que contiene únicamente modificaciones de técnica 

legislativa, misma que fue integrada.  

 

 

JOE BIDEN; RECIBIRÁ EN LA CASA BLANCA A MACRON EL 1 DE DICIEMBRE  

 

El presidente Joe Biden habría pospuesto la celebración de un acto de tal magnitud debido a la pandemia, ya que estas visitas incluyen una cena 

formal con invitados de alto nivel y una serie de eventos. 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 20 de septiembre de 2022, a nivel 
mundial se han reportado 609,848,852 
casos confirmados (281,790 casos 
nuevos) y 6,507,002 defunciones (617 
nuevas defunciones).  

En las últimas 24 horas se reportaron 
281,790 casos y 617 defunciones a nivel 
global. La letalidad global es de 1.1%.  

La OMS clasifica su distribución de 
casos por regiones.  

El análisis nacional contempla a todos 
los casos sospechosos totales de 
enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin 
posibilidad de resultado¥ y 
sospechosos con muestra) y los casos y 
defunciones con asociación o 

dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 38 del 2022.  

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,073,203 casos totales y 329,920 defunciones totales por COVID-19.  
La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,436.0** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 

proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La distribución por sexo en los casos confirmados 
muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en general es de 38 años.  
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CORONAVIRUS (COVID-19) 

22 estados, sin muertes por Covid-19.- De acuerdo con datos de los últimos cinco informes técnicos 

diarios, en México, 22 estados mantienen una racha de cero defunciones por Covid-19. Al corte del 

20 de septiembre fueron documentadas 22 muertes por esta enfermedad en 10 entidades, la mayoría 

en la Ciudad de México (siete), seguida de Nuevo León (cuatro), así como Jalisco, Estado de México y 

Michoacán (dos); Chihuahua, Durango, Nayarit, Oaxaca y Sinaloa registraron un caso cada uno. 

[HERALDO / p24] 

El fin del tapabocas, cerca.- El mundo acaricia el fin del uso del cubrebocas. Con niveles de mortalidad 

similares a los de marzo de 2020 y 63.3 por ciento de la población vacunada, gobiernos relajan las 

medidas preventivas y científicos ya no ven indispensable su uso, excepto para grupos vulnerables. El 

mundo pasa de una fase de obligatoriedad a una de recomendación. En ese sentido, el director de la 

OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, señaló que “nunca hemos estado en mejor posición para acabar 

con la pandemia”. [HERALDO / p28] 

Economía ’ve la luz’ en julio; se acerca a niveles preCovid.- Tras dos meses de contracciones, la 

economía del país avanzó 0.4% respecto al periodo previo y está cerca del nivel de tenía en febrero 

de 2020, previo al inicio del confinamiento en México por la epidemia de Covid-19. El Instituto publicó 

ayer los resultados del Indicador Global de la Actividad Económica, una herramienta que mide la 

evolución de la economía de manera mensual. [24 HORAS / p16] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_N_HER_24_22ESTADOSSINMUERTES_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_N_HER_28_ELFINDELTAPABOCAS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/270922_N_24H_16_ECONOMIAVELALUZ_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
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Sterling crisis deepens as Truss’s 
strategy unravels  

Russian enlistment offices 
attacked as protests widen 

GOP’s election units in 
question 

A strong dollar will inflict pain in 

many nations 

Neumáticos: se agrava el conflicto y 
la CGT pide al Gobierno que 

intervenga 

 

Pound resumes slide after BoE 
and UK Treasury seeks to 

steady markets 

La UE teme el “efecto Meloni” 
En italie, victoire historique de I’ 

extrême droite 

PF vê transações suspeitas em 
gabinete de Bolsonaro 

 

  Kabul has a cash problem 

Con Petro y sin maduro reabrieron la 
frontera colombo- venezolana 

Senado pone en tabla el TPP11, pero 
Núñez (PC) adelanta que “hará todo 

paraque no se vote” mañana 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Un militar ruso fue herido por un disparo en un centro de reclutamiento en Siberia 

•Tiroteo en escuela de Rusia dejó 17 muertos y 24 heridos 

•Unión Europea ve a Italia con inquietud ante nuevo gobierno encabezado por Meloni 

•Colombia y Venezuela reactivaron el comercio en su frontera 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel: poner límites al presidente.- Para nada es frecuente que el presidente de la Cámara 

de Diputados se plante para defender a los legisladores de los desplantes del Poder Ejecutivo. Lo hizo 

Santiago Creel Miranda porque quizá intuyó que se están rebasando líneas en lo que respecta a la 

convivencia democrática.  [FORBES] 

Ignacio Mier respondió a Santiago Creel tras críticas a consulta de AMLO: “No atenta contra la 

Constitución”.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

defendió la propuesta de consulta ciudadana sobre Guardia Nacional y permanencia de Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública. Aseguró que no atenta contra la Constitución, como lo 

afirmó el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda. [INFOBAE]  

Morena impulsará consulta de AMLO sobre Ejército en las calles.- El presidente de Morena, Mario 

Delgado, anunció que el partido impulsará la consulta del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Además, criticó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien 

acusó a López Obrador de impulsar una “consulta popular” para “presionar socialmente” a los 

legisladores. [FORBES, INFOBAE] 

COMISIONES 

Adiós horario de verano: comisión en el Congreso avaló dictamen para su desaparición.- La Comisión 

de Energía aprobó el dictamen de la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, la 

cual abroga la Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos, publicada en 2001, con 

lo que se avanza en la agenda que prohíbe el Horario de Verano. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PRI 

Vencer o morir: el cambio de estrategia de Alito Moreno para salvar al PRI.- Audioescándalos, Va por 

México, peticiones de renuncia y Guardia Nacional son los temas que Alejandro Moreno Cárdenas 

enfrentó y su cambio de postura causó confusión en los intereses del PRI. [INFOBAE] 

Diputada mexicana ordeñó vaca en apoyo a lecheros.- La diputada María del Refugio Camarena, 

conocida como ‘Cuquis’, llegó a la Cámara de Diputados con una vaca para exigir más presupuesto 

en beneficio de productores lecheros. [TELEMUNDO] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador aseguró que no dará "carpetazo" al caso Ayotzinapa en México.-  El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que no dará “carpetazo” al caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa 

y que seguirán las indagatorias y castigos contra quienes resulten responsables. [SWISSINFO, FORBES, 

AP, EFE, INFOBAE] 

https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-poner-limites-al-presidente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/ignacio-mier-respondio-a-santiago-creel-tras-criticas-a-consulta-de-amlo-no-atenta-contra-la-constitucion/
https://www.forbes.com.mx/morena-impulsara-consulta-de-amlo-sobre-ejercito-en-las-calles/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/morena-promovera-consulta-popular-sobre-fuerzas-armadas-propuesta-por-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/adios-horario-de-verano-comision-en-el-congreso-avalo-dictamen-para-su-desaparicion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/vencer-o-morir-el-cambio-de-estrategia-de-alito-moreno-para-salvar-al-pri/
https://www.telemundo.com/shows/al-rojo-vivo/curiosidades/diputada-mexicana-ordena-vaca-en-el-senado-en-apoyo-a-lecheros-rcna49495
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ayotzinapa_l%C3%B3pez-obrador-asegura-que-no-dar%C3%A1--carpetazo--al-caso-ayotzinapa-en-m%C3%A9xico/47931468?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display
https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-asegura-que-no-dara-carpetazo-al-caso-ayotzinapa-en-mexico/
https://apnews.com/article/noticias-55051dc6edeed679250c7efad397822e
https://efe.com/edicion-america/portada-america/lopez-obrador-asegura-que-no-dara-un-carpetazo-al-caso-ayotzinapa-en-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/amlo-solicito-no-ocultar-las-cosas-tras-filtraciones-del-informe-sin-testar-del-caso-ayotzinapa/
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La CIDH pidió "garantizar la independencia" de la investigación sobre Ayotzinapa en su octavo 

aniversario.- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos pidió al Estado mexicano "garantizar 

la independencia e integralidad de la investigación"; además, recuperar la periodicidad de las 

reuniones de la Comisión de la Verdad y Acceso a la Justicia con las familias. [EUROPA PRESS] 

Consulta sobre si Ejército debe continuar en la calle será en enero: AMLO.- El presidente anunció que 

la consulta sobre si las Fuerzas Armadas deben continuar en las calles hasta 2028 se realizará en enero 

sin la ayuda del Instituto Nacional Electoral. [FORBES] 

Amlo prometió sacar al Ejército de México de las calles, pero lo hizo más poderoso.- Poco después 

de asumir el cargo, Andrés Manuel López Obrador creó una nueva fuerza, la Guardia Nacional, y 

entregó con éxito el control de la misma al Ejército. [GUARDIAN] 

POLÍTICA 

Órganos electorales de estados donde gobierna Morena padecen crisis presupuestales.- De los 32 

Órganos Públicos Locales Electorales que hay en el país, 11 presentan una situación presupuestal en 

“riesgo alto y moderado”, pues los gobiernos estatales han retrasado la entrega de recursos o han 

aplicado recortes presupuestales. [FORBES] 

JUDICIAL 

La Fiscalía dejó sin policías ministeriales a la unidad que investiga el ‘caso Ayotzinapa’.- El fiscal 

general de México, Alejandro Gertz, dejó sin policías ministeriales a la unidad de la dependencia que 

investiga el caso Ayotzinapa. Hasta mediados de agosto, la unidad contaba con 13 agentes como 

apoyo de los fiscales para realizar su trabajo. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Miles marcharon en México a ocho años de la desaparición de 43 estudiantes.- Miles de personas 

marcharon al cumplirse ocho años de la desaparición de 43 estudiantes, en la primera 

conmemoración desde que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador presentó una nueva 

investigación del caso que responsabiliza a militares y altos funcionarios por la tragedia. [FRANCE 24, 

AP, EL PAÍS, CNN, INFOBAE, FRANCE 24, RT, TELEMUNDO, WASHINGTON POST] 

La OCDE redujo a 1,5% el pronóstico de crecimiento económico para México.- La Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económicos rebajó su perspectiva de crecimiento para la economía 

mexicana hasta un 1,5%. Las previsiones apuntan a la ralentización del crecimiento económico en el 

mundo, que se prevé sea del 2,2%. [EL PAÍS] 

Ningún servicio de la Prodecon se usa para evadir o eludir impuestos: ICC México.- La International 

Chamber of Commerce México rechazó que las consultas, quejas, acuerdos conclusivos y defensa 

dada por la Procuraduría de la Defensa de los Contribuyentes sean mecanismos u oportunidades 

para evadir o eludir impuestos. [FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ascienden a más de 2.300 los detenidos en Rusia contra la movilización militar.- La misión de 

investigación establecida por la ONU constató que las fuerzas rusas cometieron crímenes de guerra. 

[EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-cidh-pide-garantizar-independencia-investigacion-ayotzinapa-octavo-aniversario-20220926214615.html
https://www.forbes.com.mx/consulta-sobre-si-ejercito-debe-continuar-en-la-calle-sera-en-enero-amlo/
https://www.theguardian.com/world/2022/sep/27/amlo-mexico-army-national-guard
https://www.forbes.com.mx/organos-electorales-de-estados-donde-gobierna-morena-padecen-crisis-presupuestales/
https://elpais.com/mexico/2022-09-27/la-fiscalia-deja-sin-policias-ministeriales-a-la-unidad-que-investiga-el-caso-ayotzinapa.html
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220927-miles-marchan-en-m%C3%A9xico-a-ocho-a%C3%B1os-de-la-desaparici%C3%B3n-de-43-estudiantes
https://apnews.com/article/noticias-55051dc6edeed679250c7efad397822e
https://elpais.com/mexico/2022-09-26/la-manifestacion-por-los-43-de-ayotzinapa-inicia-su-marcha-hacia-un-zocalo-completamente-vallado.html
https://cnnespanol.cnn.com/video/ayotzinapa-ocho-anos-normalistas-43-estudiantes-rey-rodriguez-mirador-mundial-cnn-pkg/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/26/minuto-a-minuto-de-las-marchas-por-los-8-anos-de-ayotzinapa/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220926-se-cumplen-ocho-a%C3%B1os-de-la-masacre-de-ayotzinapa-bajo-la-sombra-de-la-impunidad
https://actualidad.rt.com/actualidad/442888-miles-marchar-mexico-exigir-justicia-ayotzinapa
https://www.telemundo.com/noticias/edicion-noticias-telemundo/crimen-y-violencia/video/ocho-anos-del-caso-ayotzinapa-y-aun-hay-muchas-dudas-si-es-verdad-que-estan-muertos-que-tmvo11087987
https://www.washingtonpost.com/world/families-of-mexicos-missing-students-march-on-anniversary/2022/09/26/1cdc5766-3e17-11ed-8c6e-9386bd7cd826_story.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-26/la-ocde-reduce-a-15-el-pronostico-de-crecimiento-economico-para-mexico.html
https://www.forbes.com.mx/ningun-servicio-de-la-prodecon-se-usa-para-evadir-o-eludir-impuestos-icc-mexico/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-guerra-ucrania-rusia-directo-ultimas-noticias-hoy-20220915074947.html
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Rusia admitió "errores" en la movilización y dijo que no hay decisión sobre el cierre de fronteras.-  El 

Kremlin admitió que hubo "errores" durante el proceso de movilización de reservistas para la acción 

militar en Ucrania y afirmó que no hay una decisión tomada sobre el cierre de las fronteras. 

[SWISSINFO, DW] 

Atacado un encargado de la movilización militar en Rusia, salpicada de "errores", según el Kremlin.- 

Un hombre abrió fuego en un centro de reclutamiento del Ejército ruso e hirió a un oficial que 

trabajaba en la movilización de miles de reservistas para combatir en Ucrania, una medida que se 

aplicó con algunos "errores", de acuerdo con el Kremlin. [SWISSINFO, FRANCE 24, WASHINGTON POST, 

EL PAÍS] 

El Ejército ucraniano, decidido a hacer retroceder a los rusos en el este.- Tres semanas después de un 

fulgurante avance en el noreste de Ucrania, que le permitió recuperar miles de kilómetros cuadrados, 

las fuerzas ucranianas mantienen su presión sobre el Ejército ruso en la cuenca del Donbás, que Moscú 

quiere anexionar. [SWISSINFO] 

Ucrania recibió ataques con drones, Estados Unidos advirtió a Rusia.- Un ataque nocturno con un dron 

cerca del puerto ucraniano de Odesa provocó un enorme incendio y una explosión, dijo el Ejército 

horas después de que Estados Unidos prometiera acciones decisivas y “consecuencias catastróficas” 

si Rusia emplea armas nucleares en Ucrania. [AP] 

Blinken afirmó que mantiene contacto con Rusia por las amenazas nucleares.- El secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, afirmó que Washington ha estado en contacto en los últimos meses 

con el Kremlin para tratar las amenazas nucleares. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos desembolsará 457 millones de dólares más de ayuda para Ucrania- Estados Unidos 

proporcionará 457,5 millones de dólares de ayuda destinada a la seguridad civil de Ucrania, anunció 

el secretario de Estado, Antony Blinken. El objetivo principal de la nueva partida es respaldar a las 

agencias ucranianas de aplicación de la ley y de justicia penal. [RT, REUTERS] 

Siria confirmó su apoyo a Rusia ante la ONU.- El ministro de Relaciones Exteriores de Siria brindó un 

fuerte apoyo en la tribuna de la ONU a la guerra librada por Rusia en Ucrania, uno de los escasos 

apoyos recibidos por Moscú en la Asamblea General. [SWISSINFO, RFI, INFOBAE] 

SANCIONES A RUSIA 

Orbán anunció una “consulta nacional” sobre las sanciones de la Unión Europea a Rusia.- El primer 

ministro de Hungría, el ultranacionalista Viktor Orbán, anunció en el Parlamento una próxima consulta 

nacional sobre las sanciones de la Unión Europea contra Rusia, unas medidas punitivas que considera 

“fracasadas”. [EFE, EUROPA PRESS] 

Reino Unido sancionó a 33 personas relacionadas con referéndums en Ucrania.- El Ministerio de 

Exteriores del Reino Unido anunció sanciones contra 33 personas relacionadas con los referendos 

sobre la anexión a Rusia en cuatro regiones de Ucrania. [SWISSINFO, PRENSA LATINA, EL PAÍS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El jefe de la ONU pidió el fin de la "era del chantaje nuclear".- El secretario general de Naciones 

Unidas, Antonio Guterres, reiteró su llamado a abolir las armas nucleares luego que Rusia amenazó 

utilizarlas en la guerra de Ucrania. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-admite--errores--en-la-movilizaci%C3%B3n-y-dice-que-no-hay-decisi%C3%B3n-sobre-el-cierre-de-fronteras/47930646?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display
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El OIEA abogó por "continuar las consultas" con Kiev y Moscú para "evitar un accidente nuclear" en 

Zaporiyia.- El director general del Organismo Internacional para la Energía Atómica se mostró 

dispuesto a "continuar las consultas" con Ucrania y Rusia para lograr garantizar la seguridad en la 

central nuclear de Zaporiyia y "evitar un accidente nuclear". [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

El "precio de la guerra" en Ucrania lastrará la economía mundial en 2023, según la OCDE.- La 

economía mundial crecerá un 2,2% en 2023, estimó la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos, que rebajó seis décimas su previsión a causa del "precio de la guerra" en 

Ucrania y el alza de tipos de interés para contener la inflación. [SWISSINFO, INFOBAE, FRANCE 24, RT] 

GENERAL 

Aumenta las llegadas de rusos a las fronteras de Finlandia y Noruega.- Las llegadas de rusos a las 

fronteras de Noruega y Finlandia se incrementaron durante el fin de semana, indicaron las 

autoridades de ambos países, después de que Moscú anunció una movilización parcial para enviar 

combatientes a Ucrania. [SWISSINFO] 

  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OCDE: muchos países entrarán en recesión si falla el gas en Europa.- Muchos países europeos caerán 

en recesión en 2023 si hay problemas de aprovisionamiento de gas los próximos meses, un escenario 

que podría concretarse si no se consigue cumplir la reducción de consumo del 10% que fijó la Unión 

Europea. [EFE] 

La guerra y la Covid relanzan la alternativa nuclear como fuente de energía, de acuerdo a la ONU.-  El 

cambio climático, la Covid-19, la guerra en Ucrania y el encarecimiento de la energía están 

impulsando la la energía nuclear para el suministro de electricidad. [SWISSINFO, SWISSINFO] 

Países decidirán sobre reducción de emisiones de CO2 de la aviación.- Los delegados de los 193 

países miembros de la Organización de Aviación Civil Internacional están convocados desde el para 

su 41 asamblea trienal con el "objetivo a largo plazo" de reducir a cero las emisiones netas de la 

aviación para mediados de siglo . [SWISSINFO] 

El BID destituye a su presidente tras un romance con una subordinada, según una fuente.- La 

Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo decidió la destitución de su 

presidente, Mauricio Claver-Carone, tras una votación consecuencia de la relación amorosa que 

mantuvo con una subordinada. [EFE, EL PAÍS, RT, BBC, AP] 

ASAMBLEA GENERAL DE  NACIONES UNIDAS 

Nicaragua pidió una ONU que represente a "todos" y no se someta a los designios de "los 

imperialistas".- El ministro de Asuntos Exteriores de Nicaragua, Denis Moncada, utilizó su espacio en la 

77ª Asamblea General de Naciones Unidas para reivindicar una organización que represente a todos 

y no se pliegue "a los designios de ninguna potencia imperialista". [EUROPA PRESS, AP] 

Uruguay reafirmó su compromiso con el multilateralismo y los derechos humanos.- Uruguay reafirmó 

su compromiso con el multilateralismo y los derechos humanos así como su aporte en la mitigación 

del calentamiento global durante el 77º Periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones 

Unidas. [SWISSINFO] 
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Argelia pidió el "fin de la ocupación" del Sáhara Occidental ante la Asamblea General de la ONU.- El 

ministro de Exteriores argelino, Ramtane Lamamra, pidió ante la 77 sesión de la Asamblea General de 

Naciones Unidas el "fin de la ocupación" del Sáhara Occidental y exigió a las partes que apoyen el 

diálogo para alcanzar una solución "mutuamente aceptable". [EUROPA PRESS] 

Siria y Norcorea criticaron a Occidente en la ONU.-  Algunos de los críticos más duros de Occidente 

presentaron sus posturas en las postrimerías de la Asamblea General de la ONU, y tanto Siria como 

Corea del Norte acusaron a Estados Unidos y sus aliados de intentar imponer su voluntad sobre el 

mundo. [AP] 

Siria acusó a Israel en la ONU de cometer violaciones "atroces" en el Golán sirio ocupado.- El ministro 

de Relaciones Exteriores, Faisal Mekdad, acusó a Israel, en la 77 sesión de la Asamblea General de la 

ONU, de cometer las violaciones "más atroces" en los Altos del Golán sirios ocupados por fuerzas 

israelíes y aseguró que Damasco mantiene su derecho a recuperar el territorio sobre la base de la 

línea demarcada en junio de 1967. [EUROPA PRESS] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

El Congreso de Estados Unidos acordó un nuevo paquete de ayuda de 12.000 millones de dólares 

para Ucrania.- Los negociadores de un proyecto de ley de gasto provisional en el Congreso de 

Estados Unidos acordaron incluir unos 12.000 millones de dólares de nueva ayuda a Ucrania, en 

respuesta a una petición del presidente Joe Biden. [INFOBAE] 

GENERAL 

Amenazas de huracán Ian se ampliaron a los Cayos de Florida mientras avanza a Cuba.- El huracán 

Ian se fortaleció rápidamente en el Caribe mientras se acercaba al noroeste de Cuba y las amenazas 

del ciclón se ampliaron aún más para los Cayos de la Florida. [SWISSINFO, AP, WASHINGTON POST, 

NEW YORK TIMES] 

Nave de la NASA chocó contra asteroide en prueba defensiva.- Una sonda espacial de la NASA se 

estrelló contra un asteroide a una velocidad vertiginosa en un ensayo sin precedentes por si algún día 

una roca llegara a amenazar a la Tierra. [AP, RT, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Canadá anunció sanciones por la represión de las protestas en Irán.- El primer ministro canadiense 

anunció que su país impondrá sanciones a "decenas" de autoridades y organismos iraníes, incluida la 

conocida como Policía de la Moral, en respuesta a la violenta represión de las protestas tras la muerte 

de la joven kurdo-iraní Mahsa Amini. [EUROPA PRESS] 

Canadá pone fin a las medidas sanitarias anti Covid en fronteras.- El gobierno canadiense anunció 

que pondrá fin a todas las restricciones sanitarias fronterizas destinadas a combatir la propagación 

del Covid-19, incluyendo la exigencia de vacunación para ingresar. [LA PRENSA, REUTERS, AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba ratificó en referéndum el matrimonio igualitario y la gestación subrogada.- Dos tercios de los 

votantes cubanos respaldaron en referéndum el Código de las Familias promovido por el Gobierno 

de Miguel Díaz-Canel, que abre la puerta a la legalización del matrimonio igualitario y la gestación 

subrogada en la isla. [EUROPA PRESS, BBC, INFOBAE, FORBES, AP, FRANCE 24, EL PAÍS, EFE, TELEMUNDO] 

Cuba declaró alerta ante aproximación de huracán Ian.- Cuba declaró estado de alerta para sus 

seis provincias más occidentales ante la proximidad del huracán Ian, de categoría 1, que avanza por 

el mar Caribe hacia la isla. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Panamá retuvo a un grupo de venezolanos con visados Schengen fraudulentos.- Un grupo de 11 

ciudadanos venezolanos, entre ellos cuatro menores de edad, fueron retenidos por inspectores de 

Migración de Panamá al comprobarse que portaban pasaportes con visados para el espacio (de 

libre circulación europeo) Schengen fraudulentos. [SWISSINFO] 

Un avión se salió de la pista al aterrizar en Panamá.- Un avión de la aerolínea Copa Airlines 

procedente de Ciudad de México con 159 pasajeros se salió de la pista durante su aterrizaje en el 

aeropuerto internacional de la capital panameña, sin ocasionar heridos. [AP] 

PUERTO RICO 

Cientos de miles de puertorriqueños seguirán sin luz tras Fiona.- El restablecimiento del servicio 

eléctrico tras el huracán Fiona avanza con lentitud y no alcanzará a entre el 77 y el 90 % de los 

abonados hasta el viernes, de acuerdo a las estimaciones de LUMA Energy. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina acordó con Twitter acciones para frenar el odio en las redes.-  El Gobierno acordó con 

Twitter impulsar "acciones conjuntas" que eviten la proliferación de los discursos de odio en las redes 

sociales debido a su "recrudecimiento" desde la pandemia por coronavirus. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Bolivia reportó 113 casos activos y 61 recuperados de la viruela del mono.- El Ministerio de Salud 

reportó 113 activos de viruela del mono y 61 son pacientes que se recuperaron de esta enfermedad 

que se encuentra activa en tres departamentos de Bolivia. [SWISSINFO] 

Bolivia está en la octava semana de descenso de casos de Covid en quinta ola.- Bolivia reportó  35% 

de reducción en contagios de Covid-19 y esta es la octava semana que el país registró descenso de 

casos en esta quinta ola. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula mantiene su ventaja sobre Bolsonaro en la recta final de las encuestas.- Las elecciones 

presidenciales brasileñas se perfilan como una suerte de batalla definitiva entre la nueva derecha, 

representada por el actual presidente Jair Bolsonaro, y la izquierda contra la que se hizo fuerte en los 

últimos años. Y, por ahora, ésta va ganando: Luiz Inácio Lula da Silva lleva unos 10 puntos de ventaja, 

a una semana de la votación. [EL PAÍS, EFE, RT] 
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Nuevo homicidio avivó temores de violencia electoral.- Un simpatizante del expresidente Luiz Inácio 

Lula da Silva fue asesinado a puñaladas en un bar, informó la policía brasileña, en medio de 

crecientes temores por la violencia política durante una tensa campaña presidencial. [AP] 

CHILE 

Grau: el Gobierno chileno busca responsabilidad fiscal y ayuda a las familias.- El ministro de 

Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, aseguró que el Gobierno de Gabriel Boric quiere ser 

"responsable en lo fiscal" y a la vez "ayudar" a la población para no perder calidad de vida. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Irina Karamanos anunció que abandonará las funciones de primera dama del Gobierno chileno.- La 

novia del presidente chileno Gabriel Boric confirmó que abandonará su cargo de coordinadora 

sociocultural “probablemente” antes de que acabe el año. [EL PAÍS, RT] 

Reforma tributaria propuesta por Boric superó primer trámite en el Congreso.- La Comisión de 

Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó la idea de legislar el proyecto de reforma tributaria 

impulsada por el gobierno de Gabriel Boric. [BLOOMBERG] 

COLOMBIA 

Colombia y Venezuela reactivaron el comercio en su frontera.- Delegaciones de ambos países se 

reunieron en el puente internacional sobre el río Táchira. Del lado venezolano acudió Ramón 

Velásquez, ministro de Transporte, y del lado colombiano el presidente Gustavo Petro quien inició el 

deshielo de las relaciones con Nicolás Maduro al reconocerlo como presidente legítimo de 

Venezuela. [AP, FRANCE 24, EFE, EL PAÍS, RT, BBC] 

Colombianos protestaron contra reformas de Gustavo Petro.-  Miles de colombianos se sumaron a 

protestas contra el presidente Gustavo Petro en ciudades como Bogotá, Medellín, Bucaramanga y 

Cartagena manifestando su rechazo a las primeras reformas que propuso su gobierno. [AP, DW, RT] 

ECUADOR 

Declararon nulo el juicio contra líder indígena de Ecuador.- La Confederación de Nacionalidades 

Indígenas de Ecuador informó que se declaró la nulidad del proceso judicial contra su presidente, 

Leonidas Iza, abierto en el marco de las protestas de junio pasado, que se saldaron con siete fallecidos 

y decenas de heridos. [DW, RT] 

PERÚ 

Nuevas autoridades en Perú recibirán arcas llenas y conflictos por resolver.- Los nuevos alcaldes y 

gobernadores, que serán elegidos el domingo, tendrán el reto de intermediar y tratar de proporcionar 

estabilidad. [SWISSINFO] 

URUGUAY 

Detenido el jefe de seguridad del presidente uruguayo por falsificar pasaportes para rusos.- El jefe de 

seguridad del presidente Luis Lacalle Pou, fue detenido en el marco de la investigación de una banda 

que confeccionaba pasaportes rusos falsos para que sus titulares accedieran a la ciudadanía 

uruguaya. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Venezuela tildó de "falsas" las acusaciones de una misión de la ONU sobre violaciones de los 

derechos humanos.- El Gobierno venezolano tildó de "falsas" las acusaciones vertidas por la Misión 

Internacional de Determinación de los Hechos de Naciones Unidas sobre presuntas violaciones de los 

derechos humanos y aseguró que "carecen de fundamento". [EUROPA PRESS, RT, AP, EFE, EL PAÍS] 
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Oposición venezolana rechazó muerte de iraní Amini y pidió respeto a la mujer.- La oposición de 

Venezuela agrupada en la Plataforma Unitaria rechazó la muerte de la joven iraní Mahsa Amini y 

exigió respeto a la "dignidad" de la mujer, así como su derecho a la igualdad. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La cumbre iberoamericana priorizará las relaciones entre la Unión Europea y Latinoamérica.- El 

relanzamiento de las relaciones entre Europa y América Latina será una prioridad en la próxima 

cumbre iberoamericana que tendrá lugar en marzo de 2023 en República Dominicana,aseguró el 

secretario general iberoamericano, Andrés Allamand. [EFE] 

Lagarde afirmó que mecanismo antifragmentación no apunta a un país concreto.- El nuevo 

mecanismo antifragmentación diseñado por el Banco Central Europeo no está pensado para "un 

país concreto", sino para asegurar una transmisión correcta de la política monetaria en la eurozona, 

afirmó Christine Lagarde. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

El jefe del gobierno alemán da positivo al Covid-19.- El jefe de gobierno alemán, Olaf Scholz, dio 

positivo al Covid-19 tras una gira por Oriente Medio, anunció el portavoz del Ejecutivo. [SWISSINFO] 

BOSNIA HERZEGOVINA  

Estados Unidos sancionó a una fiscal de Bosnia y Herzegovina por corrupción.- Estados Unidos 

sancionó a la fiscal estatal Diana Kajmakovic, por ser responsable o cómplice de corrupción y por 

socavar los procesos e instituciones democráticas en los Balcanes Occidentales. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Meloni mira ya al 13 de octubre como primer hito hacia la formación de su gobierno.- La líder 

ultraderechista Giorgia Meloni tiene la vista en el 13 de octubre, cuando se reunirán por primera vez 

la Cámara de Diputados y el Senado y la elección de la presidencia de ambas será la primera prueba 

de fuego de la aparentemente sólida coalición que sustentará a Meloni. [EUROPA PRESS] 

El partido de Meloni abre la puerta a la reforma de la Constitución.- Francesco Lollobrigida, el actual 

portavoz del grupo parlamentario de Hermanos de Italia, partido de la virtual primera ministra italiana, 

Giorgia Meloni, insinuó que podrían impulsar una reforma a la Constitución. [EUROPA PRESS] 

Bruselas espera una “cooperación constructiva” con el nuevo Gobierno italiano.- El portavoz jefe de 

la institución, Eric Mamer, aseguró que Bruselas espera una “cooperación constructiva” con el futuro 

Gobierno italiano, que previsiblemente estará liderado por la líder de extrema derecha, Giorgia 

Meloni. [EFE, EUROPA PRESS, NEW YORK TIMES] 

La Unión Europea mira a Italia con inquietud ante la incógnita sobre el nuevo gobierno encabezado 

por Meloni.- La Unión Europea espera con inquietud la llegada a Italia, uno de sus países fundadores, 

de un gobierno encabezado por la ultraderechista Giorgia Meloni que, según analistas, puede 

generar cierta turbulencia entre Roma y Bruselas en materia migratoria, pero ven poco probable que 

las políticas exteriores, incluso hacia Rusia, cambien mucho. [EFE] 

Estados Unidos dijo estar "ansioso" por trabajar con el nuevo Gobierno italiano en temas de derechos 

humanos y en la guerra de Ucrania.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, 

aseguró que Washington "está ansioso" por trabajar con el nuevo Ejecutivo italiano en temas como la 

guerra de Ucrania o los derechos humanos. [EUROPA PRESS] 
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Berlusconi vuelve al Senado de Italia tras ser expulsado en 2013 por fraude fiscal.- El ex primer ministro 

y magnate Silvio Berlusconi, líder de uno de los partidos que integran la coalición de derechas 

vencedora de las elecciones legislativas en Italia, fue reelegido a los 85 años al Senado, del que fue 

expulsado en 2013 por fraude fiscal. [SWISSINFO] 

POLONIA 

Polonia ofreció a sus ciudadanos entrenamiento militar gratuito en su pretensión por aumentar el 

Ejército.- El Ministerio de Defensa de Polonia ofreció entrenamiento militar básico de manera gratuita 

a sus ciudadanos, a medida que el Gobierno aprovecha la coyuntura de la guerra de Ucrania para 

sus aspiraciones de ampliar y dotar de mayor poder a las instituciones castrenses. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

El Banco de Inglaterra y el Gobierno de Truss intervienen para frenar el desplome de la libra.- El Banco 

de Inglaterra aseguró que “no dudará en cambiar los tipos de interés si lo considera necesario”. Junto 

al comunicado del BdeI, el Ministerio de Economía reafirmó su rigor en el manejo de las cuentas y 

prometió presentar a mediados de noviembre un plan para reducir a medio plazo el nivel de 

endeudamiento. [EL PAÍS, AP, NEW YORK TIMES] 

Reino Unido podría multar a TikTok por no proteger datos de menores.- TikTok podría pagar una multa 

de 29 millones de dólares por infringir una ley vigente que sanciona a las redes que no protegen los 

datos de sus usuarios menores de edad, dijo la Oficina del Comisionado de Información. [SWISSINFO, 

FORBES, AP] 

12 detenidos por disturbios en embajada de Irán en Londres.- Unas 12 personas fueron arrestadas y 

por lo menos cinco policías resultaron gravemente heridos tras estallar disturbios violentos durante 

protestas afuera de la embajada de Irán en Londres. [AP] 

RUSIA 

Tiroteo en escuela dejó 17 muertos y 24 heridos.- Un hombre mató a tiros a 17 personas en una escuela 

del centro de Rusia para luego suicidarse y otras 24 personas resultaron heridas. [AP, EUROPA PRESS, 

EL MUNDO, SWISSINFO, EFE, EL PAÍS, FRANCE 24, RT] 

Putin otorgó ciudadanía rusa al informante estadounidense Snowden.- El presidente Vladimir Putin 

otorgó la ciudadanía rusa al excontratista de inteligencia estadounidense Edward Snowden, nueve 

años después de que expusiera la escala de las operaciones secretas de vigilancia de la Agencia de 

Seguridad Nacional . [FORBES, EL COMERCIO, AP, WASHINGTON POST, EL PAÍS, EFE, RT, REUTERS] 

Estados Unidos insistió en la extradición de Snowden pese a su ciudadanía rusa.- "Nuestra postura no 

ha cambiado. El señor Snowden debería regresar a Estados Unidos, donde tiene que enfrentarse a la 

Justicia como lo haría cualquier otro ciudadano estadounidense", dijo el portavoz del Departamento 

de Estado, Ned Price. [DW] 

Detenido en Rusia el cónsul de Japón en la ciudad de Vladivostok.- El Servicio Federal de Seguridad 

de Rusia informó que el cónsul de Japón en la ciudad de Vladivostok, Motoki Tatsunori, fue detenido 

en territorio ruso, luego de “recibir una compensación monetaria a cambio de información sobre la 

cooperación de Rusia con países de Asia y el Pacífico". [EUROPA PRESS, 20 MINUTOS, RT, SWISSINFO] 

El Ministerio de Exteriores nipón citó al embajador ruso para protestar contra la detención de su 

cónsul.- El ministro de Asuntos Exteriores de Japón, Yoshimasa Hayashi, convocó al embajador ruso 

en el país nipón, Mijaíl Galuzin, para presentarle una "enérgica protesta" por la detención de su cónsul 

en la ciudad de Vladivostok, Motoki Tatsunori. [EUROPA PRESS] 
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ASIA 

BANGLADESH 

Ya son 41 los muertos por naufragio en Bangladesh.- Los rescatistas recuperaron otros 17 cadáveres 

de un bote que volcó con unos 100 peregrinos hindúes a bordo en el norte de Bangladesh, elevando 

el número de muertos confirmados a 41, indicó la policía. [AP] 

CHINA 

Estados Unidos pidió al Consejo de Derechos Humanos de la ONU un debate sobre presuntos abusos.- 

Estados Unidos pidió un debate en el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas sobre la 

situación en la región china de Xinjiang, luego de un informe que señaló posibles crímenes contra la 

humanidad de parte de Pekín. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Estados Unidos y Seúl iniciaron maniobras pese a amenazas del Norte.- Un portaaviones 

estadounidense y su grupo de combate iniciaron maniobras con buques de guerra surcoreanos ante 

la costa oriental de la Península de Corea en su primer ejercicio de esa clase en cinco años. [AP] 

IRÁN 

Más de 75 muertos desde inicio de las protestas en Irán.- Más de 75 personas murieron en la represión 

de las manifestaciones en Irán, celebradas desde hace 10 días en repulsa por la muerte de la joven 

Mahsa Amini cuando estaba bajo custodia de la policía de la moral, indicó la organización Derechos 

Humanos de Irán. [DW] 

Irán dijo que 450 manifestantes fueron detenidos en el norte del país.- Las autoridades de una 

provincia del norte de Irán arrestaron a 450 personas en los diez días de protestas desatadas tras la 

muerte de una joven detenida por la policía de la moral. [SWISSINFO] 

Irán criticó la "hipocresía" de Occidente por denunciar la represión de las protestas y mantener las 

sanciones.- El Gobierno de Irán criticó la "hipocresía" de los países occidentales por sus denuncias 

sobre la represión de las protestas tras la muerte de una mujer detenida por llevar mal puesto el velo 

mientras apoyan "sanciones crueles e inhumanas" contra el país. [EUROPA PRESS] 

Irán confirmó nuevos ataques con artillería y drones contra "grupos terroristas" en el Kurdistán iraquí.- 

La Guardia Revolucionaria de Irán aseguró haber llevado a cabo nuevos ataques con artillería y 

drones contra posiciones de "grupos terroristas" en la región semiautónoma del Kurdistán iraquí. 

[EUROPA PRESS] 

IRAK 

Entre protestas, Irán atacó a grupos kurdos en Irak.- La poderosa Guardia Revolucionaria iraní lanzó 

una ronda de ataques con drones y artillería contra lo que Teherán describe como bases de 

separatistas iraníes kurdos en el norte de Irak. [AP, NEW YORK TIMES] 

El presidente del Parlamento Irak anunció su dimisión ante parálisis política.- El presidente del 

Parlamento iraquí, Mohamed al Halbusi, anunció su renuncia al cargo por la parálisis política que 

atraviesa el país. [SWISSINFO, INFOBAE, EL NACIONAL, EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

ONG palestinas y europeas pidieron a la Unión Europea anular Consejo de Asociación con Israel.- 

Más de medio centenar de Organizaciones no Gubernamentales palestinas y europeas enviaron una 

carta a las autoridades comunitarias para que cancelen la renovación del Consejo de Asociación 

de la Unión Europea con Israel. [SWISSINFO] 
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Cuatro detenidos tras un enfrentamiento entre palestinos y fuerzas israelíes en la Explanada de las 

Mezquitas.- Al menos cuatro personas fueron detenidas en un enfrentamiento entre palestinos y 

policías israelíes en la Explanada de las Mezquitas tras la entrada en el lugar de un grupo de fieles 

judíos para celebrar el Rosh Hashaná. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón se prepara para despedir al asesinado Abe con un polémico funeral de Estado.- Japón honrará 

a su asesinado ex primer ministro, Shinzo Abe; una figura polarizadora que dominó la política moderna 

como su líder más longevo, con un funeral de Estado que se convirtió en algo casi tan divisivo como 

él. [REUTERS] 

Estados Unidos y Corea del Sur realizaron ejercicios militares conjuntos en el mar de Japón.- Las 

Fuerzas Armadas de Estados Unidos y Corea del Sur iniciaron maniobras militares conjuntas en el mar 

de Japón, también conocido como mar del Este, en un intento por mostrar una "fuerza sólida". 

[EUROPA PRESS, AP] 

KAZAJISTÁN 

Condenaron a seis años de prisión a sobrino del primer presidente de Kazajistán.- Kairat Satybaldyuli, 

sobrino del primer presidente de Kazajistán, Nursultán Nazarbáyev, fue condenado a 6 años de prisión 

y a la confiscación de sus bienes, tras ser declarado culpable de apropiación indebida, evasión de 

impuestos y lavado de dinero. [SWISSINFO] 

LÍBANO 

Jubilados se enfrentaron a fuerzas libanesas durante protesta.- Jubilados del ejército libanés riñeron 

con elementos de la guardia parlamentaria al abrirse paso por un cordón policial y dirigirse al 

Parlamento, durante una protesta por su pago mensual diezmado en medio del colapso económico. 

[AP] 

HRW pidió que Líbano procese por torturas a miembros de las Fuerzas de Seguridad mediante la 

Justicia ordinaria.- Human Rights Watch pidió que las autoridades libanesas procesen a miembros de 

las fuerzas de seguridad que actualmente se encuentran acusados de torturar y asesinar a un 

refugiado sirio a través de los tribunales penales ordinarios, en vez de los tribunales militares. [EUROPA 

PRESS] 

QATAR 

Murió un clérigo egipcio venerado por la Hermandad Musulmana.- Youssef al-Qaradawi, un clérigo 

egipcio que estaba considerado como el líder espiritual de la Hermandad Musulmana, un grupo 

panárabe, murió a los 96 años. [AP, INFOBAE] 

SIRIA 

Siria elevó a cerca de 30 los muertos a causa del brote de cólera.- Las autoridades de Siria elevaron 

a cerca de 30 el número de muertos a causa del brote de cólera recientemente declarado en el 

país, que dejó además alrededor de 340 casos. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

YEMEN 

ONU alertó de "continuas muertes" en ciudad portuaria del Yemen por las minas.- La misión de 

Naciones Unidas que supervisó el acuerdo de alto el fuego en la ciudad de Al Hudeida, manifestó su 

preocupación por las "continuas muertes" a causa de minas explosivas, que causaron el fallecimiento 

de 101 personas. [SWISSINFO] 
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ÁFRICA 

KENIA 

La intensa sequía golpeó a unos 3,5 millones de personas en Kenia.- Alrededor de 3,5 millones de 

personas tienen dificultades para conseguir agua potable o alimentos por la intensa sequía, la peor 

de las últimas cuatro décadas, informó el presidente del país, William Ruto. [SWISSINFO] 

Mueren al menos cinco personas por el derrumbe de un edificio en Kenia.- Al menos cinco personas, 

incluidos dos niños, murieron en la ciudad de Kiambu por el derrumbe de un edificio en construcción 

de seis pisos. [SWISSINFO, AP] 

LIBIA 

Murieron seis personas en enfrentamientos entre milicias rivales en el oeste de Libia.- Al menos seis 

personas murieron y más de 15 resultaron heridas a causa de unos enfrentamientos registrados 

durante las últimas horas entre milicias rivales en la ciudad de Zauiya. [EUROPA PRESS, AP]  

MALI 

La ONU pidió a Mali la liberación de soldados marfileños detenidos desde julio.- La Secretaría General 

de Naciones Unidas reclamó la liberación de los soldados marfileños detenidos en Mali desde julio, 

acusados de entrar en el país sin autorización y ser "supuestos mercenarios". [SWISSINFO] 

UGANDA 

Suben a 18 los casos confirmados de ébola, causó cinco muertos.- Cinco personas murieron de ébola 

en el nuevo brote de la enfermedad. Autoridades sanitarias ya confirmaron al menos 18 infecciones, 

informó el Ministerio de Salud. [SWISSINFO] 
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